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LUZ VERDE. UN PASO CLAVE

El Fondo Monetario Internacio-
nal (FMI) aprobó ayer la revisión
técnica del acuerdo con la Argen-
tina, y el gobierno de Javier Milei
confía en que el organismo libe-
rará otros US$ 2.000 millones a
más tardar durante la primera se-
mana de agosto, lo que permitirá
reforzar las reservas del Banco
Central y apuntalar la estabilidad
del mercado cambiario, justo
cuando ya se ingrese en la recta
final rumbo a las elecciones legis-
lativas.

En un comunicado, el organismo
multilateral dijo haber alcanzado
un acuerdo en esta primera revi-
sión de metas con el equipo econó-
mico de la Argentina, una noticia
que era esperada por el mercado
financiero.

Se trata de la primera revisión del
programa de reformas económicas
de la Argentina que se firmó a 48
meses de plazo por un total de US$
20.000 millones, de los cuales ya
se desembolsaron US$ 12.000 mi-
llones.

El organismo dijo que, sujeto a la
aprobación del Directorio Ejecu-
tivo del FMI, la Argentina tendría
acceso a aproximadamente 2.000
millones de dólares estadouniden-
ses (1.529 millones de DEG, la mo-
neda del Fondo).

El Fondo destacó que, a pesar de
un contexto externo más des-
afiante, el programa económico li-
derado por el ministro Luis
Caputo, tuvo un inicio “sólido”, y
destacó la “sólida ancla fiscal y la
postura monetaria estricta”.

“La transición hacia un régimen
cambiario más flexible y la elimi-
nación de la mayoría de los contro-

les cambiarios se ha desarrollado
de manera ordenada, a pesar de
un contexto externo más des-
afiante”, señalaron los técnicos del
FMI.

Y ponderaron que “el tipo de
cambio oficial se ha mantenido
cerca del punto medio de la
banda, el proceso de desinflación
se ha retomado, la expansión eco-
nómica ha continuado y la po-
breza ha seguido disminuyendo”.

Además, destacaron que la Ar-
gentina logró volver a los merca-
dos internacionales de capital
“antes de lo previsto”, al ponderar
el esquema de bonos en pesos con
suscripción en dólares (Bonte
2030) lanzados por el país en
junio.

El Fondo también destacó que
“se alcanzaron entendimientos
sobre políticas orientadas a res-
guardar el cumplimiento del ancla
fiscal, reconstituir reservas, redu-
cir la inflación de forma duradera
y continuar mejorando la claridad
y el funcionamiento del marco mo-
netario”.

Aseguró que ese enfoque será
complementado con nuevas medi-
das para avanzar hacia una econo-
mía más abierta, resiliente y
basada en el mercado.

“El personal técnico del FMI va-
lora el compromiso continuo de
las autoridades con el programa.
Se espera que la reunión del Direc-
torio Ejecutivo para tratar la pri-
mera revisión tenga lugar a fines
de julio”, indicó el comunicado.

En el equipo económico que li-
dera el ministro Luis Caputo con-
fían en que la acumulación de
reservas -una meta que no habría
llegado a cumplir del acuerdo con
el FMI- no sería un impedimento
para que el board del organismo
dé el visto bueno para el envío de

los US$ 2.000 millones, tras recibir
US$ 12.000 millones en el primer
tramo, a mediados de abril, del
total de $20.000 millones.

Más temprano, la directora de
Comunicación del FMI, Julie Ko-
zack, había evitado informar si la
reunión del board sería antes del
receso del organismo. “Dado que
las negociaciones entre nuestro
staff y las autoridades están avan-
zadas, no vamos a dar más deta-
lles. Vamos a esperar a que
terminen y luego comunicaremos.
El staff level agreement puede
pasar prontamente”, había dicho
en su habitual conferencia de
prensa. Horas después llegó la con-
firmación mediante el comuni-
cado.

A su vez, consultada por la suba
de tasas de los últimos días y su po-

tencial impacto en la inflación, Ko-
zack se limitó a decir que el pro-
grama ha tenido un comienzo
fuerte, con elogios a algunas deci-
siones del Gobierno.

“Se ha sustentado en la continua
implementación de políticas ma-
croeconómicas restrictivas, que in-
cluyen una sólida ancla fiscal y una
política monetaria restrictiva. La
transición a un régimen cambiario
más flexible ha sido fluida. La des-
inflación se ha reanudado y la Ar-
gentina ha accedido nuevamente a
los mercados internacionales de
capital antes de lo previsto inicial-
mente”, detalló Kozack.

El martes pasado, se conoció un
informe global del organismo que
destacó los avances de la econo-
mía argentina durante la adminis-
tración de Javier Milei, aunque

alertó que las reservas netas del
Banco Central siguen siendo “críti-
camente bajas”.

“Los fundamentos económicos
han mejorado sustancialmente
desde finales de 2023, pero las re-
servas internacionales netas se
mantienen críticamente bajas y, si
bien el riesgo país ha disminuido
drásticamente, se mantiene ele-
vado“, consignó el documento de
la entidad.

“La evaluación externa está su-
jeta a una incertidumbre excepcio-
nalmente alta y depende de la
implementación de reformas es-
tructurales que impulsen la com-
petitividad y la productividad”,
añadió el informe, titulado “Des-
equilibrios globales en un mundo
cambiante”, en el apartado de una
página sobre la Argentina.

Julie Kozack, vocero del Fondo Monetario.

El Fondo Monetario aprobó la primera
revisión del acuerdo con la Argentina
El Gobierno espera ahora que el organismo libere 2.000 millones de dólares a más tardar durante los primeros
días del mes de agosto. Se trata de otro desembolso del programa por un monto total de US$ 20 mil millones

Agencia NA

El gobierno nacional afirmó ayer
que “no hay ningún problema con
las reservas” del Banco Central, en
medio de la discusión de la pri-
mera revisión del acuerdo con el
Fondo Monetario Internacional
(FMI) cuya meta se habría incum-
plida.

“No hay ningún problema con la
acumulación de reservas. Ahora
tiene que hablar el FMI”, señaló el
vocero presidencial Manuel Adorni
antes de que el organismo multila-

teral de crédito anunciara que se
aprobó la primera revisión del
acuerdo.

El portavoz aseguró que “en el es-
quema de flotación libre no tiene
que haber problema con la acumu-
lación de reservas”.

Por otro lado, Adorni minimizó el
informe del FMI que calificó de
“inadecuado” el nivel de reservas
del Banco Central.

“Es un informe que corresponde
a datos de diciembre de 2024”,

precisó el vocero.
Por otra parte, el ministro de

Economía, Luis Caputo, se refirió
ayer durante una visita a la Socie-
dad Rural, a las conversaciones
con el Fondo Monetario y aseveró:
“La relación es de diez puntos. Es-
tamos terminando las negociacio-
nes. Están saliendo excelente para
el país”.

Caputo desligó el tema del dólar
de los ejes del encuentro y sostuvo:
“El dólar está muy, muy tranquilo

y flota. Bajará o subirá”.
Sobre el diálogo con el Fondo, y

consultado respecto de si existe
preocupación por las reservas, a
partir del informe sobre el sector
externo en el que el organismo
pronunció advertencias sobre un
bajo nivel, el ministro Caputo res-
pondió: “No es lo que dice el
Fondo, es un informe de alguien
(sic), pero no. Con el Fondo Mone-
tario no tenemos ningún pro-
blema”. 

“No hay ningún
problema con
las reservas”,
señaló Adorni, al
contrario de lo
que dijo el FMI 
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ArchivoVanoli: “Entramos en el segundo semestre en una situación de mucha vulnerabilidad”.

tral y 0,8% a $1.285 en el Banco Na-
ción. 
A su vez, las reservas del Banco
Central subieron ayer US$ 74 mi-
llones hasta los US$ 40.430 millo-
nes.
Por otra parte, el dólar contado
con liquidación y el MEP cerraron
en alza a $1.277,13 y $1.272,91, res-
pectivamente. A su vez, el dólar
blue aumentó $10 a $1.320.
Asimismo, el dólar tarjeta o tu-
rista, y el dólar ahorro (o solida-
rio), equivalente al dólar oficial
minorista más un recargo del 30%
deducible del impuesto a las Ga-
nancias, se ubicó ahora en $1.664.
El dólar futuro, por su parte, solo
subió en el contrato de julio y re-
gistró bajas a lo largo del resto de
la curva, según la presunta inter-
vención del BCRA. 
Los inversores "pricean" que el
tipo de cambio mayorista alcan-
zará a fin de mes $1.271 y que para

Agencia NA

Vanoli: “El Gobierno
intervino para que el
dólar no superara el
techo de la banda”

El economista y expresidente
del Banco Central, Alejandro Va-
noli, consideró ayer que el go-
bierno del presidente Javier Milei
intervino en el dólar en las últimas
semanas “para evitar que su valor
supere el techo de la banda, que
estableció en $1.400”.
“Siempre que se trató de parar
una corrida con la suba de la tasa
de interés eso terminó mal”, su-
brayó Vanoli en declaraciones a
Splendid 990.
Indicó, en tanto, que en el último
mes “el crédito se frenó y la mora
en el sistema bancario creció”.
“Estamos entrando a este se-
gundo semestre en una situación
de mucha vulnerabilidad, donde
el Gobierno tuvo que tomar medi-
das extremas y cuando todavía
falta para las elecciones”, evaluó
el extitular del BCRA.
A su entender,  “es evidente que
los recursos que tiene el Gobierno
para intervenir en el mercado son
acotados”.
Mientra tanto, el dólar oficial
subió a nivel minorista y mayo-
rista, aunque se mantuvo por de-
bajo de los $1.300, nivel que
pareciera que funciona como piso
para el dólar blue, que avanzó por
primera vez en tres días, en el
marco de una semana volátil a raíz
de las supertasas en pesos que
afloraron tras el desprolijo des-
arme de las Lefis.
El tipo de cambio mayorista
subió 1,1% a $1.272, mientras que
el minorista lo hizo 0,2% a
$1.280,14 en el promedio de enti-
dades financieras del Banco Cen-

Opinó también que “siempre que se intentó parar
una corrida con la suba de la tasa, terminó mal” 

finales de diciembre llegará hasta
$1.453, un valor notoriamente más
alto que el previsto en el adelanto
del presupuesto 2026, en torno de
$1.229.
El escenario preelectoral podría
traer nuevas presiones sobre el
tipo de cambio, por la típica dola-
rización de carteras en fechas
como estas. Al respecto, el econo-
mista Federico Glustein señaló a
Ámbito que esto podría llevar a la
divisa norteamericana por encima
de $1.300.
A su vez, el especialista entiende
que la escasez de reservas netas,

junto a la estrategia de intervencio-
nes indirectas del Gobierno,
"muestra que el derrotero del dólar
para agosto podría estar en evitar
que trascienda la virtual barrera
psicológica de $1.350", donde que-
daría muy cerca del tope de banda
y lo obligaría a salir a vender reser-
vas en el mercado, a contramano
de las exigencias del Fondo Mone-
tario Internacional (FMI).
Por otro lado, Glustein remarcó
que "se viene un trimestre más
flaco en dólares junto a una mayor
demanda", pero que el tipo de
cambio podría no dispararse en el

caso de que el Gobierno muestre
una estrategia clara en materia de
tasas e intervenciones en el mer-
cado. "Más allá de que esto pueda
perjudicar colateralmente a facto-
res clave como el crecimiento y la
inflación", amplió.
En ese sentido, el operador de PR
Corredores de Cambio, Gustavo
Quintana, expresó que tras la suba
de ayer, el tipo de cambio mayo-
rista volvió a niveles similares a los
del comienzo de la semana, alter-
nando subas y bajas, pero "sin de-
finir por ahora un rumbo claro
sobre su evolución". 

El índice de salarios informado
por el Instituto Nacional de Esta-
dística y Censos (Indec) arrojó en
mayo una suba del 3% mensual,
con lo que duplicó el costo de vida
de ese mes, que fue del 1,5%.
De acuerdo con la estadística ofi-
cial, los ingresos acumularon un
alza del 65,7% medidos en forma
interanual.
Con respecto a diciembre de
2024, el índice de salarios acu-
mula una suba de 17,2%.
El crecimiento mensual se debió
a subas de 2% en el sector privado

registrado, 3,3% en el público y
5,6% en el sector privado no regis-
trado.
En la suba del 3,3% promedio en
el sector público, influyó el alza
del 3,9% que tuvieron los sueldos
de los estatales en las provincias.
En cambio, los estatales que de-
penden de la Nación tuvieron un
ajuste de solo 1,5%.
La suba de salarios en el sector
registrado fue del 2 por ciento, y
acumulan un alza del 52,5% inter-
anual y un alza del 11,8% en lo que
va del año.

En tanto, en el sector público la
suba en mayo fue del 3,3%, con un
alza interanual del 51,3%, y del
15% en lo que va del año.
En este marco, el economista Da-
niel Schteingart determinó cuál
fue la evolución del poder adqui-
sitivo de los salarios desde no-
viembre de 2023.
Dijo que la baja en las horas tra-
bajadas, sumada al freno salarial,
explica la caída histórica del Sipa.
El Sistema Integrado Previsional
Argentino es el régimen público
que administra los fondos de los

aportes jubilatorios de trabajado-
res tanto del sector público como
privado.
Según este especialista, el sector
privado registrado presenta una
pérdida de -0,7%, y el sector pú-
blico una caída de -14%. Además,
los haberes aún están 5,5% debajo
de 2023.
“Los datos del pasado mes de
mayo confirman el carácter procí-
clico del salario efectivo (Sipa) y la
importancia de las horas trabaja-
das”, explicaron desde CP Consul-
tora.

Los salarios duplicaron a la inflación en mayo
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El vocero presidencial, Manuel
Adorni, afirmó ayer que la vicepre-
sidenta Victoria Villarruel (foto)
“no forma parte” del proyecto del
Gobierno y consideró que eso no
afecta el normal desarrollo de la
gestión del presidente Javier Milei,
mientras la titular del Senado hace
silencio ante las críticas internas.
“Todo el mundo sabe que la vice-

presidenta no es parte del pro-
yecto, no es parte del norte, y el
Presidente considera que no es
parte de la gestión ya desde hace
muchísimo tiempo”, sostuvo el
funcionario en conferencia de
prensa.
En la misma línea, remarcó que

“no hay ninguna novedad con eso.
¿Por qué no se iba a poder gober-
nar? Hace un año y medio que go-
bernamos con resultados bastante
prominentes”.
Adorni atribuyó esas diferencias

Adorni afirmó que Villarruel no
forma parte del proyecto oficial
De todos modos, el vocero presidencial relativizó el impacto en la gestión de gobierno

Agencia NA

a “cuestiones de la dinámica de
todos los días de la política”.
El presidente Javier Milei había

calificado el martes a Villarruel de
“bruta traidora” durante su dis-

curso en la Derecha Fest, el en-
cuentro que se realizó en Córdoba
y que reunió a dirigentes, militan-
tes e influencers.
La titular del Senado se mantuvo

en silencio ante el nuevo ataque
del mandatario y la cúpula de La
Libertad Avanza (LLA), a diferen-
cia de la ola de respuestas que des-
plegó en las últimas semanas en su
cuenta de Instagram tras ser rotu-
lada de “traidora” por militantes li-
bertarios después de las derrotas
legislativas del oficialismo en el Se-
nado.
Todavía no está confirmada la

presencia de Villarruel en el acto
de inauguración de la Exposición
Rural de Palermo, el evento que
nuclea al sector agropecuario en la
ciudad de Buenos Aires y donde el
cierre de mañana estará a cargo de
Milei, quien brindará un discurso
sobre el que se han generado ex-
pectativas.
La vicepresidenta había sido invi-

tada incluso de manera formal al
acto de cierre de la exposición.
El último cruce entre los miem-

bros de la fórmula presidencial
había sido durante el tedeum del
25 de mayo, en la Catedral Metro-
politana, donde Milei evitó saludar
a Villarruel.

La ministra de Seguridad, Patri-
cia Bullrich, presentó Anillo Digi-
tal, el nuevo sistema federal para
lograr identificar los vehículos que
tengan pedido de secuestro en
todo el país.
A través de una conferencia de

prensa y la resolución 866/2025
del Boletín Oficial, se informó que
entró en vigencia el dispositivo
“Sistema Federal de Identificación
de Vehículos con Pedido de Se-
cuestro”.
“Con el objetivo de seguir avan-

zando en el proceso de fortaleci-
miento de la prevención y
conjuración del delito, resulta ne-
cesario implementar nuevas meto-
dologías de trabajo y tecnologías
que doten de mayores herramien-
tas al personal de seguridad”, re-
marca el escrito.
Desde el Ministerio de Seguridad

Nacional manifestaron que tienen,
entre sus premisas, “participar ac-
tivamente y colaborar en el forta-
lecimiento de las estrategias de
gestión local de la seguridad apor-
tando, entre otras acciones, infor-
mación contenida en la base de
datos del Sistema Federal de Co-
municaciones Policiales y conexos
(Sifcop)”.
De esta manera, para lograr la in-

cautación de rodados con pedidos
de captura en todo el país, se in-
dicó que los sistemas de cámara
LPR incorporarán tecnología de
reconocimiento óptico de caracte-
res permitiendo el reconocimiento
automático de placa patente o ma-
trícula, ya sea de automóviles, mo-
tocicletas, camiones, acoplados o
transporte público, entre otros,
por medio de captura de video.
Ante ello, “resulta fundamental

trabajar de manera coordinada y
conjunta entre el Ministerio de Se-
guridad nacional y las jurisdiccio-
nes provinciales”.

Agencia NA

Anillo Digital:
identificarán  
vehículos con
pedido de
secuestro
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NAKicillof justificó lo actuado con los 24 polilcías.

cusión sobre cuántos legislado-
res pondrá cada espacio en los
dos primeros lugares de la lista,
ya que para conseguir el tercero
la nueva alianza oficialista de-
berá concretar una excelente
elección el 26 de octubre.
Petit Lombardi señaló que en

Mendoza “elegimos hace años el
camino del equilibrio fiscal, la
austeridad, la baja de impues-
tos, la desregulación y el respeto
por quienes producen”.
“Hoy, muchas de esas reformas

se consolidan también a nivel
nacional con el impulso del pre-
sidente Javier Milei”, expresó a
través de la red X.
Y planteó que “este acuerdo no

es personal ni partidario. Es una
decisión estratégica para coordi-
nar lo que funciona. Argentina
necesita provincias responsa-
bles y una Nación que acom-
pañe”, agregó.
“Agradecemos la confianza del

presidente Milei y en particular
a la secretaria general de la Pre-
sidencia, Karina Milei. Vamos a
defender este rumbo con con-
vicción, con resultados y con la
certeza de que estamos ha-
ciendo lo correcto para Men-
doza y para el país”, agregó.
El diputado, que además es ti-

tular de la UCR Mendoza, señaló
que coinciden con LLA en una
“visión común”, en referencia a
que se debe propender a tener
“menos privilegios, más eficien-
cia y un Estado que no asfixie al
que trabaja o invierte. Mendoza
demuestra que estas ideas no
sólo son posibles: funcionan.
Donde otros prometen, nos-
otros ya mostramos resultados”,
subrayó.

Agencia NA

Acuerdo electoral
entre la UCR y LLA
en Mendoza para los
comicios de octubre

La Libertad Avanza (LLA) y la
UCR alcanzaron ayer un acuerdo
electoral en la provincia de Men-
doza para los comicios legislati-
vos nacionales del 26 de octubre.
El acuerdo entre el presidente

Javier Milei y el gobernador Al-
fredo Cornejo es el segundo que
alcanza el radicalismo con LLA:
el primero se había formalizado
en Chaco, en una alianza que le
permitió al mandatario de esa
provincia, Leandro Zdero, lograr
el triunfo en los comicios provin-
ciales del 12 de mayo.
En Mendoza se deben elegir

cinco bancas de diputados na-
cionales y 24 diputados y 19 se-
nadores provinciales.
El anuncio lo formuló el presi-

dente de la Cámara de Diputados
provincial, Andres Petit Lom-
bardi, quien señaló desde sus
redes sociales que “en octubre,
Cambia Mendoza irá en alianza
con LLA porque nuestra priori-
dad es consolidar el orden, bus-
car la prosperidad y dejar atrás
al kirchnerismo empobrecedor,
que tanto daño le hizo a la Ar-
gentina y también a nuestra pro-
vincia”.
Por la provincia de Mendoza se

renovarán cinco bancas, y allí la
UCR pone en juego las sillas de
Julio Cobos y Pamela Verasay -
una dirigente cercana a Cornejo-
del libertario Alvaro Martínez y
de los peronistas Liliana Paponet
y Adolfo Bermejo.
Voceros de la flamante alianza

señalaron ante la Agencia Noti-
cias Argentinas que resta la dis-

Es el segundo después del alcanzado para las
elecciones provinciales realizadas en Chaco

Fueron desplazados por confabulación e intento de golpe institucional.
Están ligados al excomisario Bondarenko, postulante en la 3ra. Sección

Veinticuatro policías bonaeren-
ses vinculados al excomisario Ma-
ximiliano Bondarenko, candidato
de La Libertad Avanza(LLA)  en la
Tercera Sección electoral, fueron
desplazados por “confabulación”
e intento de dar “un golpe institu-
cional” al comando de esa reparti-
ción, confirmó ayer el ministro de
Seguridad provincial, Javier
Alonso.
El funcionario explicó que llegó a

la Dirección de Asuntos Internos
“una denuncia anónima muy com-
pleta, con muchísimos detalles”
que daba cuenta de “la confabula-
ción de un grupo de 24 policías, al-
gunos de ellos oficiales destacados
de la institución, y en ese grupo
también se incluía al candidato
(Bondarenko) como policía reti-
rado”.
“Utilizaban las oficinas y los ele-

mentos del Estado para brindar
apoyo a este candidato, pero fun-
damentalmente para diseñar una
serie de medidas urgentes, que los
incluían a ellos como nuevos res-
ponsables de la institución en lo
que sería un golpe al comando ins-
titucional”, relató el ministro en
declaraciones radiales.
Resaltó que la maniobra apun-

taba a “instalarse ellos y una ca-
mada de policías en el comando
institucional, pasando a retiro obli-
gatorio a una serie de altos man-
dos policiales que están en
funciones” y relacionó esto con
“un Presidente que en algún mo-
mento habló de intervenir la pro-
vincia”.
Señaló que, tras recibir la denun-

cia, el auditor general de la Policía
Bonaerense “dispuso revisar las
dos dependencias más importan-
tes involucradas” y como resul-
tado “se certificó que todo lo que
decía la denuncia anónima era
cierto, y se encontró muchísima
documentación y proyectos que
no tienen nada que ver con la
labor policial”.
Alonso aseguró que la investiga-

ción y el desplazamiento de los 24
policías “no tiene nada que ver”
con el hecho de que Bondarenko
“sea candidato” por LLA, y recalcó
que en el pasado “ya fue concejal,
se presentó en una elección, pidió
autorización y luego licencia, por-
que está claro que por la ley orgá-
nica los integrantes de la Policía no
pueden organizarse política-
mente”.
“Se ordenó la desafectación del

personal involucrado, que está en
disponibilidad y sometido a inves-
tigación, y se realizó la denuncia
judicial que corresponde”, su-

El gobierno de Kicillof denunció en
la Justicia un complot de 24 policías
cercanos a un candidato libertario 

Agencia NA

brayó el ministro, al tiempo que
adelantó que “la denuncia también
incluye cuestiones más graves que
deberán corroborarse”, aunque no
dio detalles del tipo de delitos que
abarcaría.

“Hay normas que respetar”

El gobernador Axel Kicillof se re-
firió al apartamiento de los 24 uni-
formados y sostuvo que “hay
normas por respetar”.
“La cuestión es delicada”, mani-

festó Kicillof desde un acto en Mar-
cos Paz tras conocerse los hechos
que involucran a miembros de las
fuerzas de seguridad, y precisó que
existe una investigación en curso a
cargo de Asuntos Internos de la Po-
licía Bonaerense, que ya fue ele-
vada a la Justicia.
“Para mí lo que hay que decir

simplemente es que hay normas,

hay leyes y hay que respetarlas.
Nada más que eso”, añadió el go-
bernador.
En cambio, la ministra de Seguri-

dad de la Nación, Patricia Bullrich,
criticó al gobernador por el caso y
sostuvo que el mandatario provin-
cial “odia a la Policía y siempre está
con los delincuentes”.
“Kicillof, además de ser un inútil,

odia a la Policía y está del lado de
los delincuentes, esa esa es mi lec-
tura. Ellos no son capaces de poner
a un policía de candidato”, sostuvo
la funcionaria tras mantener en la
sede de su ministerio una reunión
con Bondarenko y con el armador
bonaerense de LLA, Sebastián Pa-
reja.
Los tres participantes del encuen-

tro, al atender a la prensa, reclama-
ron al gobernador Kicillof que
“reintegre” a los 24 policías en sus
puestos.
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La Cámara de Empresarios de Es-
tados Unidos en la Argentina (Am-
Cham) señaló que el país debe
avanzar en una serie de reformas
estructurales y complementarlas
con una serie de acciones, entre
las que destacó la “institucionali-
dad” y la “seguridad jurídica”.
AmCham incluyó estos concep-

tos en un documento en el que
desplegó sugerencias para mejorar
la relación comercial entre Argen-
tina y Estados Unidos.
“Argentina debe construir un en-

torno competitivo que permita
captar inversiones productivas,

con reglas claras y marcos regula-
torios alineados a estándares inter-
nacionales”, señaló el trabajo.
AmCham, entiende que se debe

avanzar en:
* Estabilidad macroeconómica.
* Institucionalidad.
* Seguridad jurídica.
* Acceso fluido al mercado de ca-

pitales.
* Reducción del riesgo país.
La entidad subrayó que “sin estos

atributos, incluso sectores con alto
potencial enfrentarán restriccio-
nes concretas para escalar su capa-
cidad exportadora”.

Archivo

Los bloques de diputados nacio-
nales de Democracia para Siempre
y del Frente de Izquierda presen-
taron ayer proyectos de resolución
en repudio a las recientes declara-
ciones “injerencistas” del candi-
dato de Donald Trump a
embajador estadounidense en Ar-
gentina, Peter Lamelas, y le pidie-
ron al presidente Javier Milei que
rechace el placet del funcionario
norteamericano.
En la audiencia de confirmación

ante el Senado estadounidense, el
diplomático anticipó que en su rol
de embajador hará todo lo que
esté a su alcance para desalentar
las inversiones chinas en las pro-
vincias argentinas, además de ga-
rantizar que Cristina Kirchner siga
presa y proscripta, y que Milei
pueda ser reelegido en su cargo. 
Anteayer, Unión por la Patria y,

por separado, los diputados socia-
listas santafesinos Esteban Paulón
y Mónica Fein presentaron proyec-
tos de resolución para declarar a
Lamelas persona no grata.
Ayer se sumaron otros dos pro-

yectos en el mismo sentido, por los
que acusan al candidato a embaja-
dor de violar el principio de no in-
tervención en asuntos internos de
otros estados y de querer manipu-
lar al Poder Judicial argentino.  

En el escrito presentado por De-
mocracia para Siempre, el bloque
del radicalismo díscolo encabe-
zado por Pablo Juliano, se insta al
Poder Ejecutivo Nacional a “eva-
luar la concesión del pertinente
plácet y la aprobación de las cartas
credenciales que se presenten
oportunamente si el señor Peter
Lamelas no rectifica sus declara-
ciones y pide disculpas al pueblo
de la nación argentina”.
En los fundamentos, argumen-

tan que los dichos del represen-
tante norteamericano “violan el
deber de otros estados a no inmis-
cuirse, directa ni indirectamente,
en los asuntos internos ni externos
de nuestro país con el propósito
de subordinar el ejercicio de nues-
tros derechos soberanos”. 
De sus palabras -señalan- tam-

bién se desprende una intención
explícita de interferir en las rela-
ciones diplomáticas y económicas
con la República Popular China,
con el objetivo de reducir las inver-
siones del gigante asiático en el
país, así como de garantizar que la
expresidenta Cristina Kirchner
continúe presa, en lo que podría
interpretarse como una preten-
sión de condicionar al Poder Judi-
cial argentino.
“En ningún tratado de Derecho

Internacional Público ni en la ley
20957 de servicio exterior de la
Argentina le otorga potestades
para tener dentro de las facultades

de su misión diplomática tener
como objetivos en nuestro país los
de ‘limitar la influencia maligna de
China’, y ‘apoyar a Milei’ para que
gane las elecciones de medio tér-
mino y pueda ser reelecto”, indica-
ron.
“En las democracias representa-

tivas, como la nuestra, las decisio-
nes las toman quienes han sido
elegidos para ello y no fuerzas ex-
ternas; caso contrario se estaría
desmantelando la institucionali-
dad nacional y ponen en duda los
fundamentos constitucionales del
sistema federal argentino”, agrega-
ron. 
Según Democracia para Siempre,

“un embajador no debería nunca
condicionar las relaciones bilatera-
les entre las provincias de Argen-
tina ni pronunciar opiniones sobre
nuestra soberanía”.
“Nos parece oportuno recordarle

al Sr. Lamelas y a nuestro Presi-
dente que no estamos en la Guerra
Fría, no existen ya las zonas de in-
fluencia y nuestro país no es un
país satélite de nadie, es un país
autónomo, que toma sus propias
decisiones", subrayaron. 
Además, consideraron que “la

guerra comercial que se está des-
arrollando entre Estados Unidos y
China, nos debe tener de especta-
dores, no tenemos motivo alguno

para entrometernos ni para perju-
dicar futuras relaciones con ambos
países, necesitamos tener buenos
vínculos con ambos”.
Al mismo tiempo, recordaron

que Lamelas no reconoce la sobe-
ranía argentina en las Malvinas, ya
que tiempo atrás había dicho que
Estados Unidos “no reconoce la so-
beranía sobre las Islas ni de la Ar-
gentina ni de Gran Bretaña”. 
“En el caso de que el Presidente

apruebe las credenciales que opor-
tunamente remita Estados Unidos
de Norteamérica será una prueba
concreta de que estos embates
contra la libertad y la soberanía de
nuestro país cuentan con el aval y
la aprobación del Poder Ejecutivo
Nacional”, advirtieron. 
Y señalaron que “un emisario di-

plomático no puede actuar como
si estuviera supervisando las polí-
ticas soberanas del país que lo re-
cibe” ya que eso supondría “una
grave infracción al derecho inter-
nacional y una afrenta a nuestra
dignidad nacional”. 
Por su parte, el Frente de Iz-

quierda, con la firma de los cinco
integrantes del interbloque en Di-
putados, repudió “la inaceptable
intromisión en los asuntos inter-
nos de Argentina” por sus “decla-
raciones claramente injerencistas,
como si fuera un virrey colonial”. 

Lamelas sigue recibiendo cuestionamientos.

Crece la presión
legislativa para que
Milei rechace a
Lamelas como
embajador 
Las bancadas de diputados nacionales de
Democracia para Siempre y el Frente de
Izquierda presentaron proyectos de
resolución de condena a sus expresiones

Agencia NA

La Secretaría de Educación
presentó ayer una “renovación
curricular educativa” que pre-
tende redefinir los ejes centra-
les de la enseñanza en la
Argentina al adaptarlos a los
“desafíos futuros” y que in-
cluye el uso de la inteligencia
artificial y la “alfabetización fi-
nanciera”.

Cinco ejes

La propuesta de la cartera de-
pendiente del Ministerio de Ca-
pital Humano contempla cinco
ejes programáticos que estruc-
turan el nuevo enfoque curricu-
lar, centrado en “la innovación,
el acceso al conocimiento y la
formación integral de los estu-
diantes”, informó el Gobierno
en un comunicado.
El primero de ellos es el “For-

talecimiento de la Enseñanza
de la Matemática 2025”, un
proyecto nacional que surge
“como respuesta al deterioro
de los aprendizajes de matemá-
tica evidenciados en las Prue-
bas Aprender 2024 y las
evaluaciones internacionales”.
El segundo eje es el “Pro-

grama Nacional de Alfabetiza-
ción Financiera”, que integra la
educación financiera en la es-
cuela primaria y secundaria
para que los estudiantes des-
arrollen capacidades clave para
su vida adulta, “entendiendo
que el aula es el mejor espacio
para aprender a manejar sus fi-
nanzas de manera responsa-
ble”.
El tercero eje es el “Programa

de Habilidades Socioemociona-
les”, que orienta sus acciones al
desarrollo de competencias
personales y sociales en los es-
tudiantes, tales como la auto-
nomía, la empatía, el trabajo en
equipo, la regulación emocio-
nal y la convivencia saludable.
El cuarto eje es el “Programa

de Convivencia Escolar”, en-
marcado en la ley Nº 26.892,
que promueve la “convivencia
y el abordaje de la conflictivi-
dad social en las instituciones
educativas. Su implementación
incluye cuadernillos para los ni-
veles primario y secundario,
instancias de formación pre-
sencial y virtual para los equi-
pos escolares, y el
funcionamiento activo de la
línea telefónica 0800 de Convi-
vencia”.
El quinto eje es el Programa

Argentino de Innovación de la
Educación con Inteligencia Ar-
tificial (Paideia), que impulsa la
“incorporación de la inteligen-
cia artificial en el sistema edu-
cativo desde una perspectiva
pedagógica, ética y crítica”.

Agencia NA

Promueven
una reforma
curricular
educativa

AmCham plantea la necesidad
de cambios estructurales
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VIVIENDAS.AUMENTÓ 10 MILLONES EN UN AÑO

Los aumentos de precios en el
rubro de la construcción se han
atenuado durante este año.
Según la Dirección de Estadísti-
cas y Censos de la Provincia, en
los últimos 12 meses los valores
sólo variaron el 28 por ciento. 

Sin embargo, la construcción
de una vivienda sigue siendo
casi un objetivo imposible si no
hay algún tipo de financia-
miento. Una casa de 60 metros
cuadrados, de tipo social, ya
tiene un costo superior a los 44
millones de pesos. A ese valor
hay que incorporarle el precio
del terreno.

Según el último dato provin-
cial, cada metro cuadrado de
construcción tiene un costo de
736.456 pesos. Hay que conside-
rar que es un tipo de construc-
ción social y que cualquier tipo
de mejora en la terminación o la
calidad de los materiales dispara
aún más los números. 

En junio, la suba fue del 1,4 por
ciento. Y si bien la inflación en la
construcción se ha ido ate-
nuando, hace un año cada metro
cuadrado costaba 575.237 pesos.
Es decir, 34,5 millones de pesos
para la misma casa por la que
ahora hay que destinar 10 millo-
nes de pesos más.

En el último año lo que menos
aumentó fueron los materiales,
que se movieron sólo el 16,1%. En sólo un año, el costo del metro cuadrado aumentó 200 mil pesos en la provincia. 

Construir una casa de 60 metros
ya cuesta más de $ 44 millones
El ritmo de incremento de los precios se
atenuó, pero los montos siguen siendo 
casi inalcanzables para una familia

Redacción Puntal
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Gobernación

FUERTE PLANTEO EN CÓRDOBA. “EL INTERIOR SIEMPRE LE DIO AL PAÍS MUCHO MÁS DE LO QUE RECIBIÓ”

En Córdoba, la Región Centro
hizo ayer un fuerte planteo a la Na-
ción y reclamó por fondos, obras y
el fin de las retenciones: “La viveza
tiene un límite”.

En efecto, los gobernadores Mar-
tín Llaryora (Córdoba), Maximi-
liano Pullaro (Santa Fe) y Rogelio
Frigerio (Entre Ríos) desafiaron al
gobierno nacional y dijeron que no
renunciarán a los ATN y al im-
puesto a los combustibles: “El in-
terior siempre le dio al país mucho
más de lo que recibió”.

“No le corremos el cuerpo a la
educación, remedios y alimentos,
pese a los recortes nacionales”,
coincidieron los mandatarios pro-
vinciales al asegurar que garanti-
zan la paz social.

“Garantizamos la paz social”, re-
marcaron los protagonistas del en-
cuentro institucional.

También solicitaron el fin de las
retenciones al campo, a días de la
inauguración oficial de la Exposi-
ción Rural de Palermo, y exigieron
la devolución de los fondos que
son extraídos de las economías re-
gionales. 

“Nosotros hemos ajustado y, en

muchos casos, más que la Nación”,
puntualizaron.

La Cumbre de la Región Centro
se llevó a cabo en el Centro Cívico
del Bicentenario de la ciudad capi-
tal y en ella los tres gobernadores
renovaron el pedido de mayor fe-
deralismo y lanzaron iniciativas de
gestión conjunta.

En la ocasión, se puso en marcha
la Agencia Regional de Evaluación
Educativa y la Comunidad Regio-
nal Interprovincial de Seguridad,
entre otras iniciativas.

El objetivo es coordinar políticas
en educación, seguridad y desarro-
llo regional.

La Agencia Regional de Evalua-
ción Educativa buscará evaluar y
mejorar de manera conjunta las
políticas educativas en la Región
Centro y la Comunidad Regional
Interprovincial de Seguridad foca-
lizará su acción en las localidades
de San Francisco (Córdoba) y
Frontera y Josefina (Santa Fe).  

Y, en lo político, consideraron a
Juan Schiaretti como un “referente
importante”, no descartando se-
llar en el futuro un espacio político
que “piense una Argentina desde
el interior”.

“Somos tres gobernadores de
partidos distintos y podemos tra-

bajar juntos, sin gritar, sin pelear,
sin agredir al otro. Si en la Capital
y en la Argentina imitaran esto,
nos iría mucho mejor. Y a la vez
podemos plantear políticas de Es-
tado porque sabemos que nuestro

primer compromiso claramente es
con cada uno de los vecinos y con
ciudadanos de toda la Región Cen-
tro y de cada una de nuestras go-
bernaciones”, señaló Llaryora.

“Nosotros vamos a seguir acom-
pañando todas las medidas que
sean necesarias para que nuestro
país pueda recuperar la macroeco-
nomía, pueda bajar la inflación,
pero también necesitamos un pro-
grama productivo para que Argen-
tina despegue en ese camino, con

una Argentina de trabajo y de pro-
ducción. Y también necesitamos
un plan de infraestructura. Los pa-
íses crecen con infraestructura.
Nadie crece abandonando toda su
infraestructura y menos en el inte-
rior productivo”, añadió.

“Ahora, esta situación de viveza
tiene que tener límites. No se pue-
den cobrar los impuestos para
arreglar las rutas nacionales y que
estén como están, ni sacar y volver
a poner retenciones”, criticó.

Los gobernadores también die-
ron su apoyo a las universidades,
el Conicet, el Inta y el Inti.

Por su parte, Pullaro expresó:
“Con mucho, pero mucho respeto
institucional a las autoridades na-
cionales, la Región Centro le marca
un rumbo diferente a la República
Argentina”.

Y Frigerio sostuvo: “Nos une a los
tres gobernadores la convicción de
que queremos y necesitamos que
al gobierno nacional le vaya bien.
Pero eso no nos condiciona ni un
minuto para defender nuestros de-
rechos y para señalar las cosas que
consideramos que están mal”.

Llaryora es presidente pro tem-
pore de la Región Centro.

Región Centro reclamó por fondos, obras
y retenciones: “La viveza tiene un límite”
Llaryora, Pullaro y Frigerio desafiaron a la Nación: no renunciarán a los ATN y al impuesto a los combustibles. Y
dijeron: “Pese al ajuste, le ponemos el cuerpo a la educación, remedios y alimentos, y garantizamos la paz social”

“Esta situación de
viveza tiene que
tener límites. No se
pueden cobrar los
impuestos para
arreglar las rutas
nacionales y que
estén como están”.

Marcelo Irastorza.  Redacción Puntal

Llaryora, Pullaro y Frigerio criticaron fuertemente al gobierno nacional.
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REGIÓN CENTRO. ENFRENTAMIENTO CON MILEI

El video hace un recorrido histó-
rico. Desde el origen, incluso
desde cuando todavía no había
país, cuando Argentina era un pro-
yecto sin forma definitiva. Y ter-
mina planteando que el Estado
nacional, durante décadas, ha sa-
queado las economías provinciales
sin devolver demasiado. Por eso,
el reclamo es que haya un federa-
lismo verdadero. “Es un mandato
histórico que no estamos dispues-
tos a abandonar”, dice el relato de
la producción audiovisual que
dura 5 minutos 22 segundos.
Es el video oficial que difundió la
Región Centro y que fue confec-
cionado por Córdoba como parte
de la presidencia pro tempore del
gobernador Martín Llaryora. Con

En el marco de la junta de gober-
nadores "Región Centro, donde
late el federalismo argentino", rea-
lizada en Córdoba, quedó confor-
mada la “Comunidad Regional
Interprovincial de Seguridad de la
Región Centro”, focalizando su ac-
ción inicial en las localidades de
San Francisco (Córdoba), Frontera
y Josefina (Santa Fe) y los límites

interprovinciales de Morteros y
Marcos Juárez. La Comunidad ten-
drá como eje la cooperación insti-
tucional, coordinación estratégica
y acción conjunta ante hechos de
violencia urbana, delitos comple-
jos, narcotráfico y situaciones de
vulnerabilidad social en este con-
glomerado urbano. 
Entre los objetivos de la iniciativa

se encuentra compartir recursos y
tecnologías para la prevención del
delito, promover la articulación
operativa entre fuerzas de seguri-
dad provinciales y nacionales, ga-
rantizar mecanismos de
intercambio de información judi-
cial y policial, fomentar la partici-
pación de los poderes judiciales
provinciales en el diagnóstico y

abordaje del delito e impulsar pro-
gramas conjuntos de prevención
social de la violencia. 
El ente estará formado por repre-
sentantes del Poder Ejecutivo Mu-
nicipal de San Francisco, Frontera
y Josefina; del Poder Judicial de
ambas provincias; de las Fuerzas
de Seguridad Provinciales y Nacio-
nales.

una animación inicial, el video co-
mienza relatando el rol que tuvie-
ron Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos
en los orígenes de país.  
“En los inicios de nuestra nación,
las provincias de Córdoba, Santa
Fe y Entre Ríos se levantaron con
coraje aportando hombres, ideas y
recursos a la lucha por la indepen-
dencia. En ese tiempo fundacio-
nal, líderes como Estanislao
López, Francisco Ramírez y Juan
Bautista Bustos comenzaron a for-
jar las bases de una organización
nacional con una clara vocación fe-
deral. Aun con diferencias, mantu-
vieron una convicción
inquebrantable que se mantiene
hasta nuestros días: seremos un
país federal o no seremos nada”,
dice el locutor.
Y continúa: “1852 marcó un hito
decisivo: tras la caída de Rosas se
abrió una grieta que amenzó con

postergar la tan ansiada organiza-
ción nacional. Mientras Buenos
Aires rechazaba integrarse al
nuevo orden constitucional y boi-
coteaba al Congreso Constitu-
yente, 13 provincias se reunieron
para acordar la unión nacional y
definir el destino de la república.
En ese acuerdo histórico, Córdoba,
Santa Fe y Entre Ríos jugaron un
papel central. Su voluntad con-
junta no fue solo circunstancial:
sigue viva hasta hoy. Por eso pode-
mos afirmar con legítimo orgullo
que la Región Centro es, fue y será
corazón de la República Federal
Argentina”.
El relato histórico continúa plan-
teando que la provincia de Buenos
Aires trabó desde sus inicios el des-
arrollo de un país federal. “En
mayo de 1853, reunida la Conven-
ción Constituyente, se sancionó la
Constitución Argentina, dándole al

país, después de tantos desen-
cuentros, un marco institucional
auténticamente federal. Sin em-
bargo, Buenos Aires despreció
aquel gesto fundacional y promo-
vió un proyecto constitucional
propio, de raíz unitaria, similar al
de 1826. El conflicto siguió hasta
1861, cuando finalmente se logró la
unificación nacional y comenza-
ron a cimentarse las bases de la Ar-
gentina moderna. Ese mandato
histórico, de unidad y coopera-
ción, renació en 1973, cuando los
gobernadores de las tres provin-
cias firmaron la carta de intención
para construir la Región Centro.
En 1998 se dio el paso decisivo
para su creación formal”, se pos-
tula en el video oficial.
Y posteriormente se hace el re-
clamo por la situación actual.
“Hoy, desde Córdoba, proclama-
mos al país que la necesidad de un

federalismo real en Argentina es
un mandato histórico que no esta-
mos dispuestos a abandonar.
Frente a un estado nacional que
durante décadas ha saqueado
nuestras economías sin lograr de-
volver siquiera estabilidad ni creci-
miento sostenido, se hace
imprescindible levantar la voz en
defensa de cada uno de los cordo-
beses, santafesinos y entrerria-
mos. Ese es el mandato que nos
legó la historia y lo honraremos
con todas nuestras fuerzas. Viva la
Argentina Federal”, concluye el
video.
Así, los tres gobernadores reafir-
maron, a partir de un relato histó-
rico, la confrontación actual con la
gestión de Javier Milei, a la que le
reclaman que concentra los recur-
sos en el poder central pero no co-
participa lo que les corresponde a
las provincias.

El video comienza haciendo un relato histórico sobre el rol que tuvieron Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos en la génesis de Argentina. 

Con un duro video, cuestionaron al
poder central y pidieron federalismo
En un spot de 5 minutos se cuestionó el papel histórico de Buenos Aires en los orígenes del país y se señaló que
el Estado nacional ha saqueado las economías provinciales por décadas. “Por eso levantamos la voz”, dijeron

Redacción Puntal

Se conformó 
la Comunidad
Regional
Interprovincial
de Seguridad
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CIUDAD DE CÓRDOBA

ACTIVIDADES.ACCESO LIBRE Y GRATUITO

Durante el receso invernal, más
de 7.000 niños y niñas de la ciudad
de Córdoba participaron de más
de 100 propuestas culturales, de-
portivas, artísticas y educativas en
los seis Parques Educativos y Cen-
tros de Encuentros Barriales.
Entre el 7 y el 18 de julio, se vivie-

ron jornadas repletas de juegos,
aprendizajes y experiencias para

toda la familia, con acceso libre y
gratuito.

Propuestas

Las propuestas incluyeron desde
festivales y espectáculos artísticos
hasta talleres de arte, escuelas de
invierno, actividades deportivas y
jornadas ambientales.
También se realizaron kermeses,

experiencias inmersivas de cultura

digital en las Tecnotecas CREA y
espacios de divulgación científica
y tecnológica.
Además, los participantes disfru-

taron de visitas al Parque de la Bio-
diversidad, la Plaza Cielo Tierra, el

Superpark y diversas salas teatra-
les. A su vez, se llevaron a cabo
charlas y talleres especialmente
pensados para personas mayores.
Las actividades fueron organiza-

das por la Secretaría de Educa-

ción, a través de la Subsecretaría
de Educación Social, Científica y
Tecnológica y la Dirección General
de Educación Social.
“Las vacaciones de invierno son

una oportunidad para aprender,

disfrutar y encontrarnos a través
de propuestas inclusivas, accesi-
bles y de calidad para todas las
edades”, expresó la subsecretaria
de Educación Social, Científica y
Tecnológica, Eugenia Rotondi.

Los chicos disfrutaron de dos semanas cargadas de actividades.

Más de 7 mil niños disfrutaron de las
vacaciones en los Parques Educativos
Durante el receso invernal hubo en Córdoba capital más de 100 propuestas culturales, deportivas, artísticas y de
enseñanza en los seis Parques Educativos y Centros de Encuentro Barriales. Juegos, aprendizajes y experiencias

Redacción Puntal

Hubo festivales y
espectáculos hasta
talleres de arte,
escuelas de invierno
y actividades
deportivas.

Ambiente. Las clases serán los días
martes y jueves, de 9:30 a 12:30
horas, y estarán a cargo del inge-
niero Carlos Mauri.
Para acceder a esta formación no

es necesario contar con conoci-
mientos previos, solamente tener
más de 18 años.
Para aprobar el curso, la Munici-

palidad de Córdoba certificará la
formación de todos aquellos estu-
diantes que hayan acreditado un
mínimo de 80 por ciento de asis-
tencia y aprobado el examen final.

Se abordarán temas como la pro-
ducción de energías renovables, la
radiación solar, instrumentos de
medición y la actualidad de la dis-
tribución en Argentina, entre
otros.
Las inscripciones se pueden rea-

lizar sin costo en la página web de
la Municipalidad. Los cupos son li-
mitados.

Empleos verdes

Los empleos verdes han cobrado
una gran importancia en el mer-
cado en los últimos años, debido a
que son una fuente de ingreso para
muchos trabajadores que buscan
cuidar el entorno, al mismo
tiempo que realizan un aporte a la
sociedad.
Este curso en particular fue uno

de los primeros en ser ofrecidos
por la ULA, la institución educativa
ambiental de la Municipalidad de
Córdoba, y ha sido uno de los más
solicitados por la comunidad cor-
dobesa.

El próximo 12 de agosto comen-
zará una nueva entrega del curso
“Instalación de equipos de energía
solar térmica”, enmarcado dentro
del programa de Formación en
Empleos Verdes.
Tendrá una extensión de un mes

y medio, a través de 13 encuentros
presenciales que se dictarán en la
sede de la Universidad Libre del

Redacción Puntal

Nueva edición de uno de los
cursos más buscados de la
Universidad Libre del Ambiente:
“Instalación de equipos de
energía solar térmica”
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CIUDAD DE CÓRDOBA

INVESTIGACIÓN.UN PRONTUARIO DE VIOLENCIA Y MUERTE

El nombre de Horacio Grasso
volvió a los portales y noticieros
hace apenas unas semanas,
cuando la policía encontró el ca-
dáver de una mujer escondido
dentro de un ropero en su de-
partamento del centro de Cór-
doba. El hallazgo, macabro y
desconcertante, trajo de regreso
a la escena pública a un hombre
que arrastra un prontuario de
violencia, muerte y abuso.
Pero ahora, una nueva denun-

cia por abuso sexual le pone más
horror al horror. La presenta-
ción judicial fue realizada por
una mujer de su entorno cer-
cano, quien acusa al expolicía de
haberla drogado y violado entre
marzo y agosto de 2021. Lo más
escalofriante: todo ocurrió en el

mismo departamento donde
vivía bajo prisión domiciliaria,
en calle Buenos Aires 315, y
donde fue hallado el cuerpo de
una mujer en estado de descom-
posición hace tan solo unas se-
manas.
La secuencia es perturbadora.

Condenado por el asesinato de
un niño en 2007, beneficiado
con arresto domiciliario en 2019,
acusado ahora de abuso sexual
en el mismo lugar donde vivía
con un cadáver. 
En su testimonio ante la Justi-

cia, la víctima relata una relación
marcada por el control emocio-
nal, el consumo de alcohol y
drogas, y un episodio puntual de
abuso sexual ocurrido en 2021.
La mujer explicó que el hecho

tuvo lugar una noche en la que
visitó a Grasso en su departa-
mento del centro de Córdoba,
donde el expolicía cumplía pri-

sión domiciliaria. Tras compartir
una cena y bebidas alcohólicas,
habría perdido el conocimiento.
Horas después, despertó des-
orientada, sin recordar lo ocu-
rrido pero con indicios físicos y
emocionales de haber sido vio-
lentada.
En los días siguientes, según el

relato judicial, fue víctima de
acoso sistemático por parte del
acusado: llamadas, mensajes,
perfiles falsos en redes sociales y
amenazas. Intentó cortar el vín-
culo, pero el hostigamiento se
mantuvo durante meses. Recién
en octubre de 2022 intentó pre-
sentar la denuncia, sin éxito. La
ampliación formal recién se con-
cretó el 29 de diciembre de
2023.
El caso se tornó aún más esca-

lofriante cuando, el pasado 5 de
julio, la policía ingresó al mismo
departamento donde Grasso

vivía y descubrió el cuerpo de
una mujer dentro de un placard.
Se estima que llevaba al menos
seis meses en ese lugar. El ha-
llazgo sacudió a los vecinos, que
ya venían denunciando olores
nauseabundos y ruidos extraños
provenientes de esa unidad.
El cuerpo aún no fue identifi-

cado y la causa por la muerte
sigue bajo investigación. Pero el
dato es ineludible: la nueva de-
nuncia por abuso sexual ocurrió
en ese mismo espacio. En el
mismo departamento donde
Grasso debía cumplir una con-
dena en condiciones estrictas,
ocurrió otro horror.
La Justicia investiga si el acu-

sado tenía responsabilidad di-
recta en la muerte de la mujer
hallada, y si la falta de controles
en su prisión domiciliaria permi-
tió este nuevo desenlace trágico.
Grasso había sido condenado

en 2009 a 27 años de prisión por
el homicidio de Facundo Novillo
Cancinos, un niño de seis años
que murió baleado con un FAL
en un tiroteo narco ocurrido en
barrio Colonia Lola. Exmiembro
de la Policía de Córdoba, con
vínculos con el narcotráfico y
acusado de alquilar armas a ban-
das delictivas, Grasso nunca dejó
de estar en la mira judicial.
Así y todo, en 2019 obtuvo el

beneficio de la prisión domicilia-
ria por una presunta afección
cardíaca. Primero vivió en la
casa de su madre, luego se tras-
ladó al departamento de calle
Buenos Aires. Allí debía cumplir
arresto con condiciones estric-
tas: permanecer en el domicilio,
contar con vigilancia, usar tobi-
llera electrónica y recibir aten-
ción médica.
Nada de eso se cumplía. Según

el testimonio de vecinos y de la
denunciante, Grasso circulaba li-
bremente por la ciudad, sin tobi-
llera, sin controles médicos y sin
que ninguna autoridad lo super-
visara. Como si no arrastrara
una condena de 27 años ni acu-
saciones tan graves.
El abogado de la denunciante,

Carlos Nayi, sostuvo pública-
mente que su clienta intentó re-
alizar la denuncia en el Polo de
la Mujer en 2022, pero que no
fue atendida pese a haber espe-
rado durante horas. La denuncia
recién fue formalmente am-
pliada a fines de 2023, pero no
recibió respuestas ni se activa-
ron los peritajes correspondien-
tes. Solo después del hallazgo
del cadáver y del regreso de
Grasso a Bouwer se decidió
avanzar.
Nayi, en declaraciones a me-

dios locales, fue tajante: “Tal vez
si se hubieran activado los meca-
nismos que la ley prevé, la mujer
que estaba en ese placard hoy
estaría viva”. La frase, dura pero
contundente, refleja una de las
aristas más alarmantes del caso:
la inacción institucional ante un
perfil criminal que ya había de-
mostrado ser de alto riesgo.
La historia de Horacio Grasso

es una crónica del horror que se
repite. Expulsado de la fuerza
policial, un asesinato en 2007,
una condena firme, una prisión
domiciliaria sin control, una
nueva víctima que denuncia
haber sido abusada y el hallazgo
de un cuerpo oculto en su pro-
pia vivienda.
La Justicia investiga ahora si el

abuso y la muerte de la mujer
hallada están conectados, mien-
tras la sociedad asiste con es-
panto a un expediente que no
deja de sumar páginas maca-
bras.

Nueva denuncia contra el expolicía
que cumplía prisión domiciliaria
con un cadáver en el placard
Una mujer vinculada al entorno íntimo de Horacio Grasso lo denunció ante la 
Justicia por abuso sexual, en un episodio que habría ocurrido en 2021. El acusado ya
estaba bajo prisión domiciliaria cuando, semanas atrás, fue encontrado el cuerpo 
de una mujer dentro de un ropero en el departamento donde residía

En 2019 obtuvo la
prisión domiciliaria
por una presunta
afección cardíaca.
Primero vivió en la
casa de su madre y
luego se fue a un
departamento.

Redacción Puntal

Grasso fue condenado por el asesinato de un niño en 2007 y beneficiado con arresto domiciliario en 2019.
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RÍO CUARTO

INICIATIVA. DETALLES

La licitación del servicio de man-
tenimiento del alumbrado público
y semaforización de la ciudad de
Río Cuarto es por un monto supe-
rior a los 15 mil millones de pesos
y por 4 años prorrogables por 2
años más, dice el proyecto oficial
que ingresó ayer al Concejo Delibe-
rante local.
Lo dijo ayer a Puntal el secreta-

rio de Obras y Servicios Públicos,
Martín Cantoro.
En rigor, la iniciativa prevé el lla-

mado a licitación para prestar el
servicio de mantenimiento del
alumbrado público y la semafori-
zación de la ciudad.

Actualmente, la empresa presta-
taria es Autotrol, cuyo contrato se
prorrogó y ahora hay que licitar
nuevamente el servicio.
Según informó Cantoro, dicha

prórroga es abierta hasta que se re-
suelva la licitación.
El proyecto plantea el manteni-

miento de 24 mil puntos lumínicos
y 152 cruces semafóricos y la ad-
quisición de 1.000 nuevas luces
led y 25 controladores semafóricos
para la ciudad.
Tras su ingreso al Legislativo, la

iniciativa pasa ahora a comisión.
“En efecto, enviamos al Concejo

el llamado a licitación del servicio
de mantenimiento del alumbrado
público y la semaforización de la
ciudad”, sostuvo Cantoro.

Y añadió: “Es por el lapso de 4
años que pueden ser prorrogados
por 2 años más”.
“La iniciativa prevé el manteni-

miento de 24 mil puntos lumínicos
por aproximadamente 206 millo-
nes de pesos mensuales y 152 cru-
ces semafóricos por 27 millones de
pesos mensuales”, afirmó.
“También contempla obras por

750 millones de pesos anuales,
como máximo, por cada uno de
los años que dure el contrato”, ma-
nifestó.
“Y la adquisición de 1.000 nuevas

luces led, 1.000 nuevas columnas
de iluminación y 25 controladores
semafóricos para la ciudad por un
monto de 923 millones de pesos”,
agregó el funcionario.
“La entrega será en el primer año

de ejecución del contrato mientras
que el pago será por cuotas du-
rante los 4 años de duración del

mismo”, indicó.
Consultado por el monto total de

la licitación, Cantoro aseveró a
Puntal que “supera los 15 mil mi-
llones de pesos”.
“La prórroga es abierta hasta que

quede definida la licitación”, pun-
tualizó el secretario.

La licitación del alumbrado es por 15 mil
millones y por 4 años prorrogables 2 más 
Ingresó al Concejo el proyecto para convocar a empresas a competir por dicho servicio que hoy presta Autotrol.
Prevé el mantenimiento de 24 mil puntos lumínicos y 152 cruces semafóricos y la adquisición de 1.000 luces led

Actualmente, la
empresa prestataria
del servicio de
alumbrado y
semaforización es
Autotrol, cuyo
contrato se prorrogó
y ahora hay que
licitar nuevamente el
servicio.

Marcelo Irastorza.  Redacción Puntal

Mandaron al Concejo el proyecto para licitar el alumbrado.

25
Se prevé la adquisición de
1.000 nuevas luces led, 1.000
nuevas columnas y 25
controladores semafóricos.

Según el Municipio,
en el primer año de
gestión de Guillermo
De Rivas, se avanzó
con el 50 por ciento
del plan para instalar
1.000 luces led en la
ciudad.
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RÍO CUARTO

En la ciudad de Río Cuarto, los
servicios cayeron interanualmente
1,85%, lo que implica una baja muy
acentuada y el sector espera una
reactivación.
En tanto, en la comparación in-

termensual también se registró
una merma del 0,92%, dice el in-
forme del Cecis. 
El rubro más perjudicado fue el

gastronómico, en el que se observa
menor cantidad de personas con-
curriendo a bares y restoranes.
Todo esto tiene que ver con la cri-

sis que se está viviendo y los bajos
niveles de consumo.
Sin embargo, publicidad y marke-

ting y servicio de software experi-
mentaron mejoras del 3%.
En cuando a las expectativas fu-

turas, se espera que el nivel de ac-
tividad de los servicios se reactive
un poco y que también ocurra lo
mismo con el consumo.
El estudio afirma además que la

mayoría de los consultados no
prevé tomar más empleados.
Tampoco el comercio se levanta:

el relevamiento del Cecis mostró
intermensualmente una caída del
2,03 por ciento.
“Se espera que la actividad co-

mercial mejore en los próximos
meses, pero los niveles de con-
sumo vienen bastante bajos”, se
puntualizó.
Por último, Puntal también in-

formó que “la industria local me-

joró 2,24% y la agroindustria fue la
estrella de junio”.
Según el relevamiento realizado

por el Cecis, se produjo la octava
suba consecutiva. 
Y el sector agroindustrial se in-

crementó el 7,02%.
En dicho sector, hay expectativas

de mayores ventas.

Los servicios cayeron 1,85% y el
sector espera una reactivación
En la comparación intermensual, también se registró una merma del 0,92%, señala el
informe del Cecis. Según la medición, el rubro más perjudicado fue el gastronómico

Marcelo Irastorza.  Redacción Puntal

La crisis golpea al sector gastronómico.

CRISIS. IMPACTO

Trabajo y negocios: gente
que no colabora querrá in-
fluir, pero no lo lograrán.

Amor: llegará una invitación que en otro
momento dejaría pasar, pero ahora acep-
tará.

Trabajo y negocios: su pro-
yecto se destacará entre
otros porque expresará gran

creatividad. Amor: cierta incertidumbre
hará que vea fantasmas donde no los hay;
hay que equilibrarse.

Trabajo y negocios: algún
entredicho complicará su
trabajo pero se repondrá y

cumplirá las metas.  Amor: disfrutará de
gran armonía en la pareja pero habladu-
rías de otros molestarán.

Trabajo y negocios: las tra-
bas serán superadas y es el
momento para encarar nue-

vos desafíos.  Amor: alguien nuevo apa-
recerá y resurgirán aspectos románticos
que cree olvidados.

Trabajo y negocios: una
oportunidad podría modifi-
car la situación, no la dejará

pasar. Amor: sentimientos de soledad ter-
minarán y se avecina un encuentro reve-
lador. 

Trabajo y negocios: con
ayuda, llevará adelante un
proyecto que mejorará los

nuevos negocios. Amor: su fuerte perso-
nalidad se destacará en un encuentro que
será inolvidable.

Trabajo y negocios: nuevas
ideas serán de gran utilidad
para iniciar un camino prós-

pero. Amor: hará bien en atender y escu-
char las necesidades de su pareja y tomar
la iniciativa.

Trabajo y negocios: con inte-
ligencia, logrará sacar ade-
lante un proyecto que está

estancado.  Amor: le será revelado un se-
creto que guarda alguien que le atrae y se
entusiasma.

Trabajo y negocios: no ayu-
dará en nada actuar de
modo impulsivo o afectará

proyectos.  Amor: un encuentro fortuito
le llevará hacia momentos románticos
que no espera.

Trabajo y negocios: será po-
sible alternar el trabajo con
otro que genera más dinero.

Amor: aunque haya diferencias, resultará
agradable superarlas en la intimidad. 

Trabajo y negocios: se pro-
ducirán mejoras en lo eco-
nómico pero el entorno no

se conformará.  Amor: pasará por diversos
estados de ánimo que harán temblar la
relación; relájese.

Trabajo y negocios: nuevas
tecnologías impactarán en la
actividad de siempre; habrá

una propuesta. Amor: no será atinado su-
gerir que lo pasado fue mejor, podría
haber roces por nada.

LOS JUEGOS Y EL AZAR

LA PRIMERA

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

1 -LOTBA
1371
3145
8073
2060
9353
6797
0933
0623
3951
4599

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

2- Bs As
1822

9086
7873
8383
6196
2319
8852
2863
1129
4713

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

3 -Córdoba
0201
3293
1043
6265
2896
5956
5913
1984
8022
3422

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

4-Santa Fe
0006
8222
9291
7678
0095
4036
4449
2184
3946
0568

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

5 -Entre Ríos
3169
0578
3780
7997
6568
8286
0447
7630
9562
1600

LA PREVIA

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

1 -LOTBA
0230
5974
8497
2339
2844
7211

7900
9311

9508
1192

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

2- Bs As
4355
2655
1481
9100
6588
6158
9950
2345
9213
6077

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

3 -Córdoba
0828
2432
6256
8922
0699
8437
9700
9731
2363
1641

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

4-Santa Fe
7551
5372
1374
2722
7734
6242
1722
2489
8990
9359

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

5 -Entre Ríos
0643
7063
5811

0064
2283
5728
6655
9257
7801
5054

MATUTINA

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

1 -LOTBA
4670
5647
8197
2584
7743
8132
1907
4024
3234
5909

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

2- Bs As
9575
3246
6681
8256
3851
7263
7806
3651
8610
3679

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

3 -Córdoba
6188
5445
3670
3328
2889
5192
1901
7103
6216
2115

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

4-Santa Fe
0322
5687
4604
5015
8098
0537
9950
8444
1006
9103

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

5 -Entre Ríos
0932
1878
6670
3084
7470
0300
6809
2565
6492
7372

VESPERTINA

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

1 -LOTBA
2311

9056
6755
7163
7458
1952
0943
4789
7313
0324

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

2- Bs As
4292
2667
2425
5266
3300
1526
9727
8744
3928
0284

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

3 -Córdoba
6503
1476
4436
9009
1991
5746
1288
1937
2141
7967

1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

4-Santa Fe
1°
2°
3°
4°
5°
6°
7°
8°
9°

10°

5 -Entre Ríos
8403
0458
1504
9678
4273
2696
6176
0412
6258
7902

5305
5558
9843
9638
1121

5077
4862
8895
1458
0757

NOCTURNA

1°
2°
3°
4°
5°

1629
5553
2610
8434
0726

6°
7°
8°
9°

10°

5 -Entre Ríos
2154
1223
6034
1300
1930

1°
2°
3°
4°
5°

7873
8443
2859
5113

6976

6°
7°
8°
9°

10°

4-Santa Fe
4900
2465
5336
1388
8983

1°
2°
3°
4°
5°

0404
0741
7959
5682
2394

6°
7°
8°
9°

10°

3 -Córdoba
4179
3336
2690
8279
3585

1°
2°
3°
4°
5°

6842
4162
6701
9907
4119

6°
7°
8°
9°

10°

2- Buenos Aires
3359
6251
9367
9346
0940

1°
2°
3°
4°
5°

8569
1103
1148
5307
6726

6°
7°
8°
9°

10°

1 -LOTBA
5407
0354
4477
4177
6586
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RÍO CUARTO

Andrés Oviedo

POLÍTICA. LEGISLATIVAS

Con fuertes críticas a la visita del
presidente Javier Milei a Córdoba,
el PJ local lanzó ayer la campaña
de afiliación que pidió el goberna-
dor Martín Llaryora, flamante pre-
sidente del peronismo cordobés.
La capacitación fue encabezada

por el dirigente peronista José
Scotto en la sede partidaria de ave-
nida España. 
Es para movilizar a la militancia

justicialista de la ciudad de cara a
las elecciones de octubre.
“A pedido de nuestro goberna-

dor, hemos iniciado una campaña
de afiliación al PJ en toda la provin-
cia de Córdoba”, dijo ayer Scotto
en diálogo con Puntal.
Y añadió: “Ya comenzamos con

las capacitaciones. Lo hicimos días
pasados en la ciudad capital y
ahora vinimos a Río Cuarto para
comenzar con la instrucción”.
Por su parte, en diálogo con Pun-

tal, el jefe del bloque de Hacemos
Unidos por Río Cuarto, Leandro

Carpintero, criticó ayer fuerte-
mente la visita de Milei a la provin-
cia: “Uno puede entender que el
Presidente tenga alguna agenda
partidaria pero vino a nuestra pro-
vincia sólo a eso”.
Y acotó: “Perdió una oportuni-

dad muy importante para resolver
algunas cuestiones que les intere-
san a los cordobeses”.
“Hay una diferencia entre lo que

hace el Presidente cuando viaja al
interior y lo que hace nuestro go-
bernador Martín Llaryora cuando
recorre la provincia”, comparó.
Por su lado, la JP informó que

“están presentes dirigentes de
todos los circuitos para empezar a
trabajar las elecciones de octubre
próximo. El PJ lanzó la campaña de afiliación.

Con críticas a la visita de Milei, el
PJ lanzó la campaña de afiliación
La capacitación estuvo encabezada por el dirigente peronista José Scotto en la sede partidaria de avenida
España. Se busca movilizar a la militancia justicialista de la ciudad de cara a las elecciones de octubre

Marcelo Irastorza.  Redacción Puntal
“Uno puede
entender que tenga
alguna agenda
partidaria pero vino
sólo a eso”.
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30/06 y 04/07, 07/07, 10/07 
del 2025. 

que en el término de treinta 
días comparezcan a estar a 
derecho bajo apercibimiento de 
ley. Líbrese oficio al Oficial de 
Justicia con jurisdicción en el 
inmueble cuya usucapión se 
pretende, para que con su in-
tervención y a costa del accio-
nante, se disponga la instala-
ción, en un lugar visible desde 
el principal camino de acceso, 
de un cartel indicativo con las 
referencias necesarias acerca 
de la existencia del presente 
pleito. Dicho oficio se entregará 
al actor para su diligencia-
miento y deberá devolverse 
con las constancias del haber-
se cumplido lo antecedente, 
dentro del término de veinte 
días. Téngase presente la prue-
ba ofrecida para su oportuni-
dad. Notifíquese.- Texto Firma-
do digitalmente por: BUITRAGO 
Santiago, JUEZ/A DE 1RA. INS-
TANCIA, Fecha: 2023.06.26 - 
GALIZIA Veronica Andrea, PRO-
SECRETARIO/A LETRADO, Fe-
cha: 2023.06.26.-, 

edictos en el Boletín Oficial y 
diario Puntal por diez días a in-
tervalos regulares en un perío-
do de treinta días (art. 783, 783 
BIS y 783 TER del CPCC). De la 
misma manera, cítese y emplá-
cese a los colindantes y/o sus 
sucesores y/o quienes surjan 
de los informes requeridos en 
las medidas preparatorias co-
mo posibles titulares de dere-
chos, en calidad de terceros, 
para que en igual término 
comparezcan a estar a derecho 
en los términos del art. 784 del 
CPCC. Todo ello, sin perjuicio de 
la citación al domicilio de quie-
nes el mismo sea reconocido o 
haya sido denunciado. Dése in-
tervención al Sr. Procurador del 
Tesoro, como representante le-
gal de la Provincia y a la Muni-
cipalidad de Río Cuarto. Líbrese 
oficio al Sr. Oficial de Justicia, a 
fin de que dicho funcionario 
disponga la instalación en un 
lugar visible de un ejemplar del 
edicto citatorio en la Municipa-
lidad del lugar donde se asien-
ta el inmueble que se pretende 
usucapir, como así mismo, 
constate la colocación de un 
cartel indicativo en el inmueble 
en cuestión con las referencias 
necesarias a cerca de la exis-
tencia del presente juicio (art. 
786 CPC). Téngase presente la 
prueba ofrecida en la etapa 
procesal oportuna. Procédase a 
recaratular las presentes ac-
tuaciones. Notifíquese. - Fdo. 
Dra. Luque Videla, María Laura 
Juez Dra. Torasso, Marina Bea-
triz Secretaria. Publicado en el 
B.O. por 10 días - Nº 601580 - 
s/c - 25/6/2025. 

40,00 m llegamos al vértice 
“B”; a partir del cual, con un 
ángulo interno de 90º00’, sigue 
el lado B-C de 19,35 m; a par-
tir de “C”, con un ángulo inter-
no de 89º46’, sigue el lado C-D 
de 39,49 m; y a partir de “D”, 
con un ángulo interno de 
91º46’, el lado D-A de 19,20 
m; encerrando una superficie 
de 765,88 m². Y linda con: al 
Nor-Este (lado A-B), en parte el 
lote I3, Parcela 19 de Piergentili 
Norma Graciela, MFR 594496, 
cta 240419317722 y en parte 
el lote I2, Parcela 23 de Berto-
rello Darío Ezequiel, MFR 
415966, cta 240419317765; al 
SurEste (lado B-C), la calle Pe-
dro Caviglia; al Sur-Oeste (lado 
C-D), resto del lote H, Parcela 7 
de Gigena de Morcillo Ramona, 
Dº537 Fº346 Tº2 Aº1921, cta 
240407196202, empadronada 
como de “Propietario Descono-
cido”; y al Nor-Oeste (lado D- 
A), en parte resto del lote H, 
Parcela 7 de Gigena de Morci-
llo Ramona, Dº537 Fº346 Tº2 
Aº1921, cta 240407196202, 
empadronada como de “Pro-
pietario Desconocido” y en 
parte el lote J, Parcela 5 de 
Carle Héctor Oscar, MFR 
1461009, cta 240405872235”, 
para que dentro del término de 
VEINTE días comparezcan a 
estar a derecho bajo apercibi-
miento de rebeldía, por medio 
de edictos que se publicarán 
diez veces dentro de un perío-
do de treinta días en el boletín 
oficial y un diario local. Asimis-
mo, cítese a los colindantes 
Sres. Daniel Ezequiel BERTO-
RELLO, Ramona GIGENA DE 
MORCILLO, Héctor Oscar CAR-
LE, Norma Graciela PIERGENTI-
LI y Municipalidad de ALCIRA 
GIGENA, en calidad de Terceros. 
Fdo: BUITRAGO Santiago Juez- 
Galizia, Verónica Andrea Prose-
cretaria. Publicado en el BOE 
con fecha 17/06/2025. 

término de veinte días compa-
rezcan a estar a derecho bajo 
apercibimiento de rebeldía, a 
cuyo fin publíquense edictos en 
el Boletín Oficial y diario Puntal 
por diez días a intervalos regu-
lares en un período de treinta 
días. De la misma manera, cí-
tese y emplácese a los colin-
dantes, en calidad de terceros, 
para que en igual término 
comparezcan a estar a derecho 
bajo apercibimiento de rebel-
día. Todo ello, sin perjuicio de la 
citación al domicilio de quienes 
el mismo sea reconocido o ha-
ya sido denunciado. Dése inter-
vención al Sr. Procurador del 
Tesoro, como representante le-
gal de la Provincia y a la Muni-
cipalidad de Elena. Líbrese ofi-
cio al Sr. Oficial de Justicia, a 
fin de que dicho funcionario 
disponga la instalación en un 
lugar visible de un ejemplar del 
edicto citatorio en la Municipa-
lidad del lugar donde se asien-
ta el inmueble que se pretende 
usucapir, como así mismo, 
constate la colocación de un 
cartel indicativo en el inmueble 
en cuestión con las referencias 
necesarias a cerca de la exis-
tencia del presente juicio (art. 
786 CPC). Notifíquese. Texto fir-
mado digitalmente por Luque 
Videla Maria Laura. Juez. Toras-
so Marina Beatriz. Secretaria. 

de 10,00 m; a partir de D, con 
un ángulo interno de 
90°00’00”, lado D-A de 17,45 
m; encerrando una superficie 
de 176,31 m2. Y linda con: lado 
A-B, lado B-C y lado D-A: con 
parcela S/D de propietario des-
conocido, lado C-D con camino 
público, sin afectación domi-
nial. 2°) A mérito de lo dispues-
to por el art. 1905 del CCCN, se 
fija como fecha de adquisición 
del derecho real, el día 
06/03/2023. Fdo. PUEYRREDON 
Magdalena: JUEZ/A DE 1RA. 
INSTANCIA 

El Sr. Juez del Juzg. Civil y 
Com. de 1a. Inst. y 2da. Nom. 
de Río Cuarto, Sec. 4, en autos 
“MOSANER, ESTEBAN LUIS - 
USUCAPION - “ EXPTE. Nº 
12737067 ”, cita y emplaza a 
todos los que se consideren 
con derecho sobre dos inmue-
bles ubicados en “Colonia 
Sampacho”, Pedanía Achiras, 
Dpto. Río Cuarto , Pcia. de Cór-
doba, con una superficie total 
de 31has. 1580 m2 y otro de 
12 has. 8951 m2, Matrícula 
1.712.624 y Dominio N° 
16342, Folio 21117, Tomo 85 
año 1996, para que dentro del 
término de veinte días compa-
rezcan a estar a derecho, bajo 
apercibimientos de rebeldía. 
Ref. BO Nº 588596. 

La Sra. Jueza de 1° Inst. y 2° 
Nom. en lo C. y C. de Río Cuar-
to, Sec. Nº 4, en autos caratula-
dos “FALCO, VALENTINA - USU-
CAPION” Expte. 719680, ha re-
suelto citar y emplazar a los de 
sucesores de la Sra. Pierina 
Spina y/o todo aquel que se 
considere con derecho sobre el 
inmueble objeto del juicio para 
que en el término de veinte 
días comparezcan a estar a 
derecho bajo apercibimiento de 
rebeldía. Asimismo, cita y em-
plaza a los colindantes Beatriz 
Josefina Muzzio y Humberto 
Alejandro Muzzio (sucesores de 
Francisca Scheneider), en cali-
dad de terceros, para que en 
igual término comparezcan a 
estar a derecho bajo apercibi-
miento de rebeldía. El inmueble 
objeto de usucapión se descri-
be como: Inmueble ubicado en 
Pueblo Alcira (Gigena), pedanía 
Tegua, departamento Río Cuar-
to esquina de calles Catamarca 
y Río Negro de la localidad de 
Alcira Gigena, designado como 
Lote 15 PT, Matrícula Nº 
913.114, Cuenta Nº 
240409717811. Río Cuarto, 
23/04/2025. Fdo.: LUQUE VIDE-
LA, María Laura: Jueza; TORAS-
SO, Marina Beatriz: Secretaria. 
(BOE Nº 599758 - s/c - 
10/6/2025).- 

En los autos caratulados “CE-
JAS, ANGEL ALFREDO Y OTRO 
USUSCAPIÓN - MEDIDAS PRE-
PARATORIAS PARA
USUCAPIÓN” 
Expte. Nº 6521493, que se tra-
mitan por ante el Juzgado de 
1° Instancia y 4° Nominación 
en lo Civil, Comercial y Familia 
de la ciudad de Río Cuarto, Se-
cretaria N° 7, se ha dictado la 
siguiente resolución: SENTEN-
CIA NÚMERO: 17. Río Cuarto, 
08/04/2025. Y VISTOS:… …Y 
CONSIDERANDO:… …RE-
SUELVO: I) Hacer lugar a la de-
manda de usucapión y, en con-
secuencia, declarar adquirido 
por prescripción veinteñal de 
Ángel Alfredo Cejas, DNI 
11.206.857, y Juan José Cejas, 
DNI 10.455.722, el derecho re-
al de dominio sobre el inmue-
ble urbano que se describe 
conforme plano de mensura de 
posesión y anexo confecciona-
do por el ingeniero civil Víctor 
J. Altina, aprobado por la Direc-
ción General de Catastro en 
Expte. 0572- 014874/2016, vi-
sado con fecha 03/05/2017, 
como: inmueble ubicado en el 
Departamento Río Cuarto, Pe-
danía Las Peñas, localidad de 
Berrotarán, calle Mariano Mo-
reno N° 351 y se designa como 
Lote número B de la Manzana 
41, nomenclatura catastral 24- 
03-06-01-02-005-100, mide y 
linda: Al noroeste partiendo del 
vértice A, y con rumbo sudeste 
se mide el lado A-B que arroja 
una longitud de 50,00 metros y 
colinda al noreste con resto del 
lote B, parcela 5 de Arturo Ca-
bral, Folio 93 del año 1943, 
cuenta 24-03-0109423/1; el 
lado A-B se encuentra materia-
lizado con un muro contiguo de 
mampostería de 0,15 metros 
de espesor; desde B y con 
rumbo sudoeste se mide el la-
do B-C que arroja una longitud 
de 24,82 metros y colinda al 
sudeste con calle Mariano Mo-
reno; el lado B-C se encuentra 
sin materializar; desde el vérti-
ce C y con rumbo noroeste se 
mide el lado C-D con una lon-
gitud de 50,00 metros y colin-
da al sudoeste con el lote C-1 
parcela 15 de Miguel Ángel 
Wonner, Juana Débora Wonner 
y Carlos Dante Wonner, matri-
cula 986.211, cuenta 24-03- 

1817311/8; lote D2 parcela 19 
de Ariel José Ruffino, Matricula 
533.482, cuenta 24-03- 
1818957/0 y lote D1 parcela 
20 de Sucesión Indivisa de Vic-
torio S. Stoppa, Folio 
27843/1956 y Folio 
44204/1967, cuenta 24-03- 
1818958/8 y está materializa-
do por un muro medianero de 
mampostería de 0,30 metros 
de espesor entre la progresiva 
0,00 m y la progresiva 30,35 m 
y por un muro contiguo de 
mampostería de 0,15 metros 
de espesor entre la progresiva 
30,35 y la progresiva 50,00 m; 
y por último y con rumbo no-
reste se mide el lado D-A con 
longitud de 25,00 metros y co-
linda al noroeste con lote H 
parcela 2 de Cesar Matías Ce-
jas, Matricula 1.058.640, cuen-
ta 24-03-0480607/0 y está 
materializado con un muro 
contiguo de mampostería de 
0,15 m de espesor. De esta for-
ma se cierra el polígono arro-
jando el mismo una superficie 
de 1.245,50 m2. Los ángulos 
internos son de 89°47’37” el 
vértice A; 90°12´23” en el vér-
tice B y 90°00´00” en los vérti-
ces C y D´´. Afecta parcialmente 
el inmueble de mayor superfi-
cie inscripto en el Registro Ge-
neral de la Provincia a nombre 
de Arturo Cabral en el Dominio 
al Folio N° 93, año 1934 con-
vertido de oficio en Matricula 
N° 1.823.111. II) A mérito de lo 
dispuesto por el art. 1905 del 
CCCN, se fija como fecha de 
adquisición del derecho real, el 
día 01/01/1999. III) Ordenar la 
publicación de edictos en el 
“Boletín Oficial” y en diario lo-
cal a tenor de lo dispuesto por 
el art. 783 ter del CPCC-, por el 
término de diez (10) días a in-
tervalos regulares dentro de un 
período de treinta (30) días, 
(art. 783 CPCC). IV) Cumpli-
mentado ello, ORDENAR LA 
INSCRIPCION a nombre de Án-
gel Alfredo Cejas, DNI 
11.206.857, y Juan José Cejas, 
DNI 10.455.722, del derecho 
real de dominio sobre el in-
mueble descripto al punto I), en 
el Registro General de la Pro-
piedad, en la Dirección de Ren-
tas de la Pcia., Dirección de 
Catastro de la Pcia. y Munici-
palidad de Berrotarán y, en 
consecuencia, ORDENAR LA 
CANCELACION de la inscripción 
anterior (art. 789, 2do párrafo 
del CPCC), a cuyo fin, deberá 
oficiarse. V) Imponer las costas 
por el orden causado (art. 130 
última parte- del CPCC). VI) Di-
ferir la regulación de los hono-
rarios de los letrados intervi-
nientes para cuando así sea 
solicitado y exista base regula-
toria para ello (art. 26 contrario 
sensu- de la ley 9459). Proto-
colícese y hágase saber. Fdo.: 
Magdalena Pueyrredon. Publi-
cado en el B.O. de la provincia 
de Córdoba: 10/06, 13/06, 
17/06, 19/06, 23/06, 27/06, 

El Sr. Juez en lo Civil, Comercial 
y Familia de 1° Instancia, 7ma. 
Nominación, Secretaria 14 de 
la Ciudad de Rio Cuarto, en au-
tos caratulados “EXPEDIENTE 
SAC: 504755 - GIMENEZ, PA-
TRICIA LAURA Y OTRO - USU-
CAPION - MEDIDAS PREPARA-
TORIAS PARA USUCAPION”, ha 
dictado la siguiente resolución: 
Río Cuarto, 16 de junio de 
2023. Agréguese el compro-
bante de pago de tasa de justi-
cia y aportes a la Caja de Abo-
gados acompañado. En conse-
cuencia, provéase el escrito del 
10/04/2023: Téngase por ini-
ciada la presente demanda de 
usucapión en contra “DALCAR 
S.R.L.”, CUIT 55- 12359647-2, 
titular registral del bien que se 
pretende usucapir y de todos 
los que se consideren con de-
recho sobre el inmueble sito en 
calle José Mármol N° 164 de la 
ciudad de Río Cuarto, matrícula 
N° 1853119, cuenta N° 24-05- 
0993005-9, descripto como 
“FRACCIÓN DE TERRENO, con 
todo lo clavado, plantado y 
adherido al suelo que contiene, 
que es parte de una mayor su-
perficie ubicada como a veinte 
cuadras hacia el O de la plaza 
General Roca de esta ciudad 
de Río Cuarto, pedanía y De-
partamento del mismo nombre, 
designado como LOTE 22, de la 
MZA F, que mide:12,00 mts de 
frente por 59.20 mts de fondo, 
lo que hace una SUPERFICIE 
TOTAL DE 710,40 MTS2, lin-
dando: al Oeste con calle 26; al 
Norte con lotes 23, 2 y 3; al es-
te con lote 4, y al Sur con lote 
21, todos de la misma manza-
na”. Imprímase el trámite de 
juicio ordinario. Cítese y emplá-
cese a quienes se consideren 
con derecho al inmueble des-
cripto supra, para que dentro 
del término de veinte (20) días 
comparezcan a estar a derecho 
-bajo apercibimiento de 
rebeldía- por medio de edictos 
que se publicarán diez veces 
en dicho lapso en el boletín ofi-
cial y un diario local; debiendo 
exhibirse un ejemplar de los 
edictos en el Juzgado y en la 
Municipalidad local, durante 
treinta días, lo que deberá 
acreditarse con la certificación 
respectiva conforme lo deter-
mina el art. 785 del CPCC. Cíte-
se a los colindantes Guillermi-
na CARRANZA BLANCH, Matías 
Rubén RAMONDA, Marcos Au-
relio POSMON, Andrés BERNAL, 
Paola Susana MARTINA y a los 
coherederos del Sr. Gervasio 
Díaz, DNI N° 7.658.717; todos 
en calidad de terceros colin-
dantes, para que en el término 
ya expresado comparezcan a 
estar a derecho, bajo apercibi-
miento de ley. Cítese a la Pro-
vincia de Córdoba y a la Muni-
cipalidad de Río Cuarto, para 

La Sra. Juez de 1ra. Instancia y 
2da. Nominación en lo Civil y 
Comercial, Secretaría Nº 4 de 
la ciudad de Río Cuarto, Provin-
cia de Córdoba, Dra. Luque Vi-
dela, María Laura, en autos 
“PASSARINI, LEONARDO CESAR 
- USUCAPION” (Expte. Nº 
12869887); ha dictado la si-
guiente resolución: RIO CUAR-
TO, 10/04/2025. Téngase pre-
sente la rectificación formula-
da. En consecuencia provéase 
la demanda presentada el 
31/03/2025: Téngase por ini-
ciada la presente demanda de-
clarativa de usucapión, a la que 
se le imprimirá el trámite de 
juicio ordinario, en contra de 
Ramón Raúl Córdoba en el ca-
rácter de heredero de la Sra. 
Rosa Saturnina Córdoba y en 
contra de los sucesores del Sr. 
Felipe Palacios y/o todo aquel 
que se considere con derecho 
sobre el inmueble que se des-
cribe según su título como: in-
mueble ubicado en Departa-
mento Río Cuarto, Pedanía Río 
Cuarto, Municipalidad de Río 
Cuarto, designado como Lote 
102 descripto de la siguiente 
manera: Partiendo del vértice 
“A” con una dirección Noroeste, 
con un ángulo en dicho vértice 
de 90°00 y una distancia de 
9,00 m llegamos al vértice “B”; 
a partir de B, con un ángulo in-
terno de 90°00, lado B-C de 
65,025 m; a partir de C, con un 
ángulo interno de 90°00, lado 
C-D de 9,00 m; a partir de D, 
con un ángulo interno de 
90°00, lado D-E de 9,89m; a 
partir de E, con un ángulo in-
terno de 180°00, lado D-A de 
65,025 m; encerrando una su-
perficie de 585,225 M2. Cítese 
al/los demandado/s para que 
en el término de veinte días 
comparezcan a estar a derecho 
bajo apercibimiento de rebel-
día, a cuyo fin publíquense 

El Juez de 1º Instancia y 7º 
Nom. Civil, Comercial Sec. 
N°13 de la ciudad de Rio IV, en 
los autos: 10977808 - BERTO-
RELLO, PABLO DANIEL - USU-
CAPION - MEDIDAS PREPARA-
TORIAS PARA USUCAPION- Cí-
tese y emplácese a los SUCE-
SORES de la Sra. Francisca Ra-
mona Mercedes GIGENA DE 
MORCILLO (nacida el día 
03/09/1871): Sres. Delia Elvira 
MORCILLO GIGENA F. 233.414, 
Amalia Rosa MORCILLO GIGE-
NA D.N.I 7.365.204, Juan Bau-
tista MORCILLO GIGENA D.N.I 
06.647.267, Jorge Natanael 
MORCILLO GIGENA, Ana Elvira 
MORCILLO GIGENA, y Mercedes 
Alicia MORCILLO GIGENA y/o 
las personas que se consideren 
con derecho sobre el inmueble 
inscripto bajo la Matrícula N° 
1900502 ubicado en departa-
mento RÍO CUARTO, pedanía 
TEGUA, municipio ALCIRA, lugar 
Estación Gigena, pueblo ALCI-
RA, calle y número Pedro Cavi-
glia s/nº, designado como Lote 
100 de la Manzana 27, que 
responde a la siguiente des-
cripción: Partiendo del vértice 
“A” con una dirección Sureste, 
con un ángulo en dicho vértice 
de 88º28’ y una distancia de 

El Sr Juez Civil Comercial de 
2da Nominación de Rio IV, Se-
cretaria CUATRO en autos cara-
tulados: MACCIO Olga Beatriz 
USUCAPION SAC 450225 ha 
dictado la siguiente resolución: 
RIO CUARTO 28/06/2023. Tén-
gase por iniciada la presente 
demanda declarativa de usuca-
pión, a la que se le imprimirá el 
trámite de juicio ordinario, en 
contra de los sucesores del Sr. 
Germanetto Pedro y/o contra 
todo aquel que se considere 
con derecho sobre el inmueble 
que se describe como: lote 36 
de la manzana A, de la locali-
dad de Elena, Departamento 
Rio Cuarto, Provincia de Córdo-
ba, calle Córdoba 317, Superfi-
cie total de 300,00 m2, inscrip-
to en el Registro General de la 
Provincia con el N° de Matricu-
la 1.189.584, empadronado en 
la Dirección General Rentas 
bajo el número de cuenta 
240397192200. Cítese al/los 
demandado/s para que en el 

El Juzg.1A INST.C.C.FAM.4A- 
SEC.8 - RIO CUARTO, juzgado a 
cargo de la Dra. Magdalena 
Puerreydon, en autos caratula-
dos: “EXPEDIENTE SAC: 
2899578 - EMILIANI, ROSA TE-
RESA - USUCAPION - MEDIDAS 
PREPARATORIAS PARA USUCA-
PION”, ha dictado la siguiente 
resolución: “SENTENCIA NUME-
RO: 13. RIO CUARTO, 
23/04/2025. Y VISTOS: Y CON-
SIDERANDO. RESUELVO: 1°) 
Hacer lugar a la demanda y, en 
consecuencia, declarar adquiri-
do por prescripción veinteñal 
en favor de Rosa Teresa Emilia-
ni, DNI 17.412.736, el derecho 
real de dominio sobre el in-
mueble que, conforme plano de 
mensura de posesión Expte. 
Prov. 0572- 011769/2015, vi-
sado con fecha 18/04/2016 
por Catastro, se describe a 
continuación: Inmueble ubicado 
en departamento Río Cuarto, 
pedanía San Bartolomé, lugar 
paraje Las Tapias a unos 6 km 
al sur de la localidad de Alpa 
Corral, partiendo del vértice “A” 
con coordenadas locales norte 
6368931,821 y este 
4335389,321 con un rumbo de 
100°43’29”, y un ángulo en di-
cho vértice de 92°01’53” y una 
distancia de 10,01 m llegamos 
al vértice “B” de coordenadas 
locales norte: 6368929,959 y 
este 4335399,153 a partir de 
B, con un ángulo interno de 
87°58’07”, lado B-C de 17,81 
m; a partir de C con un ángulo 
interno de 90°00’00”, lado C-D 
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FÚTBOL. PRIMERA NACIONAL

Con la misión de poder seguir ob-
servando a sus jugadores y pulir
los detalles necesarios Iván Delfino
se enfoca en sus jugadores y cómo
llegarán a los próximos duelos ve-
nideros en condición de local. Este
domingo desde las 16:00 Estudian-
tes recibirá a Nueva Chicago en el
Estadio Ciudad de Río Cuarto y
Lucas Cavallero  será el árbitro del
encuentro.
A la fecha los celestes suman

once partidos sin conocer la de-
rrota, con cuatro triunfos y siete
empates, contando la última igual-
dad conseguida en Capital Federal
ante “el dragón”. Esa seguidilla los
mantiene dentro de la zona de cla-
sificación para la disputa del se-
gundo ascenso y además mantiene

motivado al equipo del imperio y
sus fanáticos en plena competen-
cia, sabiendo que podrán verlos
jugar en el Candini dos fines de se-
mana seguidos. Primero, ante Chi-
cago este domingo y el siguiente
ante Talleres de Escalada,en prin-
cipio también domingo y en
mismo horario. 
La campaña de Estudiantes es re-

almente imponente en lo que va
del año y con el protagonismo que
acostumbra se ha llevado resulta-
dos que han logrado este gran pre-
sente que se propusieron
mantener. Lo cierto es que el
“león” se mantiene en el quinto
lugar en su zona “B” con 38 pun-
tos, a cinco del líder, Gimnasia de
Jujuy, que tiene 43, mientras que
Defensores de Belgrano llegó a las
30 unidades, a una del último en
ingresar al reducido, Mitre de San-
tiago del Estero (31). 

Por su parte, el “Torito” igualó
sin goles frente al Albinegro en el
estadio República de Mataderos,
por la fecha N°23 . De esta manera,
quedó en el puesto N°12 con 29

puntos, a 2 de los puestos del redu-
cido. Mientras que Chaco For Ever
quedó séptimo con 37 puntos. 
Con gran necesidad de sumar

para no  caer, la visita deberá ocu-

parse de tratar de igualar el juego
de un Delfino que puede preveer
fecha a fecha lo que pasa en su
casa y que además prepara a sus
mejores guerreros.
Los celestes volverán a jugar de

local y copar sus tribunas será el
objetivo. Tal es así que en la Sede
Social ya se están vendiendo entra-
das para el partido y del mismo
modo será en Boleterías del Esta-
dio el domingo desde las 13:00.
Con gran ilusión el imperio se ve
representado nuevamente en la se-
gunda categoría del fútbol argen-
tino, con un equipo liderado por
un hombre del fútbol,que con gran
experiencia invita tranquilo a
soñar en grande en los cruces del
Reducido, y por qué no con el as-
censo a la LPF. A pesar de que se
esperan bajas temperaturas el
duelo del domingo promete emo-
ciones y jerarquía en el juego.

Estudiantes se prepara para recibir a
Nueva Chicago en el Estadio Candini
Los celestes serán anfitriones el domingo desde las 16:00 y Lucas Cavallero será el árbitro del partido. El equipo
de Delfino se mantiene activo entrenando en la Ciudad Deportiva con la mira en sumar de a tres para la tabla

Para el cruce por la fecha
24 se podrán adquirir
entradas en la Sede
Social hasta el sábado
por la mañana o en
boleterías del estadio el
domingo desde las 13:00. 

Redacción Puntal

El equipo se mantiene activo en una sana competencia de gran nivel. Delfino tiene una ardua tarea para el domingo con el armado de su esquema táctico. 

Estudiantes se ubica en la quinta

posición con 38 puntos, mientras

que Chicago está en el lugar 12°

con 29 tantos. Los celestes

pretenden seguir escalando a lo

alto de la Zona “B” el domingo.
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FútboL. TORNEO FEDERAL A

Atenas viajó anoche hacia la pro-
vincia de Neuquén y el entrenador
Gastón Leva recién definirá hoy el
equipo titular que presentará ma-
ñana a Deportivo Rincón en el par-
tido por la segunda fecha de la
Zona A de la Fase Campeonato del
Torneo Argentino A.
La duda con la que viajó el
cuerpo técnico está en la confor-
mación de la dupla ofensiva ante
la salida por lesión de Mateo
Tuset. 
En principio era Franco Pérez el
que aparecía como el elegido,
pero el entrenador comenzó a
analizar otras variantes.
Al confirmarse el ingreso de Antú
Hernández para jugar por la iz-
quierda, el DT no descarta adelan-
tar unos metros a Mateo Mana y
conformar la dupla de ataque con
Pablo Palavecino.
Lo que sí está confirmado es la
ratificación de Alan Fernández
marcando el lateral izquierdo en
lugar de Isaías Guzmán, quien su-
frió la rotura de ligamentos y me-
niscos de la rodilla derecha y
estará cerca de un año afuera de
los campos de juego.
De esta manera, el posible
equipo Albo sería con Cristian
Geits; Lucio Pérez, Francisco
Araya, Federico Peralta y Alan Fer-
nández; Facundo Mucignat, Agus-
tín Alcaraz, Martín Argüello y Antú
Hernández; Pablo Palavecino y
Mateo Mana o Franco Pérez.
Además de estos jugadores la de-
legación que viajó anoche la inte-
gran Francisco Herrara, Juan
Romero, Santiago Abayay, Luis
Trivisiol, Mariano Martínez, Mateo
Felippa y Lionel Pedrueza.  
El encuentro se jugará a partir de
las 15.30 en el estadio Municipal
de Ciudad Deportiva en Rincón de
Los Sauces, que tiene el campo de
juego con césped sintético.
Atenas llega a este juego luego de
empatar como local ante Kimber-
ley de Mar del Plata, mientras que
los neuquinos perdieron en el
debut 2 a 1 ante Ciudad Bolívar.

Atenas se fue a Neuquén y Leva definirá 
hoy quiénes integrarán la dupla ofensiva
El entrenador evalúa
entre Mana y Pérez
el reemplazante de
Tuset. Hernández y
Fernández estarán
desde el arranque
mañana en el
partido  ante 
Deportivo Rincón

Antú Hernández tendrá su primera vez como titular en Atenas. El pampeano ya había jugado todo el segundo tiempo ante Kimberley.

Kimberley de Mar del Plata reci-
birá hoy a Olimpo de Bahía Blanca
en el partido que le dará el punta-
pié inicial a la segunda fecha de la
Zona A de la Fase Campeonato del
Federal A.
El partido está previsto para las
15 y tendrá como árbitro principal
al pampeano Cristian Rubiano.
El equipo bahiense debutó con
triunfo al derrotar como local por
2 a 1 a Argentino de Monte Maíz.
Mientras que el Dragón marpla-
tense de empatar 0 a 0 con Atenas.

El resto

La segunda fecha continuará
de la siguiente manera:

Mañana

A las 15.30: Deportivo Rincón
vs. Atenas. Árbitro:  Juan Ignacio
Nebietti (Río Colorado).

Domingo

A las 15.30: Villa Mitre vs. Ciu-
dad Bolívar. Árbitro: Maximiliano
Manduca (Santa Fe).

A las 15.30: Argentino vs. Cipo-
lletti. Árbitro: José Sandoval (Con-
cordia).

Libre: Costa Brava.

Con Kimberley y Olimpo se pone en marcha la segunda fecha

Foto: Prensa Atenas

Redacción Puntal

Campeonato - Zona A

Equipo                Pts.          PJ            PG          PE             PP         GF        GC

Ciudad de Bolívar 3 1 1 0 0 2 0

Olimpo (B.Blanca) 3 1 1 0 0 2 1

Costa Brava (G. Pico) 3 1 1 0 0 1 0

Atenas 1 1 0 1 0 0 0

Kimberley 1 1 0 1 0 0 0

Cipolletti 0 0 0 0 0 0 0

Argentino (Mte Maíz)0 1 0 0 1 1 2

Villa Mitre (B. Blanca)0 1 0 0 1 0 1

Deportivo Rincón 0 1 0 0 1 0 2

Juegan a una rueda. Clasifican a la Tercera Fase del 1 al 4 de cada zona. Los otros 5 clubes
se suman a la Reválida. Los cinco primeros clasifican a la Copa Argentina 2026.
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Hora Partido

16.00 Liga Catamarca - Liga Chacarera

Partido de ida: Liga Chacarera 2 - Liga Ca-

tamarca 4.

16.00 Liga Santa Rosa - Liga Tinogasta

Partido de ida: Liga Tinogasta 0 - Liga

Santa Rosa 0.

Nota: Los ganadores se enfrenta entre sí.

Partidos de Vuelta - 30/07/2025

Partidos de Vuelta - 30/07/2025

Llave 1 - Cuartos de final

Región Centro

Llave 2 - Cuartos de Final

Hora Partido

20.30 LRFRC - Liga Riotercerense (*)

Árbitro: Yoel Yudica Palmero (Villa María).

(*) se juega en cancha de Laut.Roncedo

Resultado en la Ida: Selección Rioterce-

rense 1 - Selección LRFRC 1

20.30 Liga Inde’te - Liga General Roca

Árbitro: Santiago Gudiño (Pascanas)

Resultado en la Ida: Selección General

Roca 0 - Selección Liga Indep. 3

Nota: Los ganadores se enfrentan entre sí

al mejor de dos partidos.

Los once titulares de la LRFRC que consiguieron un triunfazo en Berrotarán.

el segundo tiempo el partido es-
taba muy parejo, se jugaba poco,
se veía mucho menos por la niebla
hasta que a los 22’ un tiro libre eje-
cutado por Víctor Beraldi fue apro-
vechado por Cristian Acosta, quien
marcó el empate 1 a 1.

“Lo viejo funciona” siguen mos-
trando jerarquía y rodeado de va-
rios juveniles, gana partidos. Así
fue como a los 47’ Alejo Fontanilla
se vistió de “La Mona Arana”, para
poner el 2 a 1 en favor del seleccio-
nado de la Liga Regional que ahora
con solo empatar el próximo miér-
coles estará en las semifinales de la
“Copa País 2025”.

En medio de una gran niebla,
la selección sacó chapa de
grande y ganó en la ida

En medio de la niebla que cubrió
durante todo el partido que dispu-
taron anoche en Berrotarán, la se-
lección de fútbol de la LRFRC dio
vuelta un resultado adverso y ganó
por 2 a 1 ante su similar de la Liga
Riotercerense, en el partido de ida
de los cuartos de final de la región
Centro de la Copa País que orga-
niza el Consejo Federal del Fútbol
Argentino.

El partido se jugó en cancha del
Club Atlético Belgrano, fue diri-

gido por Esteban Ceballos.
En un primer tiempo, el arquero

de la selección de la LRFRC -que
anoche presentó muchas ausen-
cias de jugadores que no fueron
cedidos por sus clubes- Bruno An-
dino fue prácticamente un espec-
tador en medio de la nieba.

La selección alistó a Bruno An-
dino; Berllín, Cristian Acosta, Ju-
lián Antinori y Valentín Fernández;
Aaron Roffé, Genaro López, Víctor
Beraldi, Diego gonzález; Agustín
Cuello y Alejo Fontanilla.

A pesar de esto, a los 36’ un tiro
libre desde tres cuartos de cancha
ejecutado por Gallina, ganó de ca-
beza Gastón González, la pelota se
le coló abajo al arquero del selec-
cionado de la Liga y arriba el local.

Con el 1 a 0, como gran ventaja
por lo muy bueno que realizó el
elenco dirigidos por Echeverría-
Giuliano se fueron al descanso y en

Cristian Acosta y Alejo Fontanilla dieron vuelta
el resultado ante Río Tercero para ganar 2-1. El
próximo miércoles va el cotejo de vuelta.

Redacción Puntal

La niebla fue un
obstáculo más que
debieron sortear los
protagonistas anoche en
Berrotarán. No fueron
condiciones óptimas.

FÚTBOL. COPA PAIS 2025FÚTBOL REGIONAL. PRIMERA A Y B

Hoy

3ª fecha - Zona Sur

Primera A

Domingo 27/07/2025

Hora Partido

21.30 Belgrano (CM)-San Martin (VM)

Árbitro: Franco Cabral.

21.30 Atl. San Basilio - Everton Club

Árbitro: Nicolás Rivero.

Hora Partido

15.30 Municipal (AM) - At.Ad.Maria

Árbitro: Juan Vaselli. 

15.30 Toro Club - Atletico Sampacho

Árbitro: Ramiro Siravegna

Lunes 28/07/2025

Hora Partido

21.30 Belgrano (VM) - Sportivo Atenas

Árbitro: Nicolás Arce.

Hora Partido

13.00 Def. de Alberdi - Correos y Telec.

Árbitro: Guillermo Cabezas.

15.30 Centro Social (LH) - San Lorenzo

Árbitro: Valentín Castillo.

15.30 Los Incas (A)- Rosario F.C.

Árbitro: Diego García.

16.00 Confraternidad (S) - Talleres (LA)

Árbitro: Damián Navarro.

17.00 Municipal Red.- Fusion F.C.

Árbitro: Danis Chávez.

Domingo 27/07/2025

6ª fecha - Zona Complementación
Domingo 27/07/2025

6ª fecha - Zona Campeonato

Primera B Primera B

Hora Partido

13.00 Juv. Unida (RC) – Santa Paula (C)

Árbitro: Tomás Linera

15.30 Unión Olaeta - Herlitzka (LV)

Árbitro: Yan Montoya.

13.00 Universidad - Juv. Unida (CB)

Árbitro: Catriel Remondino.

13.00 C.C. Alberdi - At. Granada (H)

Árbitro: Gianfranco Victori.

Libre: Sportivo Municipal (RC)

Hora Partido

12.00 Estudiantes - Ind. Dolores (*)

Árbitro: Jonathan Lozano.

(*) Se juega en la Cdad Dep. Pablo Aimar.

13.00 Deportivo (RC) - Charrense F.C.

Árbitro: Luciano Astegiano.

13.00 Renato Cesarini - Banda Norte

Árbitro: Diego Yudico.

15.00 Ateneo Vecinos- Accion Juvenil

Árbitro: Braian Carballo.

15.30 Lut. Riveros - Laut. Roncedo

Árbitro: Nicolás Bergese

Domingo 27/07/2025

3ª fecha - Zona Norte

que en San Basilio, protagonizan
Atlético con Everton Club. Los
dos cotejos corresponden a la
zona Sur y se inician a las 21.30.

Precisamente en la zona Sur, el
clásico de Adelia María se jugará
el domingo desde las 15.30 en-
cancha del Deportivo Municipal,
donde en el entretiempo del par-
tido principal el “relator del pue-
blo”, Ricardo Caraglio, tendrá su
nombre impuesto en la Cabina
Número 2 del estadio “Miguel
`Tito’ Puerino”. El cotejo será
controlado por Juan Vaselli.

Los cotejos en la zona Norte
irán todos el domingo y hay dos
clásicos. Ambos comienzan a las
15.30. En General Cabrera, Ate-
neo Vecinos -campeón del tor-
neo Apertura- recibe a Acción
Juvenil de General Deheza con el
contralor de Braian Carballo y en
Alcira Gigena, desde la misma
hora, Nicolás Bergese tendrá el
control del encuentro entre Lut-
gardis Riveros y Lautaro Ron-
cedo. 

Lo muy importante en estas
tres localidades que los cotejos se
juegan con ambas parcialidades.

Hoy comienza con
dos partidos la 3ª
fecha del torneo
Clausura de la Liga

La tercera fecha del torneo
Clausura de Primera A “90 Ani-
versario de la LRFRC”, que se ini-
cia hoy y concluye el lunes, tiene
como característica que el do-
mingo, en las localidades de Al-
cira Gigena, General Deheza y
Adelia María, se disputarán los
clásicos del “pueblo”.

Por la decisión que tomaron los
técnicos y dirigentes de cinco de
las seis entidades involucradas -
al no ceder ayer sus jugadores
para el seleccionado de la Liga-
los pone a todo en la obligación
de ganar -el torneo es una com-
petencia, más alla que la disci-
plina deportiva es un juego-, y
por ello, toman alto voltaje estos
encuentros, que de acuerdo con
los anuncios del Servicios Meteo-
rológico Nacional se desarrolla-
rán en medio de un clima con
intenso frío.

La fecha se inicia hoy con los
partidos que se juegan en Coro-
nel Moldes entre Belgrano y San
Martín de Vicuña Mackenna y el

Joaquín Prado, delantero de Lutgardis Riveros y protagonista del clásico del domingo.

Alcira Gigena, General Cabrera y Adelia
María, en la previa de los clásicos

Redacción Puntal
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Posiciones hasta hoy
Grupo A

Equipo Pts. J.

1) Defensa y Justicia 4 2

2) Banfield 4 2

3) Unión (Sta. Fé) 4 2

4) Ind. Rivadavia (Mza) 3 2

5) Belgrano (Córdoba) 3 2

6) Newell`s Old Boys 3 2

7) Tigre 3 2

8) Estudiantes 3 2

9) Racing Club 3 2

10) Barracas Central 3 2

11) Boca Juniors 2 2

12) Ctral. Córdoba (SE) 2 2

13) Argentinos Juniors 1 2

14) Aldosivi (MdP) 1 2

15) Huracán 0 2

Nota: Los primeros ochos clasifican a

los octavos de final.

Posiciones hasta hoy
Grupo B

Equipo Pts. J.

1) River Plate 6 2

2) Atlético Tucumán 4 2

3) San Lorenzo 4 2

4) Rosario Central 4 2

5) Vélez Sarsfield 4 2

6) San Martín (SJ) 3 2

7) Talleres (Córdoba) 3 2

8) Deportivo Riestra 3 2

9) Instituto A.C.C. 3 2

10) Sarmiento (Junín) 2 2

11) Godoy Cruz (Mza) 2 2

12) Independiente 1 2

13) Gimnasia 1 2

14) Platense 1 2

15) Lanús 0 2

Nota: Los primeros ochos clasifican a

los octavos de final.

Hora Partido

19.00 Sarmiento – Lanús

Árbitro: Nazareno Arasa

21.15 Unión – Tigre

Árbitro: Bryan Ferreyra

21.15 Ind.Rivadavia – Belgrano

Árbitro: Juan Pafundi

Hoy

Domingo 27/07/2025

3ª fecha

Programa de partidos

Hora Partido

14.30 Aldosivi – Newell’s

Árbitro: Felipe Viola

15.45 Rosario Central – San Martín (SJ)

Árbitro: Ariel Penel

19.00 Vélez – Instituto

Árbitro: Jorge Baliño

19.00 Platense – Argentinos

Árbitro: Dario Herrera

21.15 Racing – Estudiantes

Árbitro: Sebastián Martinez.

Mañana

Hora Partido

16.00 Talleres – Godoy Cruz

Árbitro: Luis Lobo Medina

16.00 Gimnasia – Independiente

Árbitro: Yael Falcón Pérez

18.30 Huracán – Boca

Árbitro: Leandro Rey Hilfer

20.30 River – San Lorenzo

Árbitro: Nicolás Ramírez

Lunes 28/07/2025

Hora Partido

16.00 Dep.Riestra – At. Tucumán

Árbitro: Andrés Merlos

18.00 Ctral.Cba (SdE) – Def. y Justicia

Árbitro: Pablo Echavarría

20.00 Banfield – Barracas Central

Árbitro: Andrés Gariano

FÚTBOL. LIGA PROFESIONAL DE ARGENTINA

Belgrano de Córdoba entrenó
ayer en Mendoza, y hoy desde las
21.15 jugará por la tercera fecha el
torneo Clausura de laLiga Profesio-
nal.
El cotejo será uno de los tres con

los que se abre la fecha de la má-
xima competencia en nuestro país.
Además a la misma hora jugarán
en Santa Fe, Unión ante Tigre, y a
las 19 abrirán la jornada, en el es-
tadio”Eva Perón” de Junín, Sar-
miento frente a Lanús.
Para el cotejo de hoy en Belgrano

no se podrá contar con el volante
Lucas “el Chino” Zelarayán, quien
durante la semana arrastró una
molestia muscular, no será de la
partida y se pierde el encuentro
ante La Lepra.
Es intención del cuerpo técnico

preservarlo para el compromiso
de Copa Argentina del próximo
viernes 1 de agosto ante Indepen-
diente de Avellaneda en Rosario,
porque para ese juego no podrá
contar con “Uvita” Fernández y
Lucas Passerini, ambos suspendi-
dos, y factiblemente tampoco con

Franco Jara, desgarrado.
De esta manera, para el encuen-

tro con los mendocinos, se estaría
metiendo en la formación inicial
Ulises Sánchez, quien compartirá
la zona de volantes con Francisco
González Metilli y Santiago Longo.
De esta manera, la probable de la

“B” sería con: Cardozo; Compag-
nucci, Morales, López, Troilo y Os-
tchega; Sánchez, Longo y Metilli;
Fernández y Passerini.
El encuentro será controlado por

Juan Pafundi, quien dirigiera al Pi-
rata cuando estaba en segunda en
2022 y tendrá como colaboradores
a Miguel Savorani, Uriel García
Leri, Alejandro Scionti y Diego Ce-
ballos en el VAR.

El resto

En tanto, Unión de Santa Fe re-
cibe a Tigre desde las 21.15 en el Es-
tadio 15 de Abril, por la tercera
jornada, con el arbitraje de Brayan

Ferreira.
Los de Santa Fe comenzaron de

buena manera la segunda parte
del año estando invicto, aunque
deberán de seguir así para escapar
de la zona del descenso, mientras
que el Matador sigue con sed de
victoria luego de obtener sus pri-
meros tres puntos en el certamen.
Por último, en su búsqueda por

permanecer en la primera división
del fútbol argentino, Sarmiento de
Junín tuvo un arranque mejor
desde lo futbolístico que desde los
resultados y hoy abre la fecha a las
19 ante Lanús en su cancha, con el
contralor de Nazareno çAraza.
Si bien todavía el equipo de Junín

que jugará en el estadio Eva Perón,
no perdió tampoco pudo ganar:
viene de empatar 2-2 con Indepen-
diente en el debut y de igualar sin
goles con Godoy Cruz.
Lanús, por su parte, que ya está

clasificado para los octavos de final
de la Sudamericana donde se mide
con Central Córdoba de Santiago,
perdió los dos partidos que jugó.

Lucas Passerini reemplaza hoy en la alineación titular a Lucas “El Chino” Zelarayán de Belgrano que visita a La Lepra en Mendoza.

Belgrano de Córdoba viaja a Mendoza donde
intentará retomar la senda del triunfo
En uno de los tres partidos que abren la tercera fecha, el Pirata visita a Independiente Rivadavia a las 21.15. 
A la misma hora Unión recibe en Santa Fe a Tigre y desde las 19, Sarmiento, en Junín, se enfrenta con Lanús

La cuarta fecha de la LFP
se jugará el fin de
semana del 10 de agosto,
ya que el próximo fin se
semana no habrá
actividad de acuerdo con
el cronograma de días
dado a conocer
oportunamente por AFA.

Agencia NA

3
Con tres goles Facundo
Colidio el delantero de River
es el máximo goleador en dos
fechas del torneo Clausura.
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River Plate oficializó la llegada de
los mediocampistas Matías Galarza
y Juan Carlos Portillo, provenien-
tes de Talleres de Córdoba.
El conjunto porteño realizó cua-

tro publicaciones (dos para pre-
sentar a cada uno) que
formalizaron las llegadas al plantel
profesional comandado por el di-
rector técnico Marcelo Gallardo.
En los dos primeros posteos, los

jugadores arribados de la “T” de
Córdoba fueron presentados con
la característica imagen que utiliza

el elenco de Núñez: la foto del fut-
bolista y un cartel de “bienvenido”
que tiene un fondo con los colores
del club.
En las segundas publicaciones,

los dos futbolistas se sacaron foto-
grafías junto al cuerpo técnico y
los directivos del “Millonario” con
un fondo particular: el campo de
juego del estadio Monumental.
En medio de un proceso de reno-

vación del plantel, River apuesta
por reforzar su mediocampo con
la llegada de dos jugadores que
combinan proyección y experien-
cia en el fútbol argentino. Tanto
Galarza como Portillo representan
incorporaciones estratégicas para
un equipo que necesita recambio
y variantes de calidad en una zona
clave del campo.
Galarza y Portillo fueron protago-

nistas en Talleres y ahora enfren-
tarán el desafío de ganarse un
lugar en el mediocampo del exi-
gente esquema de River. Ambos
llegan con ritmo de competencia y
buen presente futbolístico, lo que
les permite ilusionarse con una rá-

pida adaptación.
Matías Galarza, de perfil más

ofensivo, y Juan Carlos Portillo,
con características defensivas y ca-
pacidad de recuperación, se
suman como complementos idea-
les en la mitad de la cancha. Sus es-
tilos se equilibran y aportan
variantes al esquema de Gallardo,
que valora su proyección y adapta-
ción táctica.
Sus llegadas ampliaron las varian-

tes tácticas que puede realizar Ga-
llardo en un mediocampo que
combina experiencia y frescura. El
club confía en que ambos jugado-
res puedan adaptarse rápidamente
a la dinámica de River y conver-

tirse en aportes valiosos en el
corto plazo.

aliendro se va a Vélez

A solo unas horas del cierre del
mercado de pases local, Rodrigo
Aliendro se despidió de River y
será nuevo jugador de Vélez. Una
etapa muy importante para su ca-
rrera que el propio volante se en-
cargó de graficar con emoción en
sus redes sociales.
A través de tres posteos, Aliendro

publicó dos carruseles de fotos
donde se lo ve acompañado por
quienes formaron parte de su
aventura en el Millonario. Además,
escribió en otra publicación un
emotivo texto para despedirse del
club.
“Me llevo los colores en el alma y

el corazón lleno. Los quiero
mucho y los voy a extrañar. Hasta
siempre”, escribió Aliendro luego
de agradecer a cada uno de los ju-
gadores, integrantes del cuerpo
técnico, empleados y dirigentes
del club.

matías Galarza y Juan Portillo son 
oficialmente jugadores de River
Los exTalleres
aportan variantes
para el esquema de
Gallardo. Aliendro
se despidió 
y jugará en Vélez

agencia Na

100
River le fijó una cláusula de

rescisión de  100.000.000 de
dólares a Portillo y Galarza
Fonda.

La llegada de Adolfo Gaich a
Talleres de Córdoba, que pa-
recía resuelta, se encuentra
paralizada ya que no se pudo
llegar a un acuerdo entre el
club argentino y el CSKA
Moscú, propietario del pase,
un cambio en las condiciones
pactadas alteró el escenario.
Este acuerdo incluía un des-

embolso de 800.000 dólares
por la ficha del jugador y la
firma de un contrato por tres
años. Todo estaba preparado
para que el delantero viajara a
Córdoba ayer.
La operación fue detenida y

Gaich suspendió su traslado a
la provincia de Córdoba y per-
manecerá en Buenos Aires. El
club había avanzado con
todos los pasos administrati-
vos, y la expectativa era alta.
El atacante de 26 años, con

experiencia en Rusia, Turquía
y otros mercados internacio-
nales, fue solicitado como
prioridad por el cuerpo téc-
nico encabezado por Carlos
Tevez tras la salida de Cristian
Tarragona.

Se complicó el pase
de Gaich a Talleres

Máxima del año: 8 FEB39°
Mínima del año: 1 JUN-5°

Despejado

Parcialmente nublado

Variable

Nublado

Llovizna

Lluvia

Lluvias y tormentas

Tormentas

Nieve

Heladas

Ventoso

Niebla

Provincia de Córdoba Río Cuarto

Río Cuarto Río Cuarto

Máxima del año: 15 ENE39°
Mínima del año: 1 JUN-6°

Villa María

Pronóstico extendido

Fresco. Poco cambio de temperatura.

Sábado

Domingo

Lunes

Martes

Miércoles

3°

3°

4°

7°

9°

8°

6°

13°

11°

16°

míNima

4°
máxima

16°

Referencias

El sol

Amanece:
Atardece:

8:18 hs.
18:28 hs.

Villa María
Amanece:
Atardece:

8:13 hs.
18:24 hs.

Valores récord

Río Cuarto ayer
Temperatura mínima
Temperatura máxima
Humedad
Presión
Viento

7°
16°

98 %
962.9 hPa

NE 24 km/h

La luna
3 % de lleno

Nueva: 23/08| Llena: 09/08

Nueva

Villa María

Pronóstico extendido

Templado. Ascenso de temperatura.

Sábado

Domingo

Lunes

Martes

Miércoles

5°

6°

9°

9°

9°

11°

12°

14°

17°

17°

míNima

13°
máxima

19°

Villa María ayer
Temperatura mínima
Temperatura máxima
Humedad
Presión
Viento

9°
14°

90%
1012.8 hPa
SE 9 km/h
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La eliminación de Boca en la
Copa Argentina, donde cayó en los
16avos de final frente a Atlético Tu-
cumán, puso en discusión como
nunca antes la conducción de Juan
Román Riquelme al frente del club
más popular de la Argentina, que
suma fracasos futbolísticos inédi-
tos en su rico historial, a tal punto
que el equipo alcanzó la marca his-
tórica de diez partidos sin conocer
la victoria.
Ya sumó fracasos este año en la
previa de la Copa Libertadores , al
ser  eliminado por penales ante
Alianza Lima de Perú, en La Bom-
bonera, y quedar afuera del má-
ximo torneo continental por
segundo año consecutivo (algo que
los hinchas no perdonan), luego su
descolorido paso por el Mundial
de Clubes en los Estados Unidos,
en el que sumó un vergonzoso em-
pate 1 a 1 con el Auckland City de
Nueva Zelanda, un equipo ama-
teur.
Los hinchas ya preparan un ban-
derazo para este jueves en La
Bombonera, convocatoria que sur-
gió en las redes sociales y que in-
vita a los simpatizantes a concurrir
a las 19 al estadio Alberto J. Ar-
mando para “exigir la renuncia de
Riquelme y el Consejo de Fútbol”.
Es que la larga lista de fracasos
deportivos colmó la paciencia de
los miles de socios que observan
con estupor que la caída no tiene
piso y las derrotas del equipo en
cada partido decisivo son frecuen-
tes. Ni siquiera alcanzó con contra-
tar al campeón del mundo
Leandro Paredes, quien llegó al
club tras extenuantes negociacio-
nes, para evitar otro estrepitoso
fracaso futbolístico.
Riquelme asumió como conduc-
tor del fútbol de Boca durante la
presidencia de Jorge Amor Ameal,
quien,  acompañado por el con-
ductor televisivo Mario Pergolini

con la lista “Identidad Xeneize”,
ganó el 9 de diciembre de 2019 las
elecciones sobre el postulante del
oficialismo, Christian Alejandro
Gribaudo, actual senador nacional
por la provincia de Buenos Aires.
El 53% de la masa societaria los eli-
gió porque llevaban como estan-
darte al ídolo del club.
A partir de ese momento, Ri-
quelme se hizo cargo de la conduc-
ción del fútbol, armó lo que
denominó el Consejo de Fútbol
junto a los ex jugadores y amigos
suyos Mauricio Serna, Jorge Ber-
múdez, Raúl Cascini y Marcelo Del-
gado, y contrató a Miguel Ángel
Russo como entrenador, el último
director técnico que había ganado
la Copa Libertadores para el club,
en 2007.
Este ciclo de Russo comenzó con
un inolvidable título en La Bombo-
nera, ganándole la Superliga a
River en la última fecha ya que el
“Millonario” empató frente a Atlé-
tico Tucumán, pero pasó muchí-
simo tiempo desde aquel éxito.
Luego vino el despido de Russo,
pese a que se había contratado al
enganche colombiano Edwin Car-
dona y se había concretado la com-
pra del mediocampista Diego
González, ambos de opaco paso
por el club  y se incorporó al defen-

sor Marcos Rojo, hoy en conflicto
con el Consejo de Fútbol.
El siguiente técnico fue Sebastián
Battaglia, que logró salir campeón
de la Copa Argentina 2021 y la Copa
de la Liga 2022. En este periodo se
dieron las incorporaciones de Este-
ban Rolón, Juan Ramírez, Norberto
Briasco, Luis Advíncula, Nicolás Or-
sini y Marcelo Weigandt.
Cuando Boca fue eliminado de la
Copa Libertadores 2022 a manos
de Corinthians por penales, Batta-
glia hizo declaraciones en confe-
rencia de prensa que no agradaron
el Consejo de Fútbol, presidido por

Riquelme, y fue despedido en una
YPF.
Otro hombre del club se hizo
cargo, Hugo Ibarra, y llegaron Fa-
cundo Roncabglia, Sergio Romero
y Martín Payero. El ex lateral dere-
cho logró el título en la Liga Profe-
sional 2022, pero fue despedido
tras un flojo arranque de 2023.
Luego fue el turno de Jorge Almi-
rón, quien comandó al equipo
hasta la final de la Copa Libertado-
res, en la que perdieron en Río de
Janeiro ante Fluminense, por 2 a 1.
A partir de allí, Riquelme enten-
dió que debía ser el presidente de
Boca y enfrentó al expresidente
Mauricio Macri, que iba como can-
didato a vice en la fórmula junto a
Andrés Ibarra. El triunfo fue cate-
górico. El 17 de diciembre de 2023,
fue electo presidente de Boca.
Sin embargo, ahí comenzaron los
padecimientos porque el equipo
enlazó todos los fracasos posibles:
finalizó sexto en la Liga Profesional
de Fútbol, llegó a semifinales luego
en ese mismo torneo, fue elimi-
nado en la Copa Argentina, en la
Copa Sudamericana y no se clasi-
ficó a la Copa Libertadores de Amé-
rica. Además, solo ganó uno de los
tres Superclásicos con River.
Parecía imposible, pero este año
es peor: en el Torneo Apertura fue

eliminado de local en los cuartos
de final, volvió a quedar afuera de
la Copa Libertadores, pero con el
agravante de que cayó de local en
la Bombonera ante Alianza Lima
por penales, quedó eliminado en el
Mundial de Clubes, con un penoso
empate ante un equipo neozelan-
dés, cayó ante River el único Super-
clásico que disputó y acaba de ser
eliminado de la Copa Argentina en
los 16avos de final.
¿Qué le resta ahora a Boca? Solo
ganar el torneo Apertura. Objetivo
difícil para un equipo y una con-
ducción sin rumbo.

Riquelme en Boca: una conducción en la
que predominan los fracasos futbolísticos
La eliminación del Xeneize de la Copa Argentina a manos de Atlético Tucumán profundiza la crisis. El equipo
sumó una nueva frustración y lleva diez partidos sin ganar. La única competencia que tiene ahora es el Clausura

Juan Román Riquelme se
hizo presente en el
vestuario para hablar con
los futbolistas y dejó una
fuerte frase. “Agachen la
cabeza y saquen esto
adelante. Traguen saliva.
De la única manera que
salimos adelante es
ganando“.

Desde su vuelta al club
en 2020, el equipo
cosechó 6 títulos. Sin
embargo, distintos
factores a lo largo del
tiempo llevaron a que el
Xeneize ahora tenga dos
temporadas consecutivas
sin festejar y, además, sin
participación en el torneo
continental más
importante.

“Riquelme le dio un
mensaje a los jugadores
y les dijo ´Ellos dos tienen
que ser campeones en
Boca (Cavani y Paredes)’.
Hay que unirse y
tenemos que ser
campeones porque ellos
dos tienen que ser
campeones“, contó el
periodista Esteban Edul
en el programa ESPN F12.

Agencia NA

Gestos de resignación e impotencia, una constante de los últimos tiempos en Boca. El Xeneize no puede enderezar el rumbo.
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Urú Curé ultima detalles de cara
al comienzo del Torneo Clausura
del Damas A de la Federación Cor-
dobesa de Hockey en el que debu-
tará este sábado en Soles del Oeste
frente a San Martín de Villa María.
Nicolás Aostri, entrenador de la

Lechuza, dialogó con Diario Pun-
tal, sobre cómo fue la preparación
del equipo en el parate. También
hizo mención a los objetivos para
este segundo campeonato de la
temporada 2025.
"En el receso planificamos una

mini pretemporada donde ajusta-
mos algunas cargas y le dimos vo-
lumen a la parte física. También
aprovechamos el tiempo para pulir
conceptos individuales técnicos y
toma de decisiones tácticas. Tuvi-
mos por momentos algunas bajas
porque tres jugadoras estuvieron
disputando el Campeonato Argen-
tino de Selecciones con Córdoba y
otras que se fueron de vacaciones
a sus ciudades, pero han tenido un
plan físico para poder mantenerse.
Solamente dejamos de entrenar
una semana, lo cual consideramos
que era necesario para las jugado-
ras teniendo en cuenta que lo que
resta del año va a ser largo. Esta-
mos contentos con las últimas eva-
luaciones", manifestó sobre la
puesta a punto.
Y agregó: "La parte motivacional

se estuvo trabajando con la psicó-
loga del equipo, ya que al no tener
competencia se hace difícil pero la
verdad que el compromiso se ha
sostenido y las chicas respondie-
ron a los distintos estímulos que
propusimos".
Urú Curé tendrá para este clau-

sura un refuerzo de jerarquía, se
trata de Daiana Pacheco que ya es-

tuvo presente en la última fecha
del apertura. Al respecto, Aostri
comentó: "En cuando a Daiana (Pa-
checo) estamos muy contentos de
que se haya sumado. Es una juga-
dora que tiene experiencia nacio-

debemos mejorar en algunos as-

pectos, uno de los fundamentales
va a ser la regularidad durante los
partidos. Hay que cuidar la localía,
tenemos que hacernos fuertes en
nuestra cancha. También debemos
sostener el nivel de competitivi-
dad, pero siendo más inteligentes
sobre todo cuando debemos
aguantar un resultado positivo ",
enfatizó sobre el cierre.

Programación de la primera fecha
del Torneo Clausura

Sábado 26/07
16:30 Jockey (Córdoba) – Barrio

Parque
16:30 Tala Rugby Club – Palermo

Bajo
16:30 Córdoba Athletic – Atlhetic

Negro
16:30 Universidad – La Salle
16:30 La Tablada – Universitario
16:30 Urú Curé – San Martín (Villa

María)El equipo dirigido por Nicolás Aostri  encara  el Clausura con el objetivo de ser protagonista. 

Nicolás Aostri: “El objetivo se mantiene, sería
increíble que podamos lograr la clasificación”
El entrenador de Urú Curé habló en la previa al inicio del Torneo Clausura del Damas A. La Lechuza debuta 
en el certamen en Soles del Oeste enfrentando a San Martín de Villa María, este sábado desde las 16:30

“Llegamos bien al
comienzo, tenemos
muchas ganas de
empezar con el pie
derecho”, afirmó Aostri
sobre el cruce con San
Martín de Villa María.

Redacción PPC.  Especial para  Puntal

nal e internacional y eso hace que
nos sume mucho en lo deportivo.
Se estuvo preparando mucho, ha
mostrado humildad, compromiso
y respeto por estos colores".
La Lechuza inicia el certamen en

condición de local frente a San
Martín de Villa María; sobre dicho
cruce el entrenador afirmó: "Va a
ser un partido totalmente distinto
a los que jugamos en el receso
porque fueron amistosos y de pre-
paración. Considero que va a ser
un juego también distinto al de la
primera fecha del Apertura. Llega-
mos bien, pudimos concretar los
amistosos planificados y algunas
modificaciones en el sistema de
juego. Tenemos muchas ganas de
comenzar con el pie derecho".
"El objetivo se mantiene, sería in-

creíble poder lograr por primera
vez la clasificación, creemos estar
en condiciones. Obviamente que

“Debemos mejorar en
algunos aspectos, uno de
los fundamentales va a
ser la regularidad
durante los partidos”,
manifestó el entrenador
de la Lechuza en la previa
al comienzo del Torneo
Clausura.

El tenista argentino Camilo Ugo
Carabelli (3°) se metió en las se-
mifinales del ATP 250 de Umag,
luego de su triunfo ante el espa-
ñol Pablo Llamas Ruiz.
Ugo Carabelli, que llegó a este

torneo como el tercer preclasifi-
cado, ganaba 6-4 y 5-2 luego de
una hora y 25 minutos de juego,
cuando el español abandonó
acusando una lesión.
De esta manera, se metió por

segundo torneo consecutivo en
una semifinal, ya que lo había
conseguido la semana pasada en
el ATP 250 de Bastad.
El argentino debutó en los oc-

tavos de final de este torneo por

con el ítalo-argentino Luciano
Darderi, quien venció por 1-6, 6-
2 y 6-3 al croata Dino Prižmić,
además de ser el segundo precla-
sificado en Umag y que viene de
quedarse con el título en Bastad.
Llamas Ruiz, por su parte, tuvo

una gran semana pese a la de-
rrota, ya que ganó los dos parti-
dos de la clasificación y en el
cuadro principal superó al po-
laco Kamil Majchrzak (7°) y al
francés Térence Atmane.
Los resultados de la jornada:

Carlos Taberner le ganó a Jesper
de Jong por 7-5 y 6-3, mientras
que Damir Džumhur venció a Ti-
touan Droguet 3-6, 7-5 y 6-2.

estar entre los primeros cuatro
preclasificados, instancia en la que
derrotó con mucho sufrimiento al
italiano Francesco Passaro.
Esta será la cuarta vez en el año

que dispute las semis de un tor-
neo, ya que además del ATP 250
de Bastad de la semana pasada,
también lo consiguió en Río y en
Santiago de Chile, cayendo en
ambas ocasiones frente a su com-
patriota Sebastián Báez.
Este buen resultado le permitirá

a Ugo Carabelli meterse por pri-
mera vez en su carrera en el top
50, consolidándose entre los mejo-
res del mundo.
En las semifinales se enfrentará

Tenis: Camilo Ugo Carabelli se metió en las semifinales del ATP 250 de Umag



24 •  Puntal •  Viernes 25 de julio de 2025

DEPORTES

AUTOMOVILISMO

Luego de conocido el proyecto
de actualización y modernización
del autódromo Oscar y Juan Gálvez
de Buenos Aires, para el regreso
del MotoGP en 2027 y el pedido de
homologación de Grado 1 FIA para
ver si a partir de 2028 se puede en-
trar en el calendario de la Fórmula
1, el piloto argentino Franco Cola-
pinto emitió su opinión luego de
participar en la conferencia de
prensa de la FIA previa al Gran
Premio de Bélgica.
Con respecto al proyecto del cir-

cuito dijo: "Creo que es genial que
MotoGP vuelva ahora a Buenos
Aires. Es un país con aficionados
muy apasionados y es fantástico
ver que la categoría regrese. Por
supuesto, llevar la F1 allí será un
poco más complicado. Especial-

mente por los cambios en el cir-
cuito: creo que están más pensa-
dos para motos que para autos de
F1. Pero sería fantástico en el fu-
turo, si pueden hacer algo al res-
pecto, sería increíble para los
aficionados y para la F1 ver lo que
realmente pueden lograr allí. Me
encantaría, por supuesto. Es uno
de mis sueños, pero todavía pa-
rece un poco lejano. Hay mucho
trabajo por hacer para que la F1

vaya allí, pero sería maravilloso si
en el futuro pudiera hacerse reali-
dad".
Con respecto a lo que se vivirá

durante el fin de semana en el
Gran Premio de Bélgica, el pri-
mero del año con formato de
Sprint para el argentino, y con un
pronóstico de lluvia para sábado y
domingo, expresó: "Fueron dos se-
manas de descanso muy bien reci-
bidas después de Silverstone. Al
reflexionar sobre ese fin de se-
mana, el equipo tuvo sus altibajos.
Enhorabuena a Pierre y al equipo

por lograr nuestro mejor resultado
de la temporada y sumar algunos
puntos más.
Por mi parte, fue decepcionante

no poder empezar la carrera el do-
mingo, sobre todo considerando
las oportunidades que tenían los
pilotos más atrás. Sin embargo, el
fin de semana no estuvo exento de

aprendizajes, y aun así aprendi-
mos mucho. Hicimos balance del
fin de semana y pasamos un
tiempo en la fábrica preparándo-
nos para las dos últimas carreras
antes del parón de verano.
No es habitual tener dos semanas

libres entre carreras, así que fue
agradable tener tiempo para recu-
perarme. Viajé a Barcelona para
entrenar y me siento descansado y
listo para volver a la pista en Spa-
Francorchamps. Intentaremos
aprovechar al máximo los próxi-
mos dos fines de semana y empe-
zar la segunda mitad de la

temporada con buen pie.
La experiencia en el circuito im-

porta mucho; se adquiere con el

tiempo, pero diría que es bastante
diferente a la F2 y la F3. La Fór-
mula 2 es un gran campeonato,
pero aún no te prepara del todo
para la F1.
Para el fin de semana, necesita-

mos aprovechar al máximo las
oportunidades; será complicado
con el sprint y también con el pro-
nóstico del tiempo. Creo que ha
habido diferentes circuitos con di-
ferentes debilidades, tandas largas
fuertes, pero nos centramos en el
rendimiento con menos combusti-
ble”.
También tuvo un cruce divertido

con Fernando Alonso durante la
conferencia de prensa cuando ex-
presó sobre las sesiones de fisiote-
rapia: "Son muy importantes, creo
que cada vez lo son más. Pasamos
mucho tiempo con ellos en pista,
fuera de pista… a veces se va no-
tando físicamente, sobre todo con
el porpoising, y tener un fisio es
bueno.
Quizás para Fernando es todavía

más importante, nosotros nos re-
cuperamos pronto", a lo que el pi-
loto español de 43 años respondió:
"Son muy importantes. Aunque
ahora los coches son físicamente
muy fáciles. Es bueno para los jó-
venes que no vivieron las carreras
siempre al ataque. Ahora somos 10
segundos más lentos en carrera
que en clasificación, así que es bas-
tante fácil para ellos".
Hoy viernes, a las 7:30 hs. se rea-

lizará la práctica libre  y a las 11:00
la clasificación para el Sprint.

Franco Colapinto sueña con que la
Fórmula 1 llegue a Buenos Aires
El piloto argentino
habló sobre las
modificaciones al
autódromo Oscar y
Juan Gálvez y la
posibilidad del
retorno de la
categoría a
Argentina “Hay mucho trabajo por

hacer para que la F1 vaya
allí, pero sería
maravilloso si en el
futuro pudiera hacerse
realidad", manifestó el
argentino.

Redacción PPC.  Especial para Puntal

Franco Colapinto y Fernando Alonso en la conferencia de Prensa de la FIA previa al GP de Bélgica.

“Me siento descansado y
listo para volver a la
pista en Spa-
Francorchamps.
Intentaremos aprovechar
al máximo los próximos
dos fines de semana y
empezar la segunda
mitad de la temporada
con buen pie”, afirmó
Colapinto en la previa al
Gran Premio de Bélgica.

Desde que sufrió un accidente
cerebrovascular isquémico en la
madrugada del pasado 14 de
julio, el país está en vilo por la
salud de la exboxeadora y cam-
peona mundial Alejandra Olive-
ras. El ACV le provocó una grave
lesión cerebral en el hemisferio
izquierdo y sigue con pronóstico
reservado, según indicó el nuevo
parte médico.
Con la firma de Bruno Moroni,

director del Hospital Dr. José
María Cullen de Santa Fe, se in-
formó que la Locomotora se en-
cuentra estable y sin cambios
neurológicos. 
"Actualmente se encuentra es-

table hemodinámicamente, en
asistencia mecánica respiratoria,
y sin cambios neurológicos res-
pecto a los días previos. Conti-
núa bajo seguimiento
permanente por parte del

mado a la prensa, por facultati-
vos que tuvieron acceso a la in-
tervención quirúrgica, la
deportista tiene lesiones cere-
brales irreversibles.

“La Tigresa”

"Me lo tomé muy, pero muy
mal. Me enteré por la televisión,
me tomó muy por sorpresa, no
lo puedo creer. Cuando caí, me
puse realmente muy mal porque
no puedo entender cómo una
persona tan joven, con tanta for-
taleza, con tanta vida, con tanta
salud, esté prácticamente al
borde de la muerte de un día
para el otro, es algo inexplica-
ble", sostuvo “La Tigresa” Acuña.
"Dentro del boxeo destacába-

mos su fortaleza, su forma de
dar sus mensajes. Ella era autén-
tica”. cerró la ex boxeadora.

equipo de la Unidad de Terapia In-
tensiva", aseguraron.
En los últimos días, los profesio-

nales de la institución de salud ya
habían adelantado que no espera-
ban grandes cambios neurológicos
en el corto plazo y que la prioridad
era estabilizar su cuadro clínico
para poder preservar el hemisferio
derecho, que no fue afectado por
el ACV.

El parte médico de Alejandra
Oliveras

La paciente Alejandra Oliveras,
de 47 años, cursa el 10mo día de in-
ternación en la Unidad de Terapia
Intensiva del Hospital “Dr. José
María Cullen”, tras haber ingre-
sado el 14 de julio por accidente ce-
rebrovascular (ACV) isquémico.
Su pronóstico continúa siendo re-

servado y de acuerdo con lo infor-

Alejandra Oliveras se encuentra "estable" pero con "pronóstico reservado"
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Ordoñez, Idiazabal hasta llegar a la
Ruta 4 en La Laguna, doblando
hacia el sur para pasar por Etruria
y llegar a Chazón.
Cuando se pasó por Etruria, la

prueba tuvo que ser modificada
por un arreglo sobre la ruta, que
cortó el tránsito, por lo que el di-
rector anuló dos autocontroles
porque no se podía cumplir con el
tiempo.
Desde Chazón se dobló hacia el

oeste, para llegar a Pascana, donde
se realizó una neutralización para
que las tripulaciones entreguen la
planilla de tiempos en la primera
etapa y luego pasar a un refrigerio
de muy buena categoría, brindado
por la intendencia de la localidad.
Reiniciada la competencia se

pasó por Laborde y en Wenseslao
Escalante se tomó hacia el norte
para llegar a Justiniano Posse,
donde los autos se estacionaron en
la plaza principal, quedando en
una exposición estática, mientras
que los competidores degustaron
de un muy buen almuerzo hasta

que se conocieron los resultados y
se realizó la entrega de premios,
con la presencia de autoridades
municipales en la misma.
La categoría PRO, la que tiene

mayor equipamiento de medición
de velocidad, tuvo como ganador,
y con un gran puntaje, a Carlos
Bianchi y Libia González, quienes
cambiaron de auto, dejando de
lado el BMW 320 de 1980 y co-
rriendo por primera vez con un

Peugeot 504 TN de 1977, pero con
otros elementos para medir mejor
la velocidad, lo que les permitió
volver a pelear por la punta en una
carrera. Fueron secundados por
otro binomio de Río Cuarto, el que
componen Sergio Poggi y Hugo
Pascual (Fiat 1500 Coupe 1969).
Con este resultado, el campeonato
en la divisional PRO quedó en una
disputa muy importante entre los
dos binomios riocuartenses y el re-

Bianchi-González lograron el triunfo en la categoría PRO en Justiniano Posse.

Gran triunfo del binomio
riocuartense Carlos Bianchi-Libia
González en Justiniano Posse 

La Vuelta del Sudeste Cordobés,
quinta fecha del Campeonato Me-
diterráneo de Regularidad, corrida
el pasado fin de semana con epi-
centro en Justiniano Posse, fue
otra competencia con grandes re-
sultados para los binomios del sur
cordobés, con triunfos y podios en
tres de las cuatro categorías que
tiene el campeonato.
La competencia se realizó en un

“cuadrado” rutero que, largando
desde Justiniano Posse, pasó por

Francisco Figueroa-
Florencia López Tapia
lograron el cuarto
triunfo consecutivo
en Contemporáneos
B y por segunda vez la
Clasificación General

Redacción PPC.  Especial para  Puntal

DEPORTE MOTOR

presentante de Río Tercero, Ítalo
Cravero, navegado por el rosarino
Carlos Virga, en un Peugeot 404
Grand Prix de 1975.
En Contemporáneos B, el bino-

mio riocuartense Francisco Figue-
roa-Florencia López Tapia (Ford
Escort Ghia 1.8 1992) logró el
cuarto triunfo consecutivo y por
segunda vez el triunfo en la Clasi-
ficación General, esta vez seguido
de los representantes de Del Cam-
pillo, Horlando Gastaldi-María Inés
Cuenca (BMW Coupe 1994), mien-
tras que los riocuartenses Carlos
Pereyra-Gustavo Cena (Fiat 128
Súper Europa 1987 quedaron cuar-
tos. En la suma de puntos, lideran
la categoría con cierta holgura,
Francisco Figueroa-Florencia
López Tapia, seguidos de Carlos
Pereyra-Gustavo Cena.
En Contemporáneos A, el triunfo

fue para los mercedinos Jaime Ar-
nijas-Franco Arnijas (Ford Fairlane
500), mientras que el conjunto de
Río Cuarto, Joaquín Cepeda-Carlos
Rubiolo, ocuparon la cuarta posi-
ción, quedando segundos en el
campeonato.
En Modernos el triunfo fue para

el representativo de Laguna Larga,
Joaquín Ribodino-Tomás Ribodino
(Mitsubishi Lancer 1999).
La próxima fecha será el XXI

Paseo de Autos Antiguos Ciudad
de Almafuerte, el 23 de agosto,
con epicentro en Almafuerte.
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✝
ALICE BONGIOVANNI DE LOSADA

(q.e.p.d.)
Consorcistas del edificio Virginia

ll acompañan a sus hijas en este
doloroso momento y rezan una
oración en su memoria.

AVISOS FÚNEBRES RÍO CUARTO



Viernes 25 de julio de 2025 •  Puntal •  27

POLICIALES

INVESTIGACIÓN. LA FAMILIA DE LA VÍCTIMA HABÍA PEDIDO LA APREHENSIÓN DE JUAN IGNACIO PIZARRO

El fiscal Pablo Jávega, quien se
hizo cargo de la investigación por
la muerte de Bruno Brondo, en la
madrugada del 5 de julio, en Presi-
dente Perón y Maipú al chocar una
camioneta con un automóvil, dis-
puso la detención de Juan Ignacio
Pizarro, conductor de la Volkswa-
gen Amarok; mientras que imputó
a su acompañante, también de 25
años, por el delito de encubri-
miento.
Brondo, de 25 años, falleció en el
Hospital San Antonio de Padua
por las heridas recibidas en la coli-
sión entre la pick up y un Renault
Clio, en el que iba en la parte tra-
sera. Otros cuatro pasajeros fueron
trasladados para su atención mé-
dica, con lesiones menores.
Tras la feria judicial, el fiscal Já-
vega dispuso una serie de medi-
das, entre ellas la detención del
propietario y conductor de la Ama-
rok, de 25 años, por el delito de
homicidio culposo agravado por
conducción imprudente, lesiones
graves culposas y lesiones leves
culposas.
En horas del mediodía, personal
de Investigaciones procedió a cum-
plir la orden del fiscal, con la de-
tención de Pizarro.
En tanto, Rodrigo Carón, de 25
años, fue notificado de la imputa-
ción de encubrimiento por facilita-
ción de vehículo. 
“Durante el registro de las vivien-

das se secuestraron elementos que
se encontrarían relacionados a la
investigación, los cuales fueron
trasladados a disposición del ma-
gistrado interviniente”, se informó
desde la Departamental policial.
En un principio, había trascen-
dido que la camioneta que se des-
plazaba por calle Maipú al
momento del siniestro vial, era
conducida por Carón, aunque tes-
tigos indicaron que era guida por
el dueño registral.
El expediente se encuentra en se-
creto de sumario, por lo que no
trascendieron algunos datos claves
sobre a quiénes se les realizó el test
de alcoholemia y sus resultados,
las imágenes de cámaras de segu-
ridad secuestradas y las pericias de
la Policía Científica.
Trascendió que la semana pró-
xima serían indagados los dos jó-
venes que iban en al camioneta y a
partir de ese momento corren los
plazos para el levantamiento del
secreto de sumario.

Reclamo

La semana pasada, la familia de
Bruno Brondo realizó una convo-
catoria en plaza Roca reclamando
justicia por la muerte del joven.
Diego Larrey, abogado quere-
llante, indicó que “hubo un entor-
pecimiento en la investigación”
por la actitud de los ocupantes de
la Amarok al momento del sinies-
tro.
Remarcó que la detención del
conductor había sido solicitada al

fiscal y que se debe modificar la ca-
lificación legal a “homicidio do-
loso”, aunque aclaró que hay que

esperar las pruebas que constan
en el expediente que se lleva ade-
lante en la Fiscalía de Instrucción
de Tercera Nominación.
Larrey sostuvo que el artículo 84
bis del Código Penal establece una
pena de 3 a 6 años por homicidio
culposo agravado por conducción
imprudente, con sus agravantes
por conducción en estado de
ebriedad, con exceso de velocidad
o darse a la fuga.
El choque se produjo alrededor
de las 6 del sábado 5 de julio entre

la camioneta y el Clío, conducido
por un joven de 22 años, acompa-
ñado de tres mujeres y dos varo-
nes, entre 22 y 29 años.
El automóvil circulaba por Presi-
dente Perón de oeste a este, mien-
tras que los jóvenes que iban en el
asiento trasero fueron rescatados
por bomberos voluntarios.
Los heridos fueron asistidos en el
lugar y trasladados por el servicio
de emergencias hasta el Hospital
San Antonio de Padua con lesiones
de distintas consideración.  

Muerte de Bruno Brondo: detienen
al conductor de la camioneta
La medida fue dispuesta por el fiscal Pablo Jávega, quien lleva adelante la causa por el siniestro vial registrado 
en Maipú y Presidente Perón, que terminó con la vida del joven de 25 años. También imputaron al acompañante

En los dos
allanamientos se
secuestraron dos
teléfonos celulares y
prendas de vestir.

Redacción Puntal

El choque fatal se registró en la madrugada del 5 de julio en Presidente Perón y Maipú.

La bicicleta recuperada en el sector de Cola de Pato.

las cámaras de seguridad del edifi-
cio, el personal policial logró recu-
perar una bicicleta marca Venzo
de un domicilio de calle Carlos Ro-

dríguez al 2000.
Además, los investigadores logra-
ron identificar a los adolescentes
que participaron del robo.

Redacción Puntal

Robaron tres bicicletas de alta gama de
un edificio céntrico: una fue recuperada

Cuatro jóvenes sustrajeron tres
bicicletas de alta gama de la co-
chera de un edificio de calle Bue-
nos Aires al 600, luego de
destrabar el portón de ingreso.
El hecho se registró pasadas las
20 del martes pasado en el edificio
ubicado en calle Buenos Aires,
entre Santiago del Estero y 9 de
Julio, cuando los jóvenes se lleva-
ron en tiempo récord las tres bici-
cletas rodado 29, de primera
marca.
Tras la denuncia y el aporte de

Secuestran moto sustraída en Del Campillo

Una motocicleta que fue sustra-
ída en la localidad de Del Campi-
llo fue recuperada en la ciudad
de Vicuña Mackenna, en un rá-
pido accionar policial.
Desde la jefatura de la Departa-
mental Río Cuarto se informó
que “personal de la comisaría de
Vicuña Mackenna logró el se-
cuestro de una motocicleta
marca Cerro de 110 centímetros
cúbicos”.
El rodado había sido denun-
ciado por robado en la tarde del
miércoles en Del Campillo.
La denuncia fue presentada por
su propietaria en la comisaría de
dicha localidad.  
Tras la investigación policial, se

determinó que el autor del
hecho se dirigió desde Del Cam-
pillo hacia el norte por la ruta
nacional 35.
Con estos datos, la policía de
Mackenna identificó al supuesto
autor del delito, por lo que, con
la orden de allanamiento corres-
pondiente, se procedió al se-
cuestro de la motocicleta de
color blanco.
La unidad fue trasladada a la
dependencia policial, mientras
avanza la investigación por
parte del Ministerio Público Fis-
cal.
Los vecinos de Del Campillo se
habían mostrado preocupados
por el hecho delictivo.
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ESTAMOS EN CONTACTO

LA ÚLTIMA

SORPRESA. UN HOMBRE DE 37 AÑOS FUE DETENIDO

Una arma tumbera fue secues-
trada ayer en Banda Norte, pero
la sorpresa fue mayúscula para
los policías que participaron del
procedimiento en Banda Norte,
ya que había sido construida con
un pasador de una cerradura.

“Toda una ingeniería”, resaltó
uno de los agentes que intervino
en el allanamiento realizado en
una vivienda de Grito de Alcorta
y Aymaras,en barrio Jardín Norte.

Los uniformados llegaron al
lugar en el marco de una denun-
cia por amenazas calificadas y

disparos de arma de fuego contra
una joven pareja.

En el allanamiento, los efectivos
policiales secuestraron un arma
de fuego calibre 22 con seis car-
tuchos en su almacén cargador,
que se trataba de un elemento de
fabricación casera, por lo que no
tenía marca ni numeración.

También se secuestró una na-
vaja y ocho teléfonos celulares,
que podrían estar relacionados a
hechos delictivos que se están in-
vestigando.

El Ministerio Público fiscal dis-
puso la detención de un hombre
de 37 años, sindicado como su-
puesto autor del hecho investi-
gado. Fue trasladado a sede

policial imputado del supuesto
delito de amenazas calificadas y
disparos de arma de fuego.

Menor con moto robada

Por otra parte, un adolescente
de 15 años y una joven de 18 años
fueron sorprendidos en la ma-
drugada de ayer con una motoci-
cleta de 110 centímetros que
había sido robada en la tarde del
miércoles.

La intervención policial fue en
Quirico Porreca y Marcelo T. de
Alvear, en Banda Norte. Los jóve-
nes fueron trasladados a sede po-
licial, con el secuestro de la
motocicleta.

Secuestran una tumbera hecha con un
pasador de cerradura en Banda Norte
El arma de fuego fue incautada en el marco de una denuncia por
amenazas. El operativo fue en Grito de Alcorta y Aymaras. En el
domicilio había ocho teléfonos celulares que fueron retenidos

Redacción Puntal

La tumbera secuestrada por los policías en Barrio Jardín Norte.
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Comenzó la construcción del
nuevo campus de la Universidad
Siglo 21, institución que  contará
con edificio propio en Villa
María, más precisamente en el
predio del Parque Industrial.

Este jueves, el Municipio local
anunció el inicio de las tareas de
movimiento de suelo, tareas que
fueron supervisadas por el inten-
dente Eduardo Accastello, el secre-
tario de Infraestructura, Rodrigo
Fuyana, y el arquitecto Cristian
Garbero.
En el marco de este recorrido,  el

Preparan el terreno para el nuevo campus de la Siglo 21, que estará situado en el Parque Industrial 

Redacción Puntal

Maximiliano Gilla.  Redacción Puntal

LA FINAL DE LA LIGA
Luciano Luppo
manifestó que
“Colón copará la
Plaza Ocampo, 
y no seremos
visitantes” DEPORTES 3

mandatario local destacó que el
campus que construye la Siglo 21
en Villa María será el primero en
radicarse en un parque industrial
en Córdoba, evento al que com-
paró con lo que significó la crea-
ción de la Universidad Nacional de
Villa María.
Según lo precisado por fuentes

municipales, los tareas iniciales
realizadas en la futura casa de es-
tudios de la Siglo 21 consisten en
la demarcación de calles, el mo-
vimiento de suelo, y la genera-
ción de canales de desagüe
pluvial, como así también la pre-
paración para el pilotaje y estruc-
turas de hormigón armado.

INVESTIGACIÓN
Le atribuyen dos
robos, uno en la
sede de Alumni 
y otro en un local
comercial: quedó
detenido POLICIALES 2

publique en el Boletín la orde-
nanza, ese mismo día, el viaje en
taxi saldrá un 25% más caro que la
jornada anterior.
Lo que avalaron ayer los conceja-
les es un aumento de 300 pesos en
la tarifa diurna y un incremento de
360 pesos en la nocturna.
Pasando en limpio, la bajada de
bandera costará durante el día
1.495 pesos y durante la noche,
1.795 pesos.

Del mismo modo, también se
aprobaron los nuevos valores que
tendrán las fichas (es el monto que
se adiciona por cada 100 metros
de viaje o minuto de espera).
Según lo dispuesto, el costo adi-
cional diurno por cada 100 metros
será de 120 pesos y el nocturno, de
144 pesos.
El aumento que votaron los con-
cejales es el primero del año, y res-
ponde -según indicó durante la

A la suba del boleto urbano, que
empezó a regir este lunes, se le su-
mará en las próximas horas el au-
mento en la tarifa del servicio de
taxis, actualización que fue apro-
bada este jueves de manera uná-
nime por el Concejo Deliberante.
Cuando el Ejecutivo Municipal

sesión la concejala Yaslil Oses- a un
pedido realizado por los permisio-
narios.
“Ellos han manifestado la necesi-
dad de adecuar la tarifa para soste-
ner su actividad, en un contexto
inflacionario que ha afectado pro-
fundamente los costos operativos
como combustibles, manteni-
miento, seguros e impuestos”, ex-
teriorizó la edil de Hacemos
Unidos por Villa María.

El intendente Accastello supervisó ayer
las obras junto al secretario Fuyana.

El último aumento aprobado por
el Deliberante en lo que respecta al
transporte en auto de alquiler se
había dado a mediados de diciem-
bre, cuando la tarifa perforó la ba-
rrera de los 1.000 pesos.
Cabe señalar que en el rubro
transporte, esta semana ya se
había registrado un incremento en
el boleto urbano, que pasó a costar
desde el lunes 1.200 pesos en efec-
tivo, y 1.000 pesos con SUBE VM. 

Los últimos 
aumentos

Servicio de taxis

Julio 2025.  Diurna: $1.495 (ficha $120)
Nocturna: $1.795 (ficha $144)

Diciembre 2024. Diurna: $1.195 ($96)
Nocturna: $1.435 ($115)

Mayo 2024.  Diurna: $918 ($74)
Nocturna: $1.095 ($88)

Diciembre 2023. Diurna: $656 ($53)
Nocturna: $1.435 ($61)

Octubre 2023.  Diurna: $475 ($25)
Nocturna: $547 ($30)

Julio 2023. Diurna: $370 ($20)
Nocturna: $420 ($23)

Abril 2023.    Diurna: $305 ($16)
Nocturna: $343 ($19)

TRANSPORTE

Así lo definió de manera unánime el Concejo.
La bajada de bandera diurna se va a $1.495 y

y ahora se aprobó suba en los taxis
El lunes aumentó el boleto urbano

la nocturna, a $1.795, con fichas de $120 y $144
cada 100 metros de viaje o minuto de espera
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La División Investigaciones de la
Unidad Departamental San Martín
hizo efectiva en las últimas horas la
detención de un hombre de 30
años, al que se le atribuyen al
menos dos hechos delictivos, ocu-
rridos en jornadas consecutivas.
Por ahora, la fiscalía lo investiga
por los delitos de violación de do-
micilio y robo, pero no se descarta
la posibilidad de que el encartado
haya incurrido en más ilícitos.
Según se precisó, los dos hechos
que se le endilgan ocurrieron los
días 21 y 22 de julio, en dos locacio-
nes distintas de Villa María. 

El primer episodio, cuyas averi-
guaciones están siendo llevadas a
cabo por la fiscal Silvia Maldonado,
tuvo lugar el 21 de julio en un local
comercial ubicado en la esquina de
Ramos Mejía y Porfirio Seppey.
La damnificada, una mujer de 55
años, denunció que el ladrón in-
gresó forzando un ventiluz y se

Redacción Puntal

llevó diversos elementos del comer-
cio.
Una situación muy parecida a la
descrita se dio una jornada des-
pués, el 22 de julio, en la sede del
Club Alumni, en barrio Lamadrid.
Allí, el delincuente habría vulne-
rado una ventana para ingresar al
edificio con el objetivo de hacerse
de varios objetos. 
Ambos hechos fueron vinculados
por la modalidad delictiva y la cer-
canía temporal y geográfica.
La Policía realizó un relevamiento
de cámaras de seguridad, tomó de-
claraciones y analizó información
recolectada para dar con el pre-
sunto autor.
Tras establecer su identidad, el
sospechoso fue detenido en la inter-
sección de calles Mendoza y Porfi-
rio Seppey.
El procedimiento quedó bajo la
órbita de la Fiscalía de Instrucción
de Primer Turno, a cargo de Silvia
Maldonado, y bajo la secretaría de
Dalila Alcalá.

Profesor de la UNVM compartió en
EE.UU. su conocimiento sobre silos

El docente e investigador de la
Universidad Nacional de Villa
María (UNVM), Juan Monge, tuvo
una destacada participación esta
semana en la Conferencia Interna-
cional sobre Silaje (ISC), el evento
más importante del mundo en
esta temática.
El congreso empezó el 21 de julio
y terminó ayer en Gainesville, Es-
tados Unidos, donde se reunieron
especialistas de distintos países
para debatir avances científicos y
tecnológicos en ensilado y nutri-
ción animal.
En dicho evento, Monge expuso
dos trabajos aceptados por el Co-
mité Científico del ISC, elaborados
junto al INTA. 
Se trata de estudios que abordan
las características nutricionales
del maíz ensilado y el uso de ba-
rreras de oxígeno en la conserva-
ción de forrajes.
El silaje, también conocido
como ensilado, es una técnica de
conservación que preserva el
valor nutricional de cultivos como
maíz, sorgo o pasturas. 

Monge es ingeniero agrónomo y
posee una maestría en Agronego-
cios y Alimentos. 
Además, se desempeña como
docente del espacio curricular Fo-
rrajes y Pasturas en la UNVM y re-
presenta regularmente a la
universidad en congresos científi-
cos.
En su recorrido, ha participado
en instancias de vinculación inter-
nacional en países como Estados
Unidos, Brasil y varias naciones
europeas, consolidando su trayec-
toria en el campo del ensilado y
nutrición animal.

Docente formó parte de importante cumbre mundial

Los hechos que le atribuyen se dieron en
días consecutivos, en un club y un negocio.

También le atribuyen
un hecho delictivo
ocurrido un día antes
en un local comercial 

finió el obispo Samuel Jofré, será
ocupado por el presbítero Sebas-
tián Luna (foto).

Según comunicó este jueves el
Obispado de Villa María, el pró-
ximo viernes 8 de agosto se hará
oficial un cambio de párroco en la
sede de La Playosa.
Esto se debe al viaje que realizará
el presbítero Agustín Vedelago,
quien según se consignó, estudiará
en Roma derecho canónico,  mo-
tivo por el cual estará tres años
fuera del país.
Su lugar, de acuerdo a lo que de-
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Nuevo párroco en La Playosa

Joven detenido por un par de
robos, uno de ellos cometido
en la sede del Club Alumni

Un abogado local fue arrestado
este jueves a raíz de una denun-
cia que hizo su pareja por una
larga lista de delitos, todos en-
cuadrados en violencia familiar.
El arresto se concretó en un
edificio de calle Rawson al 1200,
en barrio Almirante Brown,
donde reside el apresado, de 62
años. 
Según lo ventilado por la Justi-
cia, los cargos que se le imputan
al profesional son lesiones leves
calificadas, amenazas, privación

por la fiscal de Instrucción del
Segundo Turno, Juliana Com-
panys.
La denuncia que cayó en
manos de la magistrada fue radi-
cada el 7 de julio por una mujer
de 57 años, pareja del acusado.
A raíz de la denuncia, se inició
una investigación exhaustiva que
incluyó relevamiento de cámaras
de seguridad públicas y priva-
das, toma de testimonios clave y
análisis de pruebas que acredita-
ron los hechos denunciados.

ilegítima de la libertad y desobe-
diencia a la autoridad.
El procedimiento fue ordenado

Preso por lesiones, amenazas y privación de la libertad: su pareja es la denunciante
La causa
está en
poder de 
la fiscal
Juliana
Companys.

Juan Monge, flamante expositor de la
Conferencia Internacional sobre Silaje.

Vedelago viaja a Roma y toma su lugar el presbítero Luna
La investigación está en poder de Companys 
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LIGA VILLAMARIENSE DE FÚTBOL. EL ÚLTIMO GRAN CAUDILLO DE COLÓN DE ARROYO CABRAL 

Luciano Luppo confesó  “junto a  Alvaro Aguirre somos los sobrevivientes de aquella gran camada que ganó 5 títulos. Colón es un club grande y debe ganar”.

“El clásico fue muy lindo, pero ahora es la final”
El capitán Luciano Luppo estimó:  “tuve el privilegio de formar parte de la camada que ganó 5 títulos en 5 años. Veo en este
grupo hambre de gloria. Cuando arrancamos nos miramos a los ojos y nos dijimos que estábamos para grandes cosas” 

Luciano Luppo es un referente
ineludible del plantel de Colón.
El último “caudillo” de aquella

gran camada que ganaba un cam-
peonato por año desde 2005 a
2010, se propone desde este do-
mingo en Plaza Ocampo unir dos
camadas doradas en el “rojo” de
Arroyo Cabral.
Como volante o ahora como mar-

cador central, Luciano Luppo
siempre “dejó la vida” por los co-
lores rojo y negro en la cancha. Su
entrega total y su temperamento lo
condujeron a ser capitán e ídolo
indiscutible de Colón, en el que
además ya es entrenador de divi-
siones infanto - juveniles.
Afirma que “nunca es fácil llegar

a una final. Estoy feliz porque se
transitó por una zona complicada
y tuvimos todos cruces muy duros
los ‘mata - mata’. Los superamos,
y estamos nuevamente en la final”. 
Recordó que “la última final que

jugamos fue en 2019, y nos tocó
perderla por penales precisamente
ante Universitario. Esta es una
linda oportunidad para volver a
estar bien arriba como queremos”.
Confesó que “ser capitán de

Colón es un privilegio, es lo que
anhela cualquier hincha de un
club, y siento una responsabilidad
muy grande. Me tocó formar parte
de grandes equipos, compartir con
grandes jugadores que me enseña-
ron muchísimo, y tuve el privilegio
de ser parte de esa camada que
ganó 5 títulos en 5 años. Ahora me
encuentro con un grupo con
mucha hambre de gloria”.
Resaltó que “estos compañeros y

este cuerpo técnico quieren ganar
un título. Hay una linda mezcla,
porque tenemos jugadores experi-
mentados, que han ganado o ju-
gado finales, que fueron capitanes
en otros clubes, y además hay jó-
venes que jugarán su primera
final. Es un plus para no relajar-
nos”.
Recordó que “cuando arranca-

mos la pretemporada nos miramos
a los ojos y nos dijimos que estába-
mos para grandes cosas este año.
Eso había que demostrarlo en la
cancha, y lo hemos hecho”.

Del dicho al hecho

Luppo describió sus sensaciones
y los motivos por los que Colón
llegó a la final. “Fuimos muy sóli-
dos, nos esforzamos mucho par-
tido tras partido, resolvimos bien
en los momentos claves, y supimos
superar las dificultades que nos
propusieron los rivales, y llegamos
merecidamente a esta final”.
Mencionó que “nos tocaron riva-

les muy duros en los cruces, des-
pués de clasificar entre los 3
mejores en una zona compleja.
Sólo perdimos 2-1 ante Universita-
rio”.
Agregó que “después nos tocó un

rival muy duro como San Lorenzo
de Las Perdices, a partido único en
los octavos de final. Es un club con
historia y buenos jugadores, que

nos obligó a esforzarnos al má-
ximo para superarlo. Luego vino
Alem en cuartos, y fue una final
anticipada. Salimos airosos de esas
batallas y nos tocó el clásico con
todo lo que eso significa”.

Destacó que “Rivadavia es un
gran equipo. Supimos manejar los
dos partidos, y fuimos justos ven-
cedores, pero fue muy difícil”.
Apuntó que “fue muy intenso

todo lo que se vivió en Arroyo Ca-
bral estas dos semanas de semifi-
nales. Se vivió con mucha
expectativa, íbamos a entrenar y
había muchos hinchas, ni hablar lo
que te decían en la calle”.
Sostuvo que “la sede del club es-

taba explotada los dos domingos,
y cuando pasamos a la final fue
como haber ganado una final por
la euforia de la gente de Colón”.
Por ello solicitó “poner los pies

en la tierra, y entender lo que es

una verdadera final. El clásico fue
muy lindo e intenso, pero la final
es ahora con Universitario”.

Vamos por la gloria

Luciano Luppo sabe que el clá-
sico es para el habitante de Arroyo
Cabral, esa capital del fútbol de la
Liga Villamariense, un partido
aparte. Pero logra diferenciar. “Me
tocó vivir la etapa en la que siem-
pre Colón ganaba los clásicos, y la
etapa en la que Rivadavia se im-
puso. Sin dudas que el clásico en el
pueblo se disfruta especialmente,
y volver al triunfo en estas semifi-
nales hace que se disfrute mucho”.
Consideró que “Leo Comba es

muy hincha del club, más allá de
ser un gran técnico. Yo me identi-
ficó con él en esa forma tan apasio-
nada de sentir que tenemos como
hinchas de Colón”.
Remarcó que “está en cada deta-

lle, lo vive con gran intensidad, y
desde afuera de la cancha veía que
nos faltaba algo. Volvió con la con-
signa de devolver a Colón al pri-
mer plano, a estas finales. Acá
estamos”.
Describió “el aporte como DT de

Leo (Comba) fue ver lo que faltaba
y llevarlo al día a día, para que el
plantel lo entendiera, para que
nosotros pudiéramos receptarlo y
trasladarlo rápidamente al campo
de juego con este nuevo equipo
que se formó para esta tempo-
rada”. 
Reconoció que “la gente de Colón

es muy particular. Te acompaña en
las buenas y en las malas”.
Igual sintetizó su sentimiento al

explicar que “es todo lindo cuando
vas ganando, pero hay que ganar”.

Fue más específico al señalar que
“Colón es un club grande, porque
tiene muchos títulos en la Liga Vi-
llamariense. Su gente es pasional,
y yo no tengo nada para decir de
esa gente, porque me identifico al
100% con su forma de sentir. No
dejo de reconocer que cuando no
se dan los resultados, también te lo
hacen sentir, porque Colón tiene
que ser protagonista siempre”.
Calificó al hincha de Colón como

“puro sentimiento por esta cami-
seta. No deja de ir a la cancha
nunca. Con más razón en esta gran
campaña se pudo apreciar que lle-
vamos a todas las canchas muchí-
sima gente”.

Redacción Puntal

SE PROPONE UNIR CAMADAS DORADAS
Luppo explicó que “estamos muy

contentos por ver a esos hinchas
de Colón tan felices. Te contagian,
te meten en un clima increíble.
Pero nosotros sabemos que tene-
mos que tener los pies en la tierra
para poder lograr la corona”.
Sostiene que “cuando enfrenta-

mos a Rivadavia fue un plus
cuando salimos al campo de juego
en Plaza Ocampo y vimos esa tri-
buna llena. Para un jugador es in-
igualable, es sensacional que el
hincha te manifieste tanto amor y
tanta euforia previo a un clásico,
con esos ‘gritos de guerra’ y esas
canciones tan lindas, esos colores,
el humo, y al desplegar esa ban-
dera gigante que abarca toda la tri-
buna de cemento”.
Recordó que “esa bandera está

en las tribunas desde aquel título
que ganamos en 2009. Ese re-
cuerdo está en mi mente desde el
primer partido en que se desplegó,
y ese año ganamos el campeonato,
y al año siguiente logramos el úl-
timo título que tiene Colón, con
aquella gran camada que quedó en
la historia grande del club. Eso
viene a mi cabeza cada vez que veo
ese trapo”.

A copar la Plaza

El capitán de Colón señaló con
respecto al mítico escenario del
fútbol villamariense que “en 2019
contra Universitario no nos fue
bien en cancha de Colón en la pri-
mera final. Después jugamos
mucho mejor en la Plaza”.
Agregó que “es una cancha neu-

tral para los dos equipos, y en la
Plaza no seremos visitantes. Los
dos conocemos esa cancha, nos
gusta a todos los futbolistas de esta
Liga, la gente va a estar más có-
moda, y hay que pensar en el que
paga una entrada, para darle co-
modidad y seguridad. Colón va a
copar Plaza Ocampo con su gente,
y la cancha va a estar llena como
nos gusta a todos los jugadores”.
Manifestó que “Universitario fue

el único que nos ganó en la Etapa
Clasificatoria (2-1 en Arroyo Ca-
bral). Son sólidos defensivamente,
dinámicos arriba, y tenemos carac-
terísticas muy similares”.
Consideró que “se va a definir

por detalles, y será muy impor-
tante animarse a ganar el partido,
y aprovechar las opciones de gol”.
Con respecto al estado de ánimo

dijo que “estamos muy bien. Mejor
imposible tras ganar los dos clási-
cos en semifinales. El vestuario es
muy sano, el grupo unido, y esta-
mos convencidos en poder dar
nuestra mejor versión en estas dos
finales en Plaza Ocampo”.
Finalmente invitó a “toda la gente

del fútbol de la región a presenciar
esta gran final. Puede ser clave, im-
portante dar el primer paso en
estos primeros 90 minutos, para
llegar más serenos a la definición.
Son dos propuestas parecidas, y
ojalá podamos darle la alegría que
esta gente de Colón está esperando
hace casi 15 años”.                                             

“La zona fue difícil, pero
los rivales de los cruces
nos obligaron a extremar
nuestros recursos, y a
esforzarnos al máximo.
Vencimos a San Lorenzo,
Alem y Rivadavia para
llegar a esta gran final”.

“El hincha de Colón vivió
con intensidad y euforia
los dos clásicos en las
semifinales. Pero la final
es ahora. En 2019 nos fue
mal en nuestra cancha.
En la Plaza no seremos
visitantes. La coparemos”
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LIGA VILLAMARIENSE DE FÚTBOL. TORNEO APERTURA 2025 

Se espera una multitud en la final de la Liga que se llevará a cabo este domingo en Plaza Ocampo. Colón y la “U” ya definieron el título de la Liga en 2019.

Todos los detalles para una gran fiesta final
Este domingo a las 15.30 se juega la final de ida de Primera, y a las 13.30 la de Reserva. Habrá 60 policías y Tribuna Segura.
Sólo se podrá acceder al estadio con DNI. El costo de la entrada será de 8 mil pesos. El desquite también será en la Plaza 

La final del Torneo Apertura
2025 de la Liga Villamariense de
Fútbol fue presentada ayer, y ten-
drá un fuerte operativo de seguri-
dad para que sea una gran fiesta.
Así lo calificó la Policía, que es-

tuvo reunida con el presidente
Lucas Martinetti y dirigentes de
Colón y Universitario, previo a la
presentación pública de la gran
final. Confirmaron que “los adicio-
nales serán 60, que es lo habitual
en un partido de alta convocatoria,
aunque sin antecedentes. Optamos
por prevenir, adoptando todas las
medidas y mecanismos para que la
gente pueda asistir a una gran
fiesta del fútbol sin temor a que
haya violencia”.
Sólo agregaron que “Tribuna Se-

gura es un programa que ha dado
garantías de seguridad. A la gente
sólo le advertimos que nadie ingre-
sará a la cancha sin DNI. Se le pe-
dirá previo al acceso, y por ello le
sugerimos que asista con la debida
antelación, sin pirotecnia, y sin
elementos que puedan ser contun-
dentes si son arrojados, como un
mate, un termo o un encendedor”. 

El titular de la Liga, Martinetti,
agradeció al Ente de Deportes por
ceder Plaza Ocampo. “Tanto Ale
(Mana), como Eduardo (Piazza) y
Fernando (Badrán) tienen la mejor

predisposición para la Liga y los
clubes. Sólo agradecer tanta ama-
bilidad de ellos y los municipales”.
Además sostuvo que “Colón y

Universitario mostraron grandeza

y organizaron un espectáculo para
que nada falle. A las 12.30 accederá
la gente a la Plaza para la final de
Reserva, que comienza a las 13.30.
La gente de Alumni irá con la de
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DOS FINALES SEGURAS Y CÓMODAS Universitario a la tribuna techada,
y la de Fray Nicasio Gutiérrez con
la de Colón a la de cemento”.
Rodeado por los presidentes de

Colón, Matías Cecchini, y de Uni-
versitario, Mauro Beltrami, que
coincidieron en señalar que “a los
árbitros los designará Diego Rodrí-
guez. Confiamos plenamente en la
calidad de jueces y la transparen-
cia del Colegio de Árbitros. Elige
una terna, y la sortea el domingo
para evitar suspicacias previas”.
Los jugadores presentes fueron

Carlos Jacobi, Nicolás Ceballo y
Tomás Perón (Universitario), Lu-
ciano Luppo (Colón) y Santino
Vivas (Alumni).

Condimentos de la final

Universitario venció 1-0 a Colón
en la etapa clasificatoria en Cabral.
El “rojinegro” cuenta con 12 títu-

los y marcha tercero en el historial
de la Liga, detrás de Alumni y
Alem. Pero su última vuelta olím-
pica fue en 2010. Luego perdió dos
finales en 2014 (ante Alumni) y en
2019 (ante Universitario).
La “U” cuenta con 4 estrellas, el

bicampeonato en su primera par-
ticipación en 2011, la lograda ante
Argentino en 2018; y luego venció
por penales en 2019 ante Colón.                                           
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POLÍTICA Y PRODUCCIÓN. IDAS Y VUELTAS CON LOS DEX

¿Cuántos se repetirán en la foto? Otro interrogante es cuántos de los protagonistas de la imagen volverán a estar en esos lugares 
mañana en Palermo. Hay dudas sobre la presencia de Jorge Macri y de Victoria Villarruel. Es posible que no haya demasiadas sonrisas.

Crecen las 
especulaciones
sobre el discurso del
presidente Milei que
volverá a estar 
mañana en el acto
central de Palermo,
como hace un año

mejora la actividad económica en
esos distritos, la circulación de di-
nero, trabajo y finalmente inversio-
nes. 
Lo cierto es que con la ratifica-
ción de un anuncio en puertas, los
productores agropecuarios ya uni-

ficaron su posición: que haya baja
de retenciones para los granos y
que sea de manera permanente, al
tiempo que se fije un calendario
con plazos definidos para la elimi-
nación definitiva del impuesto.
Ayer se lo reiteraron algunos diri-

gentes al propio ministro de Econo-
mía de la Nación, Luis Caputo, que
recorrió el predio ruralista y man-
tuvo un encuentro con la Mesa de
Enlace y luego almorzó con autori-
dades de la Sociedad Rural Argen-
tina.

A la espera de anuncios por
las retenciones, el agro pide
que haya baja permanente

Que sólo sería para la carne, que
alcanzaría a los cultivos pero con
un canje por Bopreal, que la me-
dida sería amplia y hasta incluiría
otros tributos, son algunas de la es-
peculaciones y rumores que circu-
laron respecto a los anuncios que
mañana el presidente Javier Milei
hará en el acto central de la Expo-
sición Rural de Palermo bajo la mi-
rada atenta de los productores de
todo el país.
Hay algo seguro: habrá anuncio.
Ayer lo confirmó el vocero presi-
dencial Manuel Adorni: “Espere-
mos las palabras del Presidente.
Seguramente será un discurso que
estará en la tapa y en los medio de
todos ustedes”, señaló el portavoz
durante una conferencia de
prensa.
Adorni ratificó que la eliminación
de las retenciones “es uno de los
grandes próximos objetivos”, del
Gobierno.
Vale recordar que la Nación había
dispuesto una baja de retenciones
para los principales cultivos a par-
tir de fines de enero y hasta el 30
de junio. Vencido ese plazo se es-
peculó con que se podría prorro-
gar o ratificarlo de manera
definitiva. Sin embargo, el Go-
bierno cumplió con los plazos y a
partir del 1° de julio todo volvió

como estaba: la soja al 33% y el
maíz y sorgo al 12%; mientras el gi-
rasol retornó al 7%. Sólo continuó
la baja para trigo y cebada, que
quedaron con el 9,5%.
Eso generó varias consecuencias.
Primero una tensión con los pro-
ductores que endurecieron su re-
clamo en las últimas semanas en
favor de una baja de retenciones
ante un escenario en el que la
ecuación económica no cierra
para los agricultores, especial-
mente cuanto más alejados de los
puertos se encuentran. Después,
provocó una aceleración de liqui-
daciones sobre finales de junio y
luego vino un parate exportador
de granos. A pocos días del inicio
de agosto, el anuncio de mañana
será clave para definir la nueva
campaña gruesa que empieza a re-
solverse en cada región del país.
De lo que se diga, dependerá qué
se siembra, cuánto, cuándo, cómo
y quiénes.
Hoy hay provincias que son invia-
bles económicamente para el cul-
tivo de soja, por lo cual una baja
podría alentar a que haya miles de
hectáreas sembradas en lugares
donde no hay expectativas para la
próxima campaña. Vale recordar
que un informe de CREA mostró
que el 80% del área agrícola ten-
dría pérdida con el actual nivel de
derechos de exportación.
Eso también reviste un interés
político de los gobernadores de
provincias alejadas de los puertos:

Gonzalo Dal Bianco. Tranquera Abierta
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Ayer el ministro Caputo visitó el predio de la Sociedad Rural Argentina y tuvo un afectuoso encuentro con Nicolás Pino.

El ministro dijo que en 6 años, energía y 
minería van a dejar un saldo exportador
equivalente a dos veces el campo

Caputo elogió a
la minería, la
comparó con el
agro y desató un
vendaval en X

Fue nuevamente el ministro de
Economía, Luis Caputo, que tiene
bajo su control el tablero de mando
pleno del área agropecuaria, el que
encendió la polémica. En su cuenta
de X publicó esta semana un grá-
fico sobre la posible evolución de la
balanza energética nacional, con
una optimista proyección de in-
greso de dólares al país en los pró-
ximos 6 años. Concretamente,

escribió: “En 6 años entre Energía
y Minería vamos a tener un saldo
exportador equivalente a 2 veces el
agro. Casi 50 mil millones de dóla-
res”, se entusiasmó el ministro.
Fue suficiente para que explotara
una catarata de respuestas, mayor-
mente de productores agropecua-
rios que le recordaron
especialmente el tema retenciones
y que si se baja la presión tributaria
y se definen políticas de largo plazo
la producción de granos podría
crecer fuertemente. Muchos le re-
cordaron lo ocurrido durante el

Redacción Tranquera Abierta Gobierno de Mauricio Macri,
cuando comenzaron a bajarse las
retenciones de soja y se eliminaron
para el resto de los cultivos. En ese
momento, la siembra de maíz dio
un salto y el volumen de granos cre-
ció fuertemente. Aquella gestión
del PRO no pudo sostener las medi-
das por las dificultades fiscales que
afrontó y debió dar marcha atrás.
Por eso ahora el planteo de los pro-
ductores es que haya una baja irre-
versible. Es lo que prometió el
presidente Javier Milei, que cuando
se tome la decisión sobre los dere-

chos de exportación, será para no
volver atrás. Sin embargo, no fue lo
que ocurrió en enero, cuando se
anunció un recorte de las alícuotas,
pero con fecha de vencimiento el
30 de junio.
Lo cierto es que uno de los que
cruzó a Caputo por los datos com-
parativos entre las distintas activi-
dades que están generando el
mayor ingreso de dólares fue un
productor riocuartense: “Puede ser
(respecto a las proyecciones a 6
años), salvo que le saquen la pata
de la cabeza al Agro, y crezcamos

nada más y nada menos como
nuestro vecino Brasil, que solo con
reglas claras y sin retenciones, nos
pasó por arriba. Estás siendo in-
justo en la comparación. Ponga los
sectores a competir con las mismas
reglas”, le pidió Federico Boehler.
En esa línea fueron cientos los que
se expresaron, como la presidenta
de Coninagro Córdoba, que en la
misma cuenta de X le respondió a
Caputo: “En 6 años fundiste a casi
todo el agro. Por eso lo va a superar
cualquiera”, sugirió Vanesa Padu-
llés al funcionario nacional.
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La interna en la Sociedad Rural Argentina finalmente se blanqueó

“Pino no puede seguir
y la sucesión natural 
es el vicepresidente”,
dijo Marcos Pereda

POLÍTICA Y PRODUCCIÓN.ASPIRACIONES

Pereda y Pino, la conducción de la Sociedad Rural Argentina.

El vicepresidente de la Sociedad
Rural Argentina (SRA), Marcos Pe-
reda, aseguró ayer que se generó
una situación donde pareciera que
están “en una interna” con el pre-
sidente de la entidad, Nicolás Pino,
debido que el próximo año se ter-
mina su tercer mandato y “se le
acaba en principio la posibilidad
de seguir”, mientras que dijo que
“la sucesión natural es el vicepre-
sidente”.
Vale destacar que cerca de Pino
recuerdan que una interpretación
del Estatuto de la SRA, modificado
sobre su primera gestión, permiti-
ría interpretar que está habilitado
para otra gestión.
“El foco hoy está puesto en el sec-
tor, pero la institucionalidad viene
ante todo. Se generó esta situación
donde pareciera que estamos en
una interna, pero no pondría foco
ahí. El año que viene va a haber
elecciones, nuestro estatuto limita
a tres períodos la elección y a Nico-
lás Pino se le acaba en principio la
posibilidad de seguir, entonces la
sucesión natural es el vicepresi-
dente, pero lo importante es el sec-
tor agropecuario”, aseveró Pereda,
echando por tierra la especulación
del entorno de Pino.
En declaraciones a Radio Rivada-
via, además admitió que en el sec-
tor “hay expectativa” por medidas
que incluyan baja de retenciones,
aunque remarcó que “son trascen-
didos” y señaló: “Estamos en con-
sonancia (con el Gobierno) y
tenemos expectativas de que el Go-
bierno haga alguna concesión im-

Redacción Tranquera Abierta

portante en impuestos”, señaló el
ruralista.
“Hay que mantener la coherencia
cada uno desde su lugar. El Go-
bierno tiene que defender el supe-
rávit fiscal para poder bajar la
inflación y del lado nuestro quere-
mos saber de qué manera se pue-
den ir haciendo las concesiones
necesarias para que la producción
no caiga”, dijo Pereda.
Asimismo, añadió: “Todos quere-
mos salir de esta situación. El
campo quiere seguir ayudando y lo
mejor es el diálogo. Hay un buen
clima y tenemos que trabajar jun-
tos para sacar este país adelante.
Estamos en consonancia con las

políticas que se están haciendo”
Pereda destacó que en la actual
administración “se entiende la im-
portancia del campo, pero en go-
biernos anteriores tenían un
discurso que les permitía mante-
ner esta exfoliación” y añadió:
“Nos discriminaban por ser el
único sector que importaba dóla-
res”.
No obstante, sobre los anuncios,
advirtió: “Todavía son trascendi-
dos. Desde nuestro lado no sabe-
mos nada, pero habría una
potencial baja para la carne y los
granos, aunque no suena muy co-
herente una baja en los granos.
Todo es bien recibido”.



Hoy no será la excepción, pero
cambiará el ámbito. Los encuen-
tros se suelen dar en El Panal, y
muchas veces ocurren para la
cena. Esta vez habrá un almuerzo
y se dará en el marco de la Exposi-
ción de la Sociedad Rural Argen-
tina en el predio de Palermo.
Llaryora visitará la muestra, se
espera que visite el stand que la
Provincia montó en el lugar con
emprendedores cordobeses y
tenga un encuentro con los diri-
gentes de la Mesa de Enlace pro-
vincial. La reunión se daría a las 13,
según confirmaron anoche a Tran-

quera Abierta. “El encuentro está
confirmado y de hecho muchos es-
tamos viajando un día antes del
acto central del sábado para reunir-
nos con el gobernador”, indicaron
fuentes de la dirigencia agropecua-
ria.
Tal como lo hicieron ayer los tres
gobernadores de la Región Centro
en su encuentro en Córdoba, se es-
pera que Llaryora redoble el pe-
dido de eliminación de las
retenciones, que se llevan cada año
unos 3.500 millones de dólares de
Córdoba.
El planteo seguirá el eje de que

esos recursos “queden en manos
de los productores para permitir
mayor nivel de inversiones, espe-
cialmente en el interior produc-
tivo”, como ya lo ha señalado en
reiteradas oportunidades el gober-
nador Llaryora.
Además, también se espera que
insista con el pedido a favor de los
biocombustibles, para incrementar
los cortes en los surtidores, una
materia pendiente que difícilmente
se de este año. Es que sobre el cie-
rre de 2024 se había avanzado con
distintos proyecto que alentaban
un mayor uso de bioetanol y bio-

diésel en la matriz energética, uno
de los cuales lo impulsaban los go-
bernadores que forman parte de la
Liga de Provincias Bioenergéticas.
Sin embargo, cuando todo parecía
encaminado para que el Congreso
sancione esa iniciativa, el Gobierno
decidió frenarlo y prometer un
proyecto propio que nunca llegó.
Ahora, con el inicio de la campaña
electoral, en el Congreso estiman
que difícilmente pueda rediscutirse
la política bioenergética. Sobre ese
punto hará hincapié el gobernador
Llaryora bajo el argumento de que
Córdoba lidera la producción.
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POLÍTICA Y PRODUCCIÓN.UN ENCUENTRO Y UNA FOTO

Hoy, almuerzo 
en Palermo entre
Llaryora y la
Mesa de Enlace
de Córdoba

Es una costumbre que el gober-
nador Martín Llaryora intenta sos-
tener de manera frecuente: invitar
a comer a los integrantes de la
Mesa de Enlace de Córdoba y com-
partir al menos un par de horas de
intercambio sobre la situación del
sector, pero también se pone sobre
la mesa la realidad de la Provincia
y la Nación, donde el análisis de la
producción deja lugar a la política
y la economía.

Llaryora y la Mesa de Enlace provincial en uno de los tantos encuentros que realizaron en los últimos meses.

Redacción Tranquera Abierta

El gobernador se encontrará con la 
dirigencia agropecuaria provincial y de 
la Fundación Mesa de Enlace
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Gonzalo Dal Bianco. Tranquera Abierta

–

La política argentina vive uno
de los momentos de mayor pe-
numbra en décadas y por mo-
mentos parece empecinada en
cerrarse dentro de un armazón
inviolable que evita cualquier
contacto con el mundo exterior,
aquel que abarca todo lo que el
ciudadano vive a diario. En ese
encierro, prefiera mirarse el om-
bligo y torpemente tropezar con
sus mismos errores creyendo que
en algún momento el resultado
puede ser positivo. Y no, siempre
tropieza con esa misma piedra.
El episodio del cierre de listas
ocurrido en la provincia de Bue-
nos Aires el último fin de semana
fue una metáfora perfecta de lo
que ocurre con ciertas estructu-
ras vetustas, que no encuentran
decodificar el mundo de hoy, sus
múltiples desafíos, los problemas
de arrastre que tiene el país, y
buscan desempolvar viejas prác-
ticas con las que creen posible
dar soluciones. Pero además, ex-
puso de manera cristalina el
orden de prioridades de los prin-
cipales actores políticos, mucho
más preocupados por sostener
sus estructuras de poder, que son
garantía de perdurabilidad, que
en bucear propuestas que empie-
cen a dar soluciones a las múlti-
ples demandas de la sociedad.
Es el trasfondo de lo que llevó a
la sociedad argentina a elegir al
actual Gobierno, cansada de los
persistentes fracasos encadena-
dos de las últimas gestiones na-
cionales que adolecieron de los
reflejos necesarios para interpre-
tar lo que los ciudadanos espera-
ban. O si lo hicieron, no tuvieron
la capacidad de encontrar el ca-
mino. Es el mismo desafío que
enfrenta la gestión de Javier
Milei, que ahora debe mostrar
que no arrastra ese pecado origi-
nal y que es capaz de no mutar
hacia esa deriva. Intentó mar-
carlo con claridad con su defini-
ción de “casta”.
No hay dudas que la sociedad
también basó su elección en de-
mandas mucho más concretas,
como la lucha contra la inflación
en un límite de riesgo hiperinfla-
cionario, el despilfarro de los re-
cursos públicos, la obscena
estructura del Estado incapaz de

dar respuestas, entre otros. De
eso también debe dar exámenes
la actual gestión y seguramente
será parte de la evaluación en las
próximas contiendas electorales.
Pero así como se exige insisten-
temente que los actores privados
den un salto de competitividad,
casi de manera constante para no
perder terreno, y los recursos hu-
manos deben avanzar fuerte en
capacitación y adquisición de
nuevas habilidades, la política se
debe una mejora cualitativa ex-
ponencial. Los modelos previos
quedaron obsoletos y cada vez
más se los observa incapaces de
dar respuestas. Pero esos meca-
nismos no son abstractos, hay
quienes todavía intentan darles
vida cuando el mundo cambió. Y
lo hará de manera cada vez más
rápida de la mano de los avances
tecnológicos. 
Es imposible gestionar con
éxito el Estado con políticas de
hace dos, tres o cuatro décadas.
Pero no es lo que parecen inter-
pretar ciertos sectores políticos
que siguen enroscados en inter-
nas interminables, en juegos de
suma cero, discutiendo y per-
diendo energías en cuestiones
absolutamente lejanas a las nece-
sidades urgentes de la población.
Más allá de las mejoras en los ín-
dices sociales que ocurrieron en
el último año y medio, lejos está
la Argentina de tener solucio-
nada la pobreza y la indigencia;
¿cuáles son las ideas que condu-
cen a una salida de esa aguda
problemática? ¿Cuáles son las
propuestas de los distintos espa-
cios para darle sustentabilidad a
un sistema previsional que hace
agua y que hoy no garantiza in-
gresos razonables a los beneficia-
rios? ¿Cuál es el modelo de
aprovechamiento de recursos
energéticos y mineros que tienen
los distintos espacios políticos
para generar riqueza para el país
aprovechando los grandes recur-
sos existentes? ¿Cómo imaginan
que el campo y la agroindustria
puedan volver a ponerse a la par
de países como Brasil? ¿Y la com-
petitividad de la industria argen-
tina? Es hora de empezar a mirar
el horizonte y dejar de mirarse el
ombligo.

Cuando a la política 
se le apaga la luz

ESPACIO INSTITUCIONAL. SOCIEDAD RURAL DE RÍO CUARTO

figura de “El Negro”.
Participaron, además de la fami-
lia Mondino, el presidente de la So-
ciedad Rural Argentina, Nicolás
Pino; y el presidente de la Asocia-
ción Angus, Alfonso Bustillo.
En lo estrictamente comercial, se
trató de un remate de la Pampa Hú-
meda con 21 mil cabezas que,
como siempre, se ordenó en dos
tramos. A partir de las 10 de la ma-
ñana, por Faenar TV, salieron a la
venta 2.500 novillos de consumo y
exportación; 700 vaquillonas de
consumo y exportación, y 1.300
vacas para faena y vacías.
A partir de las 14 fue el turno de
la invernada y cría con un número
muy significativo de animales: 8
mil terneros; 7 mil terneras y 1.500

vientres.
Se trató de un remate con precios
firmes y fluido, con excelente cali-
dad de hacienda que hizo prevale-
cer una demanda sostenida.
Pero esta vez, las tropas no fue-
ron lo más relevante del remate,
que estuvo atravesado de punta a
punta por el homenaje que todo el
equipo de Alfredo S. Mondino
quiso ofrecer a la memoria del fun-
dador de la consignataria. 
Fue “el primer partido” sin la fi-
gura de “El Negro” y quedará en la
memoria porque el capricho de la
agenda quiso que sea en la máxima
vidriera ganadera que tiene la Ar-
gentina: la Exposición de Palermo.
Así lo quiso el destino, que a veces
también es justo.

Tal vez haya sido el remate más
especial en la vida de la consigna-
taria Alfredo S. Mondino. Ocurrió
nada menos que en Palermo, pero
más allá del marco de relevancia
que implica desembarcar en la ca-
tedral de la ganadería nacional, el
hecho más significativo esta vez
fue que se trató de la primera acti-
vidad tras el fallecimiento del fun-
dador de la firma: Alfredo
Sebastián Mondino, ocurrido la se-
mana pasada.
Por eso hubo un ambiente parti-
cular, profundamente emotivo en
el que sobrevoló todo el tiempo la

El calendario de Alfredo S. Mondino se encaprichó para que el primer
remate tras el fallecimiento de su fundador sea nada menos que en 
Palermo. Hubo sentidas palabras y lágrimas para recordar a “El Negro”

Un remate muy 
especial, con la 
emoción a flor de piel

CONSIGNATARIAS.UN MOMENTO PARTICULAR

Francisco Garín, visiblemente emocionado, es contenido por Marcos Mondino, bajo la atenta mirada de Roberto Mondino.

Alfonso Bustillo, presidente de Angus, y Nicolás Pino, de la SRA, se sumaron al remate homenaje a Alfredo Sebastián Mondino.



Del 25 al 31 de julio de 2025 •  Tranquera Abierta •  7

GANADERÍA.UNA VIDRIERA RELEVANTE

Se realizará en agosto
bajo el lema "Hacia
una Salud Animal 
Integral: Innovación,
Prevención y 
Desarrollo Sostenible"

Los días 20 y 21 de agosto, la So-
ciedad Rural de Río Cuarto será
epicentro de uno de los encuen-
tros sanitarios más relevantes del
país: el 14° Congreso Nacional de
Entes y Fundaciones de Lucha Sa-
nitaria Animal, organizado con el
respaldo de Confederaciones Rura-
les Argentinas (CRA). El evento
congregará a técnicos, producto-
res, autoridades nacionales y refe-
rentes del sistema sanitario de
todo el país para debatir los des-
afíos actuales y futuros del modelo
sanitario argentino.
Con un enfoque integral que
abarca desde la simplificación ad-
ministrativa hasta el uso de inteli-

Río Cuarto, sede
del 14° Congreso
Nacional de 
Sanidad Animal

Redacción Tranquera Abierta

gencia artificial y big data para el
monitoreo epidemiológico, el con-
greso tendrá también espacios
para jóvenes, redes interinstitucio-
nales, sanidad porcina, garrapatas
y protocolos internacionales. Todo
bajo una consigna clara: innovar,
prevenir y construir salud animal
para el desarrollo sostenible.
Bajo el lema "Hacia una Salud
Animal Integral: Innovación, Pre-
vención y Desarrollo Sostenible",
el evento contará con paneles téc-
nicos sobre sanidad animal (afec-
ciones como garrapatas, aftosa,
Aujeszky); mesas de trabajo sobre
innovación tecnológica (IA, Big
Data); y espacios para fortalecer la
cooperación interinstitucional y la
participación de jóvenes.
También se realizarán charlas
sobre el marco regulatorio, vacu-
nas y exigencias internacionales.
Según anticiparon, la actividad
requiere inscripción previa y es
con costo, que incluye acceso a las
jornadas técnicas, materiales, re-
frigerios y cena de camaradería del
miércoles.
El inicio está previsto para el
miércoles 20 de agosto a las 12 con
las acreditaciones y a las 14:30 se
realizará la apertura con autorida-
des presentes.

Lanzaron créditos en kilos de novillo
Con el objetivo de sumar herra-
mientas de financiamiento que
promuevan el aumento del stock
ganadero en todo el país, el Go-
bierno lanzó una nueva línea de
financiamiento en valor producto
a través del BICE (Banco de Inver-
sión y Comercio Exterior) para la
compra de vaquillonas, retención
de terneras y capital de trabajo
para alimentación.
El anuncio fue realizado en el
marco de la Exposición Rural de
Palermo, por el titular de la enti-
dad financiera, Maximiliano Voss,
junto al Secretario de Agricultura,

Ganadería y Pesca del Ministerio
de Economía de la Nación, Sergio
Iraeta, y demás autoridades.
Los nuevos préstamos están di-
rigidos a consolidar la base gené-
tica y aumentar la productividad
del sector ganadero nacional en
el mediano y largo plazo. Para
ello, se financiarán la compra de
vaquillonas a servir o preñadas
para incrementar el volumen de
hembras reproductoras -hasta el
30% del stock declarado- y la re-
tención de terneras destinadas a
convertirse en futuras madres,
evitando su venta prematura -

hasta el 20% del stock declarado.
Además, a través de la línea se fi-
nancia el capital de trabajo aso-
ciado a las inversiones -hasta el
20% adicional-, destinado a la im-
plantación de pasturas; fertiliza-
ción del campo; y tecnologías de
forraje (ensilado, rollos, picado
de maíz, entre otros).
Con el objetivo de dar previsibi-
lidad, las cuotas se fijan en kilos
de novillo y se abonan en pesos
tomando el índice INMAG (Índice
Novillo del Mercado Agrogana-
dero) de la semana inmediata an-
terior a la fecha de pago.

La planta procesadora de 
semillas de maíz más grande
del mundo, con energía solar
Bayer y MSU Green Energy fir-
maron un acuerdo estratégico
para el suministro de energía
solar en la planta María Eugenia,
ubicada en Rojas, provincia de
Buenos Aires. Gracias a este con-
trato —que tendrá una vigencia
de 10 años—, la planta abastece
desde abril de 2025 más del 50%
de su consumo energético anual
con fuentes limpias.
Con esta iniciativa, María Euge-
nia —propiedad de Bayer y reco-
nocida como la planta de
procesamiento de semillas de
maíz más grande del mundo— se
convierte en la segunda planta
productiva de Bayer en Argen-
tina en alcanzar esta meta.
“La transición hacia energías
limpias no es solo una meta am-
biental, es una decisión estraté-
gica para el futuro del agro. Este
acuerdo con MSU Green Energy
nos permite avanzar con hechos
concretos en la descarbonización
de nuestras operaciones y nos
acerca al objetivo de neutralidad
climática en 2030. Pero, sobre
todo, fortalece nuestra capaci-
dad de construir una agroindus-
tria más resiliente, competitiva y

alineada con los grandes desafíos
globales”, dijo Juan Farinati, Pre-
sidente y CEO de Bayer Cono Sur.
Se trata de un contrato de abas-
tecimiento energético a gran es-
cala, que posiciona a Bayer como
pionera en el sector semillero en
el país al implementar este mo-
delo de transformación en una
operación industrial. Este
acuerdo contempla el suministro
anual de 10.700 MWh de energía
solar, lo que permitirá reducir
aproximadamente 4.755 tonela-
das de emisiones de carbono por
año. Esta reducción equivale a
las emisiones anuales de más de
1.000 vehículos particulares pro-
medio, según estimaciones de la
Agencia de Protección Ambiental
de los Estados Unidos (EPA).
Desde MSU Green Energy des-
tacaron la importancia de articu-
lar dos sectores estratégicos para
el desarrollo del país. “Estamos
convencidos de que la transición
hacia energías limpias es posible
cuando se construyen puentes
entre sectores productivos y
energéticos”, afirmó Manuel San-
tos Uribelarrea, presidente y fun-
dador de MSU Group.
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RÍO CUARTO, Jueves 24 al miércoles 30 de julio de 2025

VENDO HONDA 
HR

V 1.8 EX CVT L/21. Mod 
2021, color lunar silver 
melic, 26.000km, 
30.000USD. T: 54 9 
2975 94-9137

DUEÑO VENDE 
CASA

A estrenar, en B.Resi 
Doradela. Livig com, 
coc c/ isla, lavad, 2 dr, 
bño sectorizado, patio. 
89mil usd. 
T:3584319340

ALQUILO DPTO
1 dr, calle San Martin al 
1140. Tel:l 358- 
5063784. Inmobiliaria 
Santini

DUEÑO VENDE 
LOTE

EN COUNTRY RIVERSI-
DE 1020mt2. Zona 2, c 
escrit y serv. Apto cre-
dito hipotecario. 60mil 
usd. T: 3584319340

VENDO TERRENO
Castelli II, Rio4to. Sup 
(261.09mt2), a 400M 
ruta N A005, escritura, 
agua, luz. 
T:1128067390/ 
U$S11.500

LOMA ALTA
Vendo importante lote 
Loma Alta- excelente 
ubicación, WhatsApp: 
358-4298436.

EMPRESA 
AGRICOLA

Requiere persona p su-
pervisar puesteros y 
trabajos agricolas. 
Tel:3584822289- 
Email: rrhhkarina185@ 
gmail.com

REMISES
Remises Unión incor-
pora choferes para sus 
vehículos. Por consul-
tas comunícate al 
Whatsapp 358- 
4019623

INCORPORAMOS
Remises Unión incor-
pora permisionarios p/ 
su flota, debido a la al-
ta demanda de viajes. 
Tel: 358-4019623

CONTADOR/A
full time, dedicación 
exclusiva, experiencia 
comprobable excluyen-
te. CV: rrhhkarina185@ 
gmail.com

SE BUSCA
Mozo/a, cafetero/a, co-
cinero/a. Dejar cv en 
alvear 717 o a tumejor 
opcion.riocuarto@gmai 
l.com

SEÑORA JUBILADA 
busca trabajo, ventas, 
admin, reposición, cuida-
dos de adultos mayores, 
buen estado fisico y 
mental. Tel: 3584385281

ME OFREZCO P/ acom-
pañar sra mayor o niñe-
ra, disp. horaria, Exc re-
ferencias. 358 5754259

SE OFRECE dama de 
compañia para cuidado 
de personas mayores. 
Tel: 156005302
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BBEERRRRIINNII  AALLQQUUIILLAA::
Dpto: 1 dom. Buenos
Aires 1551 - tel: 0353
452-2842 Cel:
353417454

BBEERRRRIINNII  AALLQQUUIILLAA::

Dpto: 1 dom Sarmiento
2153- tel: 0353 452-
2842 Cel: 353417454

BBEERRRRIINNII  AALLQQUUIILLAA::
Dpto: 1 dom G. Posa-
das 1855- tel: 0353
452-2842 Cel:
353417454

BBEERRRRIINNII  AALLQQUUIILLAA::
Dpto: 2 dom Sarmiento
1287- tel: 0353 452-
2842 Cel: 353417454

BBEERRRRIINNII  AALLQQUUIILLAA::
Dpto: 2 dom Colabian-
chi 49 - tel: 0353 452-
2842 Cel: 353417454

BBEERRRRIINNII  AALLQQUUIILLAA::
Dpto: 2 dom Salta 1465
- tel: 0353 452-2842
Cel: 353417454

BBEERRRRIINNII  AALLQQUUIILLAA::
Salones: Paraguay esq.
Iberá  - tel: 0353 452-
2842 Cel: 353417454
(ya está publicado)

BBEERRRRIINNII  AALLQQUUIILLAA::
Dpto: 1 dom. Buenos
Aires 1551 - tel: 0353
452-2842 Cel:
353417454

BBEERRRRIINNII  AALLQQUUIILLAA::
Dpto: 2 dom Colabian-

chi 49- tel: 0353 452-
2842 Cel: 353417454

BBEERRRRIINNII  AALLQQUUIILLAA::
Salones: Paraguay
esq. Iberá  - tel: 0353
452-2842 Cel:
353417454  
DDññoo  vveennddee:: Casa 130
m² barrio Centro te-
rreno 11.50 Mts  X
35.00 Mts facilidades
de pago comunicarse
te 0353-4527124

VVeennddoo  tteerrrreennoo:: en las
Albacas, 18 (frente) x
39m2 de fondo. Tel:
3585 750572

VVeennddoo  tteerrrreennoo:: en Jar-
din del Hipódromo fi-
nanciación, Cel:
353-4217096.

BBEERRRRIINNII  AALLQQUUIILLAA::
Salones: Lamadrid 767
- tel: 0353 452-2842
Cel: 353417454 

BBEERRRRIINNII  AALLQQUUIILLAA:

Salones: Paraguay
esq. Iberá  - tel: 0353
452-2842 Cel:
353417454 

AAllqquuiilloo::  Galpón de 24
x 9 metros con ingreso
por pasillo. Ubicado en
Bv. Alvear 159.
Cuenta con baño, ofi-
cina y patio. Ideal para
depósitos o emprendi-
mientos. Espacio am-
plio y accesible. cel:
3516 33-5562 Villa
Maria

MMaassaajjiissttaa  pprrooffeessiioonnaall
"masculino" con certifi-
cación, absoluta re-
serva, comunicarse
Cel: 3512179519 Villa
Mariaa  ..

SSee  ooffrreeccee::  Plomero
cloaquista   cel: 353 -
5080243

SSee  ooffrreeccee  sseeññoorraa
para tareas domésti-
cas y cuidados de
gente mayor De lun.

A vier. Cel: 353-
4294064

SSee  ooffrreeccee  señora con
referencia, para cui-
dados o acompaña-
miento  de gente
mayor en domicilio o
clínicas, todos los
días o fines de se-
mana. cel: 35376-
467827

MMee  ooffrreessccoo para cui-
dado de adultos ma-
yores, donde gente,
compromiso y res-
ponsabilidad. cel:
353-4275892.

VVeennddoo  mmaaqquuiinnaa::
Amada de arrastre,
permuto por inmueble
de mi preferencia.
Cel: 353-4116807

Vendo plataforma: gi-
ratoria 360 Nueva (sin
uso) Con 4 aros luz,
carrito transportador y
funda. Para todo tipo
de eventos. GARAN-
TÍA ESCRITA Tel:
3585 06-7310.

Vendo ultimos: benga-
líes machos con regis-
tro en Fedagat, sangre
importada. Cabras Boer
puras para reproducto-
res, excelente sangre.
Tel: 54 9 3585 48-2470

CCoommpprroo colecciones
avanzadas de estam-
pillas Rafael. Tel. 351
2321499 Río Cuarto

SSee  vveennddee excelente
cupe Toyota célica
GTI 16 válvulas 2.0
versión faros rebati-
bles versión Carlos
Sainz año 1994 color
gris plata.
Cel:03534061936 

DEPARTAMENTOS

TERRENOS

ALQUILERES

LOCALES

OFRECIDOS

Jueves 24 al miércoles 30 de julio de 20254 Puntal Villa María 
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